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ПЕРВАЯ ПОЛОСА 
ДЕКЛАРАЦИЯ ОБ ОБРАЗОВАНИИ СОЮЗА СОВЕТСКИХ 

 СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК 
 

30 декабря исполняется 90 лет со дня образования Союза Советских Социалистических Республик  
Со времени образования советских республик государства мира раскололись на два лагеря: лагерь 

капитализма и лагерь социализма.  
Там, в лагере капитализма,— национальная вражда и неравенство, колониальное рабство и 

шовинизм, национальное угнетение и погромы, империалистические зверства и войны. 
Здесь, в лагере социализма,— взаимное доверие и мир, национальная свобода и равенство, мирное 

сожительство и братское сотрудничество народов. 
Попытки капиталистического мира на протяжении десятков лет разрешить вопрос о 

национальностях путем совмещения свободного развития народов с системой эксплуатации человека 
человеком оказались бесплодными. Наоборот, клубок национальных противоречий все более 
запутывается, угрожая самому существованию капитализма. Буржуазия оказалась бессильной 
наладить сотрудничество народов. 

Только в лагере Советов, только в условиях диктатуры пролетариата, сплотившей вокруг себя 
большинство населения, оказалось возможным уничтожить в корне национальный гнет, создать 
обстановку взаимного доверия и заложить основы братского сотрудничества народов. Только 
благодаря этим обстоятельствам удалось советским республикам отбить нападения империалистов 
всего мира, внутренних и внешних. Только благодаря этим обстоятельствам удалось им успешно 
ликвидировать гражданскую войну, обеспечить свое существование и приступить к мирному 
хозяйственному строительству. Но годы войны не прошли бесследно. Разоренные поля, 
остановившиеся заводы, разрушенные производительные силы и истощенные хозяйственные 
ресурсы, оставшиеся в наследство от войны, делают недостаточными отдельные усилия отдельных 
республик по хозяйственному строительству. Восстановление народного хозяйства оказалось 
невозможным при раздельном существовании республик. 

С другой стороны, неустойчивость международного положения и опасность новых нападений 
делают неизбежным создание единого фронта советских республик перед лицом капиталистического 
окружения. 

Наконец, само строение Советской власти, интернациональной по своей классовой природе, 
толкает трудящиеся массы советских республик на путь объединения в одну социалистическую 
семью. 

Все эти обстоятельства повелительно требуют объединения советских республик в одно союзное 
государство, способное обеспечить и внешнюю безопасность, и внутреннее хозяйственное 
преуспеяние, и свободу национального развития народов. 

Воля народов советских республик, собравшихся недавно на съезды своих Советов и единодушно 
принявших решение об образовании «Союза Советских Социалистических Республик», служит 
надежной порукой в том, что Союз этот является добровольным объединением равноправных 
народов, что за каждой республикой обеспечено право свободного выхода из Союза, что доступ в 
Союз открыт всем социалистическим советским республикам как существующим, так и имеющим 
возникнуть в будущем, что новое союзное государство явится достойным увенчанием заложенных 
еще в октябре 1917 года основ мирного сожительства и братского сотрудничества народов, что оно 
послужит верным оплотом против мирового капитализма и новым решительным шагом по пути 
объединения трудящихся всех стран в Мировую Социалистическую Советскую Республику. 

Заявляя обо всем этом перед всем миром и торжественно провозглашая незыблемость основ 
Советской власти, нашедших свое выражение в конституциях уполномочивших нас 
социалистических советских республик, мы, делегаты этих республик, на основании данных нам 
полномочий, постановляем подписать договор об образовании «Союза Советских Социалистических 
Республик».  
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СОВБЕЗ И РЕВОЛЮЦИЯ 
 

Бывший директор ФСБ России Николай Патрушев проснулся и, узнав, что он Секретарь Совета 
безопасности, спросонья сразу объявил о невозможности революции в России. Затем его понесло, и 
он стал рассказывать, с какими угрозами и вызовами сталкивается сейчас страна. При этом 
признался, что покончить с терроризмом не удаётся. 

В России в прошлом году, по словам Патрушева, пытались организовать «цветную революцию». 
Россия тогда стала очередным полигоном для использования информационных, организационных и 
других рычагов влияния народа на коррумпированное руководство Кремля и антинародное 
правительство, погрязшее в скандалах, махинациях и взятках. 

Дедушка Патрушев, который должен вместе с Зорькиным давно сидеть на печи и отдыхать на 
пенсии, считает, что некоторые лидеры оппозиции «пытались использовать политическую 
активность граждан, для того чтобы спровоцировать массовые беспорядки». В лозунгах об 
отстаивании гражданских свобод «Коля с печки» увидел нарушения общественного порядка и 
провокации. Всероссийское воровство и коррупцию Кремля он не видит, взятки советника 
президента не замечает, а «расшатывание внутриполитической ситуации» в стране спящий секретарь 
Совбеза заметил. 

В условиях, когда ещё и полиция своими незаконными действиями провоцирует народ на 
революцию, власти ужесточают законы и прекращают деятельность части НКО, 
«финансировавшихся за счет средств Госдепа США». Но Патрушев забыл сказать - за какие деньги 
Ю. Лужков создавал партию, которая сегодня называется «Единая Россия». И в чьи карманы 
распихивал львиную долю тех долларов нынешний замглавы администрации президента Володин. 

Подобные меры не только не доказали свою эффективность - наоборот, открыли глаза народу 
России на то, что хватит уже ходить по улицам, надо брать власть из рук коррупции в руки народа. 
Ситуация предельно ясна: воры в Кремле, известны «режиссеры» и спонсоры кремлевских акций, 
которые от своих планов ограбить Россию отказываться не собираются. 

На сегодня в России отсутствуют малейшие предпосылки восстановления промышленности, 
образования, здравоохранения, нормального пенсионного обеспечения, есть только одна уверенность 
– в народной революции, уверенность, что народ России не допустит окончательной продажи нашей 
Родины питерскими казнокрадами. 

Патрушев не справлялся с проблемой терроризма на должности директора ФСБ России, а теперь 
он секретарь общественной организации и наконец признал, что ситуация остаётся напряженной, а на 
носу Олимпиада в Сочи. Забыл отметить, за что он получил звание Героя России - не за то ли, что 
справился с терроризмом? После народной революции нужно будет посмотреть списки Героев, 
получивших это звание по разнарядке под ковром Алмазного фонда. 

Национальный антитеррористический комитет, рождённый в недрах Совбеза, во всех регионах 
России проводит командно-штабные и тактико-специальные учения, отрабатывает действия и 
«легенды Совбеза», но профилактическая работа ведётся только на бумаге. Все заблаговременные 
отчеты, рапорты и пожелания, создание оперативных штабов напоминают планы «перехвата» по 
горячим следам, которые ни разу никого не перехватили! 

Результат пока один: число исписанной бумаги увеличивается, а противоправных акций 
террористического характера не уменьшается. В Москве каждую неделю грабят инкассаторов, 
убивают охрану, перевозящую деньги коммерческих структур, а этого глава Совбеза не замечает. 

По мнению Патрушева, террористы сменили тактику. “Сейчас действуют небольшими и 
разрозненными бандгруппами, которые зачастую сложнее выявить и нейтрализовать их 
деятельность”, - сообщил он. Может, хватит болтать и писать законы, защищающие шкуры депутатов 
и Кремля? 

Патрушев знает, что пока силовики находятся под его и бестолкового правительства 
командованием, никогда не удастся ликвидировать каналы финансирования бандгрупп и поставок 
оружия. Этому мешает негосударственный уровень мышления руководства Кремля, правительства и 
Совбеза, их узкий мирок шкурных интересов. Достояние народа России напрямую расхищаются 
руководством России, их родственниками и друзьями, а неукраденные богатства нашего государства 
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поднимают экономику чужих стран. 
9 декабря, выступая на встрече с доверенными лицами Путина, Никола Патрушев заявил, что 

опасность «оранжевой» революции в России сохраняется. Опасности «оранжевой» революции, 
действительно, нет, а вероятность народной революции только нарастает! Народ России не допустит 
развала государства, как это сделал с СССР пьянь Ельцин, передавший затем власть Путину. 

Народная революция - это совсем не «цветная революция», здесь власть имеет дело не с 
подставными лицами, нанятыми на иностранные деньги, а с возмущённым народом, доведённым до 
отчаяния нищетой, безработицей, предательством национальных интересов, короче – политикой 
питерской верхушки, в которую входит и секретарь Совбеза Коля Патрушев, на народные деньги 
защищающий безопасность своих подельников. 

Россия лидирует по количеству жалоб, поданных в Европейский суд по правам человека. В конце 
2011 года их было зарегистрировано 40 тысяч 250, что составляет 26,6% от общего числа исков из 
всех стран Совета Европы. 

Каждый год на выплаты по удовлетворенным Европейским судом искам тратится около 10 млн. 
евро из российского бюджета. Так, в прошлом году было рассмотрено 133 дела – по 121 из них 
Россию признали виновной в нарушении статей Европейской конвенции. 

Оказывается, подача иска в Европейский суд и участие в протестных акциях – это «раскачивание 
лодки», а встреча с послом США – измена Родине. Когда Сурков встречался с Макфолом – это 
называли «международной дипломатией и цивилизованным диалогом», а когда оппозиция – 
«американцам сдаёт секреты». 

Все нормальные политики встречаются с послами, иностранными коллегами, руководителями 
зарубежных общественных организаций – это обычная международная практика. 

На самом деле все секреты «жулики и воры» давно сдали сами и давно, перед тем как разместить 
награбленное в американских банках и оплатить «ворованными» купюрами учёбу своих детей. 

Надо расследовать – кто из российских чиновников и на каких счетах в Штатах держит какие 
деньги, какой процент Стабфонда размещён в Америке. 

Пусть едросы узнают, кто на самом деле изменяет Родине. 
Десятки тысяч людей, которые вышли на улицы, хотят перемен к лучшему. Но очевидно, что 

поддержка Западом этих протестных настроений обусловлена совершенно иными целями. Неужели 
кто-то хочет всерьез уверить нас, что американские или британские власти выделяют средства на 
поддержку известной части нашей оппозиции, правозащитников только из своего гуманизма? У них 
своя задача, и она одна – разделяй и властвуй! Совершенно неудивительно, что в выполнении этих 
задач самую активную роль играют западные разведки. 

Все считают, что послом США назначен специалист по оранжевым революциям Майкл Макфол не 
случайно. Но почему никого не возмутило выступление по центральному телевидению представителя 
ФСБ России, который открыто заявил, что установленный сотрудник британской разведки Марк Доу 
оказался участником громкого скандала вокруг шпионского камня, приезжал в Госдуму к «Единой 
России» и консультировал депутатов фракции, какие законы надо принимать? 

Директор ФСБ обязан обнародовать, какие конкретно депутаты Государственной Думы получали 
инструктажи от установленного британского разведчика. Жители России должны знать их имена, 
потому что речь идет о серьезнейшем вопросе – национальной безопасности России, а не 
безопасности Совбеза. 

У народа масса претензий к власти, вполне обоснованных, но это наши внутренние, 
внутрироссийские проблемы, которые решать мы должны сами, без помощи Запада. 

Необходимо запросить в ФСБ и СВР информацию о том, какими зарубежными счетами, 
иностранной недвижимостью владеют представители российской власти, правящей партии и члены 
их семей. Затем мы представим данные, которыми располагаем, - для сравнения. Если эти данные 
будут обнародованы, то все воочию увидят, кто в действительности имеет отношение к 
американским и британским интересам. 

Необходимо запросить информацию о детях, внуках, женах и других родственниках 
высокопоставленных чиновников и партийных деятелей, которые имеют двойное гражданство, либо 
имеют постоянное место жительства в других странах, что также порождает «конфликт интересов», 
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разрешаемый не в пользу России. 
После взрывов двух самолетов, трагедии у метро “Рижская” и захвата заложников в Северной 

Осетии вопрос об отставке директора ФСБ представляется вполне естественным. Но Н. Патрушев 
оказался столь удачливым чиновником, что никому не приходило в голову требовать его ухода. 
Система Николая Патрушева: после терактов антитеррористических сотрудников не отправляют в 
отставку, а награждают и повышают. 

Идеология большей части сотрудников ФСБ сегодня сводится к тому, что всё плохое, 
произошедшее в нашей стране с 1991 года, включая войны, теракты, реформы и проч., - результат 
развала КГБ и ослабления его российских наследников - ФСК и ФСБ. Если бы их не раскромсали на 
куски «демократические предатели внутри КГБ», в стране всё шло бы по-другому. 

Нет спецслужб в мире, которые не считают себя последним рубежом обороны страны. Проблема 
обычно начинается тогда, когда этот небесспорный тезис надо объяснить руководству страны. 
Патрушеву повезло - ему ничего не пришлось объяснять Путину. 

При этом он оказался человеком достаточно способным, чтобы творчески развить идею своего 
рода нового дворянства чекистского происхождения, к тому же крутящего деньги, выделенные на 
зарплату сотрудникам ФСБ, в коммерческих банках. 

Сам Патрушев получил звание генерала армии в июле 2001 года - спустя несколько месяцев после 
взрывов в Минводах, Ессентуках и Черкесске (тогда погибли в общей сложности 24 человека). Так 
Путин поздравил его с пятидесятилетием. А немногим ранее указом президента («закрытым») за 
мужество и героизм, проявленные при выполнении специального задания, генерал-полковнику 
Патрушеву было присвоено звание Героя Российской Федерации с вручением знака особого отличия 
– медали «Золотая Звезда». 

В свою очередь и Патрушев не забывал свой генералитет. Сразу после “Норд-Оста” он представил 
руководителя Московского управления ФСБ В. Захарова, в задачу которого входило предотвращение 
терактов в столице и области, к присвоению звания «генерал-полковник», а затем представил к этому 
же званию А. Жданькова - руководителя департамента борьбы с терроризмом. 

Со времен Серова и Андропова в госбезопасности звание генерала армии имели только 
председатель и (весьма редко) кто-либо из его первых замов. В российских органах эти звания 
получили все директора ФСБ (кроме Степашина и Путина), а замы обходились звёздами поменьше. 

* * * 
Это правильно, что срок пребывания чиновника на госслужбе недавно сокращен до 60 лет. Ибо, 

как утверждают медики, в этом прекрасном творческом возрасте в мозгу начинаются необратимые 
явления, называемые маразмом. Разве не интересно в этой связи, что, усевшись на престол, В. Путин 
сделал небезызвестного В. Зорькина председателем Конституционного суда как раз по достижении 
им 60-летнего рубежа? 

На что рассчитывал бывший завдискотекой дрезденского Дома дружбы, перевербовывая высшего 
конституционного судью? Вопрос излишний. Очевидно, на необходимые ему старческие изменения в 
мозгу. 

Почему спящий Зорькин до сих пор не призвал зарвавшиеся власти прекратить правовой 
беспредел? Давно уже пора напомнить им, в частности, ст.31 Конституции: «Граждане Российской 
Федерации имеют право собираться мирно, без оружия, проводить собрания, митинги и 
демонстрации, шествия и пикетирование». То есть никаких разрешений мэров, пэров и прочих 
х…ров Совбеза РФ не требуется. 

Гуттаперчевый председатель КС равнодушно взирает, как ОМОНовцы безжалостно прессуют 
участников манифестаций (сами прячутся от народа в Москве за колючей проволокой), 
проводимых… в защиту той самой 31-й статьи Конституции. Понимают ли этот 68-летний 
заслуженный маразматик-юрист вместе с Н. Патрушевым, что один своим трусливым молчанием, а 
другой детским лепетом лишь провоцируют Путина на эскалацию насилия, которое рано или поздно 
обернется большой кровью! Тогда питерской шайке никто не поможет! 

18 февраля 2013 года В. Зорькину исполнится 70 лет. Он имеет 5 телефонов АТС-1 («кремлёвка»), 
которыми не помнит как пользоваться, но при этом возглавляет Конституционный суд России. А ведь 
Конституционный суд должен непосредственно обеспечивать судебную охрану Конституции, 
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которая имеет высшую юридическую силу и прямое действие. В системе внутригосударственных 
средств судебной защиты прав и свобод человека и гражданина конституционное правосудие, по 
сути, является самой верхней, последней ступенью. Понятно, что при таком пластичном 
руководителе он в принципе не может честно выполнять свои функции. 

Н.П. ЗУБКОВ, Президент фонда содействия ФСБ и МВД РФ «АЛЬФА»  
   

САМЫЙ БЕДНЫЙ ПРЕЗИДЕНТ В МИРЕ 
 

Президента Уругвая Хосе Мухика (Josе Mujica) соотечественники называют «el presidente mas 
pobre», что в переводе с испанского означает «самый бедный президент». 77-летний Мухика 
жертвует на благотворительность почти всю свою зарплату, что делает его самым бедным (или 
самым щедрым) президентом в мире. 

 
Из 12 500 долларов, которые президент получает каждый месяц, он оставляет себе только 1250 

долларов. «Мне вполне хватает этих денег, – рассказал Мухика, – должно хватать, потому что доходы 
многих моих соотечественников намного ниже».  

Жена президента – сенатор, тоже жертвует часть своих доходов. Супруги живут в доме на ферме в 
Монтевидео. Самой крупной личной покупкой Мухики за всё время его президентства стал старый 
«Фольксваген Жук» стоимостью 1945 долларов. 
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У Мухики нет никаких счетов в банках и никаких долгов. 
Для сравнения зарплаты некоторых нынешних президентов: 
Виктор Янукович – президент Украины – $9646 
Владимир Путин – президент Российской Федерации – $9543 
Барак Обама, президент США – $33 333. 
Хосе Мухика Кордано (также известный как Эль Пепе) родился 20 мая 1935 года в Монтевидео в 

семье строгих родителей. Юношей вступил в партизанское движение Тупамарос, став одним из 
лидеров уругвайских боевиков. 

Будучи партизаном, Хосе Мухика проявлял недюжие организаторские способности и навыки 
стратега. В 1969 году в течение нескольких часов он и его товарищи захватили и удерживали город 
Пандо. Во время столкновений с силами безопасности Мухика был ранен шестью пулями. В итоге 
схвачен и провёл в военных тюрьмах 14 лет (1973-1985 гг.), где его не раз подвергали жесточайшим 
пыткам. 

В 1985 году с падением диктатуры Хосе Мухика вышел на свободу. Он объединил своих старых 
товарищей по оружию, создав партию, к которой присоединились социалисты, коммунисты и 
христиане-демократы, образовавшие Широкий фронт. 

В 2005 году Хосе Мухика женился на Лусии Тополански, коллеге по Сенату и историческому 
лидеру Движения Народного участия. С 2005 по 2008 годы был Министром скотоводства, земледелия 
и рыболовства Уругвая, затем — сенатором. 

Будучи сенатором, Хосе Мухика сказал известную фразу: «Я не хочу уничтожать буржуазию… я 
хочу её подоить», имея в виду, что не собирается бороться с буржуазией, а хочет её использовать во 
благо экономики и людей. 

В 2009 году Хосе Мухика стал кандидатом Широкого фронта на президентских выборах 2009 года. 
Во втором туре выборов 29 ноября победил своего основного конкурента и был избран президентом 
Уругвая. 1 марта 2010 года вступил в должность президента Уругвая. 

В настоящее время Хосе со своей супругой живет на ферме вблизи Монтевидео. В свободное от 
работы время они выращивают цветы и овощи на участке площадью в 34 гектара. 

Хосе Мухика обожает свою собаку по кличке Мануэла, которая вот уже 16 лет предана своему 
хозяину. 

Хосе терпеть не может протокольные заседания и церемонии. Сейчас в качестве передвижения он 
использует видавший виды «Фольксваген Жук» 1982 года. До этого на протяжении двадцати лет 
Хосе использовал мотороллер, который он неоднократно чинил и который в конечном итоге, как 
рассказывают его друзья, развалился на части. 

Лусия, жена Хосе, наравне с супругом ведёт спартанский образ жизни. В своё время она активно 
участвовала в партизанском движении, позже сменила винтовку на тяпку и лопату. Местные жители 
рассказывают, что Хосе с супругой нередко можно увидеть разъезжающими на двухколесном 
драндулете. 

http://pixanews.com  
   

ПУТИН. ИТОГИ 
 

В очередной раз президент Путин обратился к гражданам России и Федеральному Собранию с 
посланием. Посмотрим и проанализируем, что случилось и продолжает происходить  в России. 

Прошло достаточно лет пребывания В. Путина на вершине российской политической власти, 
чтобы подвести некоторые итоги управления. 

Результаты, сведёные в таблицы, о которых официально в государстве не говорится. 
В политической жизни России. Восстановилась разнузданная партократия  («партийная 

монархия»), которая нагло и открыто попирает конституционные политические права граждан.  
Россия не демократическое государство - власть в стране народу не принадлежит! 
В промышленности и экономике. С потерей народом  России политических прав управления 

страной граждане потеряли и свою долю собственности. Как в политике власть перешла в одни руки, 
так же следом за этим и в экономике собственность перешла в одни руки. Политические и 
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имущественные права граждан защищать некому. Есть подчиненные партийные депутаты. Но 
народных защитников, независимых депутатов нет. 

Частные собственники, завладев производством,  конвертировали его в деньги, от чего 
промышленность в России резко уменьшилась. Не в интересах «типичного» частника думать об 
обществе  и государстве (он думает о себе и о своей прибыли).  

Доказательством  тому служат цифры экономического падения в стране.   
В России в 2011 году:   
- нефти добывалось столько же, сколько в 1972;  
- бумаги производилось, как в 1969;  
- стальных труб, как в 1965;  
- цемента, как в 1962;  
- химических нитей и волокон, как в 1959:  
- телевизоров – в 1958;  
- добывалось угля, как в 1957;  
- производилось кирпича строительного – как в 1953;  
- радиоприемных устройств – как в 1947;  
- грузовых автомобилей – как в 1937;  
- зерноуборочных комбайнов – в 1933;  
- металлорежущих станков и тракторов – как в1931;  
- железнодорожных вагонов – 1910;  
- обуви – в 1900;  
- поголовье крупного рогатого скота стало, – как в 1885;  
- производство шерстяных тканей – в 1880;  
- поголовье овец и коз на уровне 1775 года.  
В стране в разы сократилась автодорожная сеть, железнодорожное сообщение, авиация, 

судоходство. 
Только с возвратом народу политических прав граждане смогут рассчитывать на свою долю в 

совокупном национальном продукте.   
В материальном положении населения. Дикое, бесчеловечное, варварское, преступное 

расслоение в доходах.  
В ноябрьском 2012 г. выпуске телевизионной программы «Максимум» на телеканале НТВ её 

ведущий Глеб Пьяных  привел следующие цифры  – 1% населения России получает 73% от всего 
совокупного дохода, а 95% населения – 1,5%.   

На фоне расслоения по доходам в России безудержно, в разы растут цены.  

 
Например, эти цены можно сравнить с зарплатой  фельдшера выездной бригады скорой помощи в 

Уральском регионе -  5844 руб. в месяц.  
Ещё больше гигантскими темпами в стране растёт квартплата.  
С 1999 г. квартплата в Вологде увеличилась на 3850 %, или в 38,5 раза! 
В народонаселении России. Политическое бесправие и нищенское положение народа ведёт к его 

уничтожению – народ вымирает!   
Ниже приводится численность населения по центральным и северо-западным регионам 

европейской части России по состоянию на 1990 г. и на 1.01.2012 г. (инф. из Википедии).  
Архангельская область – 1,575 млн., 1,213 млн. - 23% 
Брянская обл. – 1,470 млн., 1,264 млн. - 14% 
Вологодская обл. – 1,354 млн., 1,198 млн. - 12% 
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Владимирская обл. – 1,657 млн., 1,431 млн. - 14% 
Ивановская обл. – 1,295 млн., 1,054 млн. - 19% 
Кировская обл. – 1,651 млн., 1,327 млн. - 20% 
Мурманская обл. – 1,191 млн., 0,787 млн. - 34% 
Новгородская  обл. – 0,753 млн., 0, 629 млн. - 16,5% 
Орловская обл. – 0,890 млн., 0,781 млн. - 13% 
Псковская обл. – 0,844 млн., 0, 666 млн. - 21% 
Рязанская обл. –                    1,350 млн., 1,148 млн. - 15% 
Республика Карелия – 0,791 млн., 0,639 млн. - 20% 
Республика Коми – 1,248 млн., 0,889 млн. - 29% 
Смоленская обл. – 1,158 млн., 0,980 млн. - 15,5% 
Тульская обл. – 1,856 млн., 1,544 млн. - 17% 
Ярославская  обл. – 1,472 млн., 1,270 млн. - 14% 
Общество должно видеть происходящее.  
Политики обязаны понимать причины и следствия ошибок в политических решениях.  
 Ошибки в политике ведут к изменениям в экономике государства и жизни общества. 
Нынешняя политика ведёт Россию и народ ко всё более тяжким последствиям! 

Владимир Гарматюк  
БЫЛОЕ И ДУМЫ 

С МИРУ ПО НИТКЕ 
Уникальный шашлык 

Официальный представитель Следственного комитета России Владимир Маркин не желает 
отказываться от своего заявления по поводу неофициальных комментариев Дмитрия Медведева по 
окончании эфира с представителями пяти российских телеканалов. 

Скандал возник в пятницу вечером, когда в Сеть попали заявления Д. Медведева по поводу 
утреннего обыска у режиссера фильма “Срок” Павла Костомарова. “Козлы они, что в 7 утра 
приходят. Ну просто на самом деле это набор привычек”, - заявил премьер. Добавим, что сказано 
всё это было без микрофона. 

“Очень странно было услышать комментарии, не только оскорбляющие следователей СК России, 
но и подрывающие авторитет всех правоохранительных органов страны”, - заявил В. Маркин в 
субботу. Это заявление было опубликовано пресс-службой ведомства, однако позже снято с 
официального сайта СК. 

В. Маркин заявил, что отказываться от своих слов не намерен. “Отказаться от своих слов - это 
значит, что следователи действовали незаконно, - заявил он. - Это не так, поэтому и 
отказываться, естественно, нелогично”. 

В свою очередь главный редактор телеканала Russia Today Маргарита Симоньян выразила 
сожаление по поводу того, что комментарии Д. Медведева попали в эфир: “Мы попытались 
остановить трансляцию после того, как завершилась официальная часть, но сделать это вовремя 
не смогли и не могли редактировать её больше двух часов. В понедельник отправим письма в 
YouTube, попытаемся выяснить почему”. 

В ВГТРК в свою очередь отметили, что трансляцию организовывал “Первый канал”, который при 
этом не показал интервью в прямом эфире. Об этом сообщил top.rbc.ru. 

Ну Маркин, ну с... сын, порадовал. Если ещё Конституционный суд проснётся и брякнет под 
Новый год: «Я устал, я ухожу», - и вместе с ним сбежит «тандем» - будет настоящий праздник. Конец 
света в Кремле, народ будет ликовать, как на 9 мая 1945 года! 

Дорогие сотрудники силовых ведомств, теперь вы знаете мнение о себе из уст первых 
руководителей государства. Мы постоянно напоминаем вам, что два «кремлёвских клоуна» сдадут 
любого из вас при удобном случае, как уже не один раз происходило. 

Если вы не «бараны», а просто «козлы», по терминологии «премьера», просто определитесь - 
продолжать лизать зад «тандему» или перейти на сторону народа! Сотрудники силовых ведомств - 
выходцы из многонационального народа и по Конституции обязаны защищать только народ России, 
который является носителем суверенитета и единственным источником власти в Российской 
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Федерации. 
Никто не может присваивать власть в Российской Федерации. Статья 103 говорит, что согласие 

президенту на назначение председателя правительства Российской Федерации даёт Государственная 
Дума. Надеюсь, всем силовым органам понятно, кто должен отвечать за «козлов» в России. 
Питерские «бараны» в Москве жрут государственную «капусту», но их время прошло, пора снять с 
них «золотое руно» и отправить на новогодний шашлык для народа, армии и сотрудников силовых 
ведомств! С народом надо делиться! Н.П. Зубков 

Курс на борьбу с коррупцией закладывает вираж 
Юристы двух ключевых фигуранток дела о крупных хищениях в Минобороны смогли добиться 

существенного успеха для своих подопечных - Евгении Васильевой и Екатерины Сметановой. Как 
пишет “КоммерсантЪ” со ссылкой на источники в следствии, Васильевой смягчили условия 
домашнего ареста, а Сметанову со дня на день должны выпустить из следственного изолятора. 

Приговор Евгении Васильевой обжаловал ее новый защитник Александр Гофштейн. От услуг 
юриста Ольги Козыревой обвиняемая в крупных хищениях отказалась. Гофштейн назвал меру 
пресечения для своей подопечной необоснованной и приравнял ее к жестоким пыткам, 
представляющим угрозу для жизни и здоровья. Под пытками, видимо, подразумевалось проживание 
под домашним арестом в 12-комнатной квартире в Молочном переулке в Москве. 

Адвокат Васильевой заявил, что женщине необходимо получать “товары и услуги”, в частности, от 
врачей, кухарок и уборщиц, для обеспечения нормальной жизнедеятельности. Кроме того, согласно 
его позиции, суд лишил Васильеву права на “духовную составляющую жизни”. “Как православная 
христианка Васильева будет обходиться без исповеди? Ведь человека нельзя лишать права на 
свободу вероисповедания даже в условиях войны или чрезвычайной ситуации”, - возмутился 
защитник. 

Суд не стал отменять решение о домашнем аресте, но послабления Васильева получила. Теперь 
женщина может звонить по телефону кому пожелает и вести электронную переписку в Сети, за 
которой никто не сможет проследить. По согласованию со следствием, она может покидать свою 
квартиру или же приглашать гостей к себе. Под запретом лишь фигуранты дела “Оборонсервиса”, 
однако, как известно, к примеру, экс-министр обороны Анатолий Сердюков в их число не входит. 
Несмотря на то что в отношении его подопечных заведены уголовные дела, а сам он был отправлен 
из-за этого скандала в отставку, его даже ни разу не вызвали на допрос в качестве свидетеля. 

Что касается подруги Васильевой Екатерины Сметановой, ранее заключившей сделку со 
следствием, то сегодня стало известно: мера пресечения будет изменена, а сама она покинет изолятор 
со дня на день. В СК РФ официально эти данные не комментируют, но, как пишет издание, 
“источники в оперативно-следственной бригаде уже дали понять, что по делу приняты определенные 
политические решения, поэтому громких результатов от расследования ожидать больше не 
приходится”. Вадим Злобин 

О месте вора 
Одно из самых громких антикоррупционных дел эпохи президентства Дмитрия Медведева о 

крышевании силовиками подпольного игорного бизнеса в Подмосковье, начинавшееся с громких 
разоблачений Следственного комитета, похоже, подходит к своей финальной точке. Из полутора 
десятков обвиняемых по делу за решеткой не осталось никого. 

Когда “Лефортово” покинули последние фигуранты “игорного дела” - бывшие начальник отдела 
по борьбе с преступностью в телекоммуникационной среде бюро специальных технических 
мероприятий (БСТМ) МВД РФ Фарит Темиргалиев и его заместитель Михаил Куликов, - 
подозреваемых встречали на улице друзья и родственники. 

Силовики были задержаны сотрудниками ФСБ во время допроса 7 июня 2011 г. Поводом к 
преследованию послужили показания бизнесмена и владельца подпольной сети игорных автоматов 
Ивана Назарова. Предприниматель в ходе одного из допросов заявил, что общее покровительство его 
подпольной деятельности осуществляли высокопоставленные сотрудники правоохранительных 
органов. 

Среди “крышевателей” оказались и освобожденные накануне сотрудники МВД, которые 
пообещали И. Назарову предупреждать о предстоящих проверках игорного бизнеса в Подмосковье. В 
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свою очередь бизнесмен обязался платить им ежемесячно по нескольку тысяч долларов. По словам 
И. Назарова, он даже не знал, как зовут его покровителей из МВД, пока однажды не увидел одного из 
милиционеров по телевизору. 

Сотрудники ФСБ задержали Ф. Темиргалиева и его заместителя М. Куликова по обвинению в 
получении взяток от И. Назарова на общую сумму в $75 тыс. Милиционеры вины не признали. 
Генпрокуратура поддержала арестантов, указав, что никаких доказательств, подтверждающих 
обвинения, нет. 

Надзорное ведомство объявило также, что арест милиционеров является незаконным. Тем не менее 
следователи вновь и вновь возбуждали уголовные дела. В итоге в ноябре 2012 г. заместитель 
генпрокурора Виктор Гринь подал в Верховный суд надзорные представления, потребовав признать 
незаконными аресты милиционеров. Оба арестанта покинули СИЗО, не дождавшись решения суда, 
так как в ночь на субботу истёк отведённый законом лимит их содержания под стражей. 

За 1,5 года расследования резонансного коррупционного дела под арестом побывали в общей 
сложности более 10 подозреваемых, в том числе прокуроры нескольких подмосковных городов, а 
также начальник управления Мособлпрокуратуры Дмитрий Урумов, сотрудники областного ГУВД и 
МВД России и бизнесмены. Указанные граждане по-прежнему остаются обвиняемыми по разным 
статьям Уголовного кодекса, однако никто из них более не находится под арестом в России. 

Единственным из фигурантов, кому может грозить арест, является бывший зампрокурора 
Московской области Александр Игнатенко, который в своё время скрылся от следствия за границей, 
но был задержан на одном из польских курортов. Министерство юстиции Польши приняло решение 
экстрадировать сотрудника прокуратуры в Россию, однако из-за путаницы с документами он по-
прежнему остаётся на Западе. 

Наблюдатели отмечают, что уголовное дело, начинавшееся с громких разоблачений, может 
окончательно развалиться. top.rbc.ru 

От редакции. Генпрокурор Чайка сумел убедить своё начальство, что вор не должен сидеть в 
тюрьме. 

Махинаторы 
В расчетах пенсионной системы произошла ошибка, которую нужно признать, сообщил премьер-

министр РФ Дмитрий Медведев. “Если говорить о самой системе пенсионирования, то произошла 
ошибка в расчетах. Её нужно признать”, - сказал он. 

Комментируя свою точку зрения, Д. Медведев отметил: правительство исходило из того, что к 
2023 г. люди, выходящие на пенсию, будут получать накопительную пенсию, по размеру 
превышающую пенсии из распределительной части. “Но так не получается, медленно копим, 
ошиблись в целом ряде стимулов”, - заметил он. В результате разница будет в пользу 
распределительной системы. 

“Наше желание не в том, чтоб отменить накопительную систему, а в том, чтобы её 
оптимизировать эффективными и безубыточными для бизнеса способами. Понятно, если мы 
поделим эти 6%, то пропорции будут изменены и будет другая система начисления страховых 
платежей”, - сказал премьер. Он напомнил, что сейчас правительство взяло годичную паузу, в 
течение которой люди должны сами определить, в какой пенсионной системе они останутся. 

Д. Медведев также отметил, что необходимо в ближайшее время решить проблему с людьми, 
которые досрочно уходят на пенсию. 

В тот же день президент России Владимир Путин подписал закон, который вносит поправки в 
законодательство о перераспределении пенсионных тарифов с 2014 г. Так, отчисления в 
накопительную часть пенсии будут снижены с 6% до 2% при перераспределении оставшихся 4% в 
страховую (солидарную) часть пенсии. 

Перераспределение накопительного тарифа будет добровольным. Те, кто захочет остаться в 
накопительной части, смогут в течение 2013 г. написать соответствующее заявление, и все 6% тарифа 
останутся у них в накопительной части. Тем, кто не захочет этого делать, не придется ничего писать - 
у них по истечении 2013 г. 4% тарифа будет перераспределено в солидарную часть. 

Документ также предлагает установить дополнительные тарифы страховых взносов в зависимости 
от вида работ, в которых заняты застрахованные лица: для подземных работ, работ с вредными 
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условиями труда и в горячих цехах - 4% в 2013 г., 6% - в 2014 г. и 9% - в 2015 г., для тяжелых 
условий труда, а также на работах с повышенной интенсивностью и тяжестью, дающих право на 
назначение досрочной пенсии, - 2% в 2013 г., 4% - в 2014 г. и 6% - в 2015 г. 

Отметим, что В. Путин ранее сам поддержал законопроект о сокращении отчислений в 
накопительную часть пенсии. Он предложил ввести эту меру с 1 января 2014 г., а не с начала 2013 г., 
как планировалось изначально. Новая мера является частью разработанной правительством стратегии 
развития пенсионной системы до 2030г. top.rbc.ru 

От редакции. Да ладно, ребята, не мучайтесь – мы с самого начала знали, что вы хотите нас 
надуть. 

* * * 
Экс-министр финансов РФ Алексей Кудрин отрицает ошибку при введении накопительной 

составляющей пенсионной системы. По его словам, ориентиров, названных премьер-министром 
Дмитрием Медведевым, у правительства тех лет не было. “РИА Новости”  

 
Повысят обороноспособность 

Синодальный отдел по взаимодействию с Минобороны и правоохранительными учреждениями 
под председательством протоиерея Дмитрия Смирнова продолжает разработку новой системы 
духовного окормления военнослужащих. 

Пастыри будут взаимодействовать с военнослужащими и на самом высоком уровне: Русская 
православная церковь представила кандидатов на должность старшего священника Минобороны, 
который фактически станет духовником Сергея Шойгу. 

Помощник Д. Смирнова Константин Сергеев сообщил, что старший священник Минобороны 
станет и личным духовником министра. Церковный деятель сможет рассчитывать на собственный 
кабинет в военном ведомстве, ему будет дозволено присутствовать на всех совещаниях, а также 
помогать министру принимать решения. “Так происходит во всех западных армиях, в том числе 
США и Великобритании”,* - заявил К. Сергеев. 

Помощник Д. Смирнова рассказал также, что духовник будет докладывать патриарху Кириллу об 
обнаруженных фактах безнравственности в оборонном ведомстве. Наконец, если кто-либо в 
Минобороны будет вести себя непотребно, ругаться матом, то духовнику предстоит и молиться за 
сквернословов. 

Представителей РПЦ не смущает то обстоятельство, что С. Шойгу является тувинцем по 
национальности и буддистом по вероисповеданию. Министру обороны уже предложили построить 
домовой храм рядом со своим служебным кабинетом. 

Иерархия священников при Минобороны вскоре может получить законченный продуманный вид. 
Если при прежнем министре обороны Анатолии Сердюкове в ведомстве у капелланов не было 
единого руководства, то теперь в РПЦ намерены решить эту проблему по примеру западных стран. 
Так, в Польше, например, духовник президента руководит всеми армейскими капелланами. Не 
исключено, что похожая система может быть реализована и в России. top.rbc.ru 

* Это не просто важно, это принципиально! (Прим. ред.) 
 

Операция “Явка с повинной”: первый блин комом 
Полным провалом окончилась первая попытка заставить следователей ФСБ РФ предпринять хоть 

какие-нибудь процессуальные действия по фактам, изложенным в “Заявлении о явке с повинной” 
координатора “Правды о Катыни” Сергея Стрыгина (то есть принять процессуальное решение о 
возбуждении уголовного дела или об отказе в его возбуждении). Автор явился в Следственное 
управление ФСБ РФ и попытался вручить свое “Заявление о явке с повинной” на личном приёме - но 
потерпел позорное фиаско. 

Все беседовавшие с ним сотрудники СУ ФСБ “включили дурака” и наотрез отказались принимать 
от него “Заявление...”. Даже несмотря на то, что, по совету искушенных в сутяжнических тонкостях 
людей, из текста поданной “Явки...” были исключены элементы эпатажа и ёрничества (грубые слова 
типа “педиросы”, “проституирующие псевдоисторики” и др., анекдотичные ссылки на отягчающие 
вину обстоятельства в виде стихийных бедствий вроде “сильнейшего снегопада в Москве 28-29 
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ноября 2012 г.” или распространения сведений находящимся в состоянии опьянения лицам “в ходе 
дружеских застолий” и т.д.). Основания для отказа в приеме заявления указывались, например, такие 
(естественно, исключительно в устной форме, как-либо письменно зафиксировать свои слова 
сотрудники СУ ФСБ наотрез отказались): 

1. Заявитель является гражданином РФ, поэтому ему надо “переписать заявление со ст.276 на 
ст.275”. 

2. Явка с повинной написана на имя Директора ФСБ, а не в Следственное управление ФСБ. Такие 
явки с повинной Следственному управлению принимать нельзя: “Это не к нам”. 

3. Заявления о шпионаже надо подавать не в Лефортово, а в приёмную на Лубянке: “Попробуйте 
обратиться туда”. 

Осознав полную бессмысленность дальнейших попыток вручить своё “Заявление о явке с 
повинной”, Сергей Стрыгин был вынужден покинуть здание Следственного управления ФСБ. 
Точнее, практически в принудительном порядке был сначала изгнан тремя сотрудниками из кабинета 
следователя (дверь в кабинет на всякий случай тут же заперли), а затем чуть ли не под конвоем 
выведен двумя сотрудниками на улицу (первый сотрудник шёл впереди с отобранным паспортом в 
качестве приманки, а второй сзади - чтобы на пути к выходу координатор “Правды о Катыни” не 
отстал и не зашел в какой-нибудь другой кабинет). Соб.инф. 

 
Перетягивание каната 

Передачу Байконура под юрисдикцию Казахстана прорабатывают представители российской и 
казахской сторон. Об этом сообщил глава Казкосмоса Талгат Мусабаев. Именно с этими 
переговорами был связан визит на Байконур премьера Казахстана Серика Ахметова. 

На выводе города из-под российской аренды настаивает казахстанская сторона. Специалисты, 
эксплуатирующие космодром, отмечают, что расформирование российских административных и 
силовых структур с последующим созданием соответствующих казахстанских органов приведет к 
массовому отъезду россиян из города. Это ещё больше осложнит кадровую проблему на Байконуре, 
отмечает «Интерфакс». 

Уже сейчас на Байконуре наблюдается нехватка инженерных кадров, способных работать на 
космической технике и поддерживать объекты космодрома. 

Город и космодром Байконур образуют комплекс, который до 2050 года Россия арендует у 
Казахстана. Ежегодная стоимость аренды комплекса «Байконур» составляет 115 миллионов 
долларов. Эксплуатация космодрома обходится России примерно в 5 миллиардов рублей в год. 

Байконур является административно-территориальной единицей Казахстана, но при этом наделён 
статусом, соответствующим городу федерального значения Российской Федерации с особым 
режимом безопасного функционирования объектов, предприятий и организаций, а также проживания 
граждан. 

Население города Байконур в настоящее время превышает 70 тысяч человек. Из них 37% — 
граждане России, около 60% — граждане Казахстана. Постоянно на Байконуре находится около 4 
тысяч россиян, которые обеспечивают проведение пусков. 

Из федерального бюджета России в бюджет города Байконур ежегодно перечисляется более 1 
миллиарда рублей. “Вести.Ru” 

От редакции. В советское время этот город назывался Ленинск и его никто не делил. В 
пятидесятые годы прошлого века из соображений секретности космодром прикрывали названием 
казахского населённого пункта, находящегося в сотнях километров от его действительного 
расположения. В обиходе те, кто служил и работал на космодроме, и все причастные называли 
космодром по названию ближайшего пункта, через который надо было добираться, – Тюратам. 
Действительное название города было закрытым – Ленинск. После 1991 г. все закрытые названия 
городов, которых было немало в нашей осаждённой стране, были открыты и, по большей части, 
оставлены. Но с Ленинском враги народа мириться не могли, поэтому присвоили ему чужое имя. 
Интересно, теперь в Казахстане два Байконура? 

Так вот, советский Ленинск никто не делил. А казахский Байконур, конечно, создаёт проблемы. 
Как и украинский Севастополь. Пока эти проблемы с малой кровью… 
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Оправдываются 
Госсекретарь Хиллари Клинтон заявила, что Соединенные Штаты пытаются не дать России и ее 

союзникам превратиться в подобие Советского Союза под прикрытием экономической интеграции. 
“Мы отмечаем некий сдвиг в сторону повторной советизации региона. Только это не будет 

называться Советским Союзом. Это будет таможенный союз, или союз стран Евразии, или что-то 
в этом роде. Мы точно знаем, какой будет их цель, поэтому мы пытаемся продумать все способы 
замедлить этот процесс или не дать ему состояться”, — заявила Хиллари Клинтон в Дублине, о 
чем сообщает Financial Times. 

Примечательно, что сказала это госсекретарь буквально за несколько часов до встречи с Сергеем 
Лавровым. Еще один нюанс — сказано это было в тот же день, когда американский сенат 
проголосовал за так называемый “акт Магнитского”. 

И, наконец, ещё один момент — уж случайно или нет, но с этим заявлением Клинтон выступила 
накануне очередной годовщины Беловежского соглашения о создании Содружества независимых 
государств. 

Госсекретарь США также добавила, что в России всё чаще нарушаются принципы демократии и 
права человека, причем аналогичная тенденция наблюдается в Беларуси, Туркменистане и других 
странах на пространстве СССР. “Печально, что прошло уже 20 лет после распада СССР, а прогресс, 
на который мы так рассчитывали, совершенно не заметен, — сказала Клинтон. — Мы пытаемся 
противостоять этому, но это непросто”. 

Эти суждения Клинтон прокомментировал пресс-секретарь Владимира Путина Дмитрий Песков. 
Он сказал, что суждения Клинтон по поводу попыток интеграции ошибочны. 

“То, что мы наблюдаем на территории бывшего Советского Союза, является новым типом 
интеграции, основанным только на экономической интеграции. Любой другой тип тесного 
взаимодействия невозможен в сегодняшнем мире”, — сказал Песков. 

Сам президент России, напомним, уже неоднократно говорил, что интеграция на евразийском 
пространстве не подразумевает восстановления СССР. “Всё, чего мы хотим добиться — 
взаимодействия по политическим, экономическим и другим вопросам”, — заявил в октябре Владимир 
Путин. 

Разумеется, вряд ли кто-то всерьёз полагает, что восстановление какого-то подобия Советского 
Союза — хотя бы частично — возможно. Но США, как следует из заявления Клинтон, 
противодействуют вообще всяким попыткам интеграции на постсоветском пространстве. Принцип 
“разделяй и властвуй” как он есть… 

Председатель комитета Госдумы по международным делам Алексей Пушков отметил, что 
“впервые официальное лицо, к тому же занимающее пост госсекретаря Соединенных Штатов, 
выступает против Таможенного союза и образования Евразийского союза”. 

“Заявление Хиллари Клинтон показывает, что руководству Соединенных Штатов, видимо, мало 
принятия “закона Магнитского”. Они хотят вызвать еще большую напряженность в отношениях”, 
— сказал глава думского комитета по международным делам “Правде.Ру”. 

“Дело в том, что создание Таможенного союза, равно как и создание Евразийского союза не 
входит в сферу компетенции госдепартамента США и госпожи Клинтон. Речь идет об образовании 
экономического союза, который никому не угрожает и основан на общепризнанных принципах 
интеграции. Такие образования есть и в Северной Америке, и в Европе, и в Юго-Восточной Азии. И 
поэтому вычленение Евразийского союза в качестве феномена, с которым Соединенные Штаты 
будут бороться, можно рассматривать как откровенно враждебное российской внешней 
политике”, — отметил он. 

По мнению Алексея Пушкова, заявление американского госсекретаря “означает, во-первых, что о 
возобновлении “перезагрузки” говорить не приходится”. “Во-вторых, администрация Обамы по не 
вполне понятным причинам избирает конфронтационный тон. В-третьих, это на самом деле 
объявление Российской Федерации определенного ультиматума”, — добавил глава комитета 
Госдумы по международным делам. 

По его мнению, если Вашингтон намерен вступить в политическую конфронтацию с Россией на 
постсоветском пространстве, то заявление Хиллари Клинтон не останется без последствий. “В России 
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будут соответствующим образом оценивать перспективы взаимодействия с США. И в частности, 
на тех направлениях, которые важны для Соединенных Штатов”, — отметил Алексей Пушков. 

В то же время он отметил, что США “не в том положении сейчас, чтобы объявлять 
геополитическую войну Российской Федерации”. “А то, что Таможенный союз и Евразийский союз 
не имеют ничего общего с Советским Союзом, понятно всем, кроме Хиллари Клинтон”, — заключил 
руководитель комитета Госдумы по международным делам. Олег Артюков 

  
ДАЛИ СРОК ДЛЯ ИСПРАВЛЕНИЯ 

 
В Архангельске состоялся митинг-собрание. За пару недель до этого в мэрию Архангельска 

поступило уведомление о проведении митинга по проблемам ЖКХ. Прослышав про намеченное 
мероприятие, соседние города также решили участвовать в его проведении. Сто восемьдесят 
представителей Архангельска, Северодвинска, Новодвинска и Плесецка зарегистрировались в числе 
участников собрания и приняли живое участие в обсуждении утверждённой повестки дня. 
Организаторы публичного мероприятия – активисты общественного движения «Моё жильё» и 
областного отделения политической партии «Яблоко» – предложили собранию обсудить три вопроса:  

1. О преступных деяниях (и преступном бездействии) российских чиновников и депутатов по 
развалу ЖКХ страны и ограблению собственников и нанимателей жилья.  

2. Об “общедомовом потреблении” воды и электроэнергии с 1 сентября 2012 года.  
3. О порядке возбуждения и условиях победного завершения судебных процессов по принуждению 

мэрии и управкомпаний к выполнению бесплатного капитального и текущего ремонта 
многоквартирных домов в Архангельске.  

Предложенная повестка оказалась весьма созвучна настроениям людей и на высоком 
эмоциональном накале прошла обсуждение. Пожалуй, впервые за последние годы на площади 
Ленина было проявлено такое коллективное единодушие в осуждении социально–экономической 
политики властей. И особенно, в сфере жилищно–коммунального хозяйства. 

Тут нелишне заметить, что последние пять лет постановлением мэра Виктора Павленко площадь 
Ленина была «закрыта» для проведения протестных публичных мероприятий. Тем не менее все дни 
«красного календаря» активисты движения «Моё жильё» проводили на площади Ленина публичные 
мероприятия, что постоянно приводило к столкновению с полицаями, к посадкам в «обезьянники» и 
судебным разборкам. 

Как бы то ни было, но пришлось Виктору Павленко в конце концов свой запрет снять, и 24 ноября 
2012 года горожане вновь проводили протестный митинг – собрание на «свободной» территории 
областного центра. 

Среди десятка речей на митинге–собрании выделим три последних. Они произнесены молодыми 
представителями партии «Яблоко», национально–патриотической «Обороны» и членом ЦК Рабочей 
компартии. 

Максим Пискунов, член партии «Яблоко: Предлагаю поддержать пункт резолюции митинга об 
отмене нормативов потребления коммунальных ресурсов, идущих на общедомовые нужды. 
Необходимо ввести ежемесячную строго определённую плату за услуги, которые предоставляют 
управляющие компании. Размер этой платы должен устанавливаться на собрании собственников 
жилья. 

Общедомовые счётчики – это, конечно, хорошо, но если коммунальные сети изношены, трубы 
текут, большие энергопотери, а ещё и электроэнергия тратится направо и налево, то счётчики делу не 
помогут. Наоборот, они заставят жильцов платить ещё и за те потери, которые уже давно 
свойственны насквозь прогнившей системе ЖКХ. В условиях, когда всё работает по принципу 
“жильцы за всё заплатят”, для управляющей компании, как и для ресурсоснабжающей организации, 
нет никакого стимула модернизировать систему ЖКХ, делать её более энергоэффективной. Поэтому 
нынешнее законодательство заводит ситуацию в тупик, порождает бесконечный рост тарифов и не 
даёт особого стимула для модернизации жилищно-коммунального сектора…» 

Андрей Онегин, молодёжное движение «Оборона»: «Я выражаю благодарность всем, кто сегодня 
пришёл на эту площадь поддержать организаторов митинга. Мы хотим быть услышанными и мы 
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будем услышаны народом. Предыдущий оратор совершенно правильно сказал, что надо 
самоорганизовываться для борьбы. Люди недовольны тем, что наши дома сходят со свай. Люди 
недовольны необоснованно высокими платежами за жилищные услуги. Люди недовольны 
социальной несправедливостью, которая царит в нашей стране. Люди недовольны управляющими 
компаниями, которые – как показывают судебные процессы – связаны с криминалом. И люди готовы 
бороться. Наша задача вести народ на борьбу. Политики должны организовать эту борьбу. 

Я призываю: «Боритесь! Ура!»» 
Александр Брежин: «Товарищи, я представляю в Архангельске не только революционный 

комсомол, но и Рабочую компартию, членом ЦК которой являюсь. Рабочая компартия тесно 
сотрудничает с общественным движением «Моё жильё». Можно сказать, что «Моё жильё» – это и 
есть отделение Рабочей компартии в Архангельске. Чиновники и депутаты, которых можно назвать 
«врагами народа», проводят в России неолиберальный, антинародный курс на ограбление народа в 
интересах капитала. Врагам народа мы должны противопоставить организованную борьбу 
трудящихся, объединённых в «РОТ ФРОНТ», то есть в партию трудящихся. 

Если мы не объединимся, страна погибнет. 
Я призываю всех, кто готов служить своему народу, вступить в «РОТ ФРОНТ» и посвятить себя 

борьбе за освобождение от наёмного рабства капитала – во имя возрождения Советского государства 
и власти трудового народа!» 

Участники митинга–собрания речи внимательно выслушали и с полным единодушием, 
единогласно проголосовали за предложенный проект Решения. Вот его полный текст: 

1. Участники собрания оценивают проводимую в стране жилищно–коммунальную реформу, как 
грабительскую для населения и разрушительную для жилищно–коммунального комплекса страны в 
целом.  

2. Участники собрания требуют пересмотра Жилищного кодекса РФ, имея в виду, что в кодексе 
будут установлены не формальные, а реальные права собственников и нанимателей жилья и 
определён механизм их участия в делах по управлению многоквартирным домом.  

3. Участники собрания требуют ликвидировать в системе ЖКХ Управляющие компании как 
структуры, нацеленные на производство прибыли, злоупотребляющие коммерческой тайной, 
паразитирующие на финансовых потоках коммунальных платежей и практически 
неподконтрольные власти и населению. Современные Управкомпании в сфере ЖКХ фактически 
превратились в легализованные криминальные структуры, «крышуемые» местными и 
региональными чиновниками и депутатами.  

4. Участники собрания расценивают как непродуманное, несправедливое и необоснованное 
Постановление правительства РФ №354 от 6 мая 2011 года (В редакции Постановления 
правительства РФ от 4 мая 2012 г. №442) в части введения в стране с 1 сентября 2012 года оплаты 
общедомового потребления воды, тепла и электроэнергии «по нормативам» с квадратного метра 
занимаемой жилплощади.  

5. Участники собрания предлагают правительству Российской Федерации немедленно 
приостановить взыскание «по нормативам» с населения оплаты за общедомовое потребление воды, 
тепла и электроэнергии до установки в многоквартирных домах соответствующих счётчиков. 
Деньги, поступившие от населения в сентябре и октябре 2012 года, направить на установку 
общедомовых счётчиков. Обязать ресурсообеспечивающие организации установить общедомовые 
счётчики в многоквартирных домах до 1 июля 2013 года.  

6. Участники собрания требуют от правительства РФ и депутатов Госдумы РФ немедленно 
приступить к полномасштабным мероприятиям по восстановлению разрушающегося жилищно–
коммунального комплекса страны, чтобы избежать его полного разрушения и предупредить 
возникновение массовых акций социального протеста.  

7.Участники собрания требуют безотлагательно провести аудиторские и прокурорские проверки 
всех управляющих компаний города на предмет присвоения и расхищения ими финансовых средств, 
собранных с населения в оплату жилищно–коммунальных услуг.  

8. Участники собрания рекомендуют всем жителям города, проживающим в домах, не 
ремонтированных свыше двадцати пяти лет, возбудить в районных судах судебные процессы с 
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исковыми требованиями к мэрии и управкомпаниям о проведении в этих домах бесплатного 
капитального и текущего ремонта.  

После закрытия митинга народ ещё долго не расходился, делясь впечатлениями от увиденного и 
услышанного. Впервые за последние пять лет к организаторам публичного мероприятия на площади 
Ленина после его завершения не подошли «менты с дубинками», чтобы препроводить их в 
«обезьянник» местного РОВД. Даже наоборот, перед началом митинга от группы сотрудников 
«прикомандированной» полиции отделился один из них, подошёл к организаторам мероприятия и, не 
останавливаясь, как бы мимоходом, пожелал удачи в проведении митинга. 

Этот воистину гражданский поступок и поразил, и воодушевил организаторов митинга. 
Если полиция желает удачи в проведении протестного митинга, значит в «толще» российского 

народа что–то происходит… 
А что дальше? 
А дальше – вот что. 
Данное общественно–политическое мероприятие его организаторами мыслилось только как начало 

большого разговора с населением Архангельской области по проблемам ЖКХ – самой жгучей 
социально–экономической болезни современного российского общества. 

Собрание по проблемам ЖКХ продолжено в масштабах всей области – в форме заочного 
голосования по Решениям, принятым на собрании 24 ноября 2012 года в Архангельске. Листы 
голосования с Решением собрания от 24 ноября 2012 года размножены и распространены по всей 
области, чтобы каждый взрослый житель региона смог выразить своё отношение к поставленным 
проблемам. 

Итоговый разговор областного заочного собрания завершится снова на площади Ленина в 
Архангельске – в субботу 27 апреля 2013 года. 

Властям даётся пять месяцев на «работу над ошибками». В течение этого срока ежемесячно 
организаторы собрания через «своих» журналистов регулярно и методично будут информировать 
читающую публику региона и страны с ходом выполнения Решений Архангельского собрания по 
ЖКХ. 

А 27 апреля 2013 года на обсуждение на площади Ленина в Архангельске будет поставлен только 
один вопрос: 

О выражении гражданского доверия/ недоверия президенту Владимиру Путину и премьеру 
Дмитрию Медведеву за их государственную деятельность/бездеятельность по 
восстановлению/разрушению ЖКХ страны. 

Организаторы собрания обращаются ко всем жителям области с просьбой: включиться в 
пропаганду Решений собрания; принять личное участие в заочном голосовании и в сборе подписей 
заочного голосования – среди родственников, знакомых и в трудовых коллективах. 

Василий ПОЗДЕЕВ, секретарь Совета ОД “Моё жильё”, Архангельск  
ПОЛИТИКА 

«СОГРЕШАЮЩИХ ОБЛИЧАЙ ПЕРЕД ВСЕМИ...» 
Знаешь признаки антихристовы: не сам один помни их, но всякому сообщай щедро!  

Свт. Кирилл Иерусалимский. Поучения огласительные и тайноводственные  
После скандального выступления группы Пусси Райт 21 февраля 2012 года в храме Христа 

Спасителя появилось много высказываний разносторонней направленности в СМИ и Интернете. В 
основном выступления были направлены на осуждение действий группы Пусси Райт, а не на поиски 
причины, побудившей их на такой поступок. Никто не обмолвился и словом о том, почему эти 
песнопения прошли именно в храме, а не рядом с храмом или на площади, где есть народ. Почему бы 
этим прелюбодейкам не провести выступление на улице или на площади, где их смогли бы увидеть и 
услышать большое количество людей??? И это же не единичный случай беснования в храме Христа 
Спасителя: 21 июля сего года мужчина вскрывает себе вены там же, а 16 сентября другой мужчина 
обливает чернилами икону. Такая последовательность событий в одном и том же храме должна 
навести на размышления, что-то там нечисто. 

Были попытки плотским умом объяснить причины скверного поступка прелюбодеек. Поэтому 
основу почти всех высказываний и осуждений поступка БЕСсмысленых певичек составили суесловия 
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и неразумные рассуждения, основанные на учениях и заповедях человеческих, лишенных истины. 
Почему я написал «плотским умом»? Это не оскорбление, а правда. Возьму за образец телепередачу 
Малахова «Пусть говорят», в которой как в зеркале отражаются все умствования и изречения 
различных людей. На Украинском телевидении тоже есть подобная телепередача под названием 
«Говорит Украина» (телеведущий Алексей Суханов). Такие и подобные им телепередачи построены 
на спорах участников (христиане не участвую в спорах), в которых якобы можно найти истину. Но 
истина отнята от уст их, потому что она дается через Господа Иисуса Христа верующим христианам, 
идущим путем правды. В выступлениях участников постоянно звучит крик и злоба, они не слышат 
противника, а стараются перекричать друг друга, все спорящие в основном проявляют раздражение и 
злоречие. Кто–нибудь сможет припомнить, чтобы хоть на одном из таких шоу спорящие пришли к 
согласию? Это невозможно, потому что в таких телепередачах собирается весь «букет» нечистых 
духов, который воздействует на всех собравшихся на шоу. Так ведут себя плотские люди, у которых 
еще не посеяно в душе духовное, они могут пользоваться только плотским умом, уча учениям 
человеческим (накопленный исторический опыт). Такой же букет умствований творится в России, 
Украине и Белоруссии, начиная с парламентов и заканчивая всевозможными шоу, в том числе и на 
предприятиях. Апостол Павел, обращаясь к Коринфянам, дает определение, как можно определить 
плотских людей (1-е Коринфянам 3:3): «Потому что вы еще плотские. Ибо, если между вами зависть, 
споры и разногласия, то не плотские ли вы и не по человеческому ли обычаю поступаете?» Все такие 
телепередачи, в том числе и политические ток-шоу, направлены на осквернение всех собравшихся 
участников, или, как говорят экстрасенсы, нарушение ауры человека негативной энергетикой. А те, 
кто «развесил уши» у экранов телевизоров и смотрит такие телепередачи, получают свою порцию 
заразы. Вот где нужны исследования ученых, для того чтобы знать, какая погибель идет через 
телевидение, а не создавать новые генетически модифицированные продукты и искать частицу Бога 
(мысли, вложенные сатаной). 

Большинство «верующих» расценили выступление группы блудных певиц в храме, как действия 
богохульного характера, однако были и такие, что выступили в их защиту. Оставить такие 
заблуждения без вразумления нельзя, ибо, вводя в соблазны народ, такие заблуждающиеся 
становятся соблазнителями, а это уже грех, за которым скрывается гибель души. (Матфея 18:6) «А 
кто соблазнит одного из малых сих, верующих в Меня, тому лучше было бы, если бы повесили ему 
мельничный жернов на шею и потопили его во глубине морской». 

Когда Бог дает познание Писаний, то нужно обязательно вразумлять беззаконников, чтобы им 
помочь вернуть свою душу к жизни. Я не собираюсь никому и ничего доказывать, никого не пытаюсь 
в чем-либо убеждать, никаких полемик и никаких дискуссий. Я просто вразумляю и этим спасаю 
свою душу от наказания. Я снимаю кровь души беззаконников со своих рук. (Иезекиль 3:18,19) 
«Когда Я скажу беззаконнику: «смертью умрешь»! а ты не будешь вразумлять его и говорить, чтобы 
остеречь беззаконника от беззаконного пути его, чтобы он жив был, то беззаконник тот умрет в 
беззаконии своем, и Я взыщу кровь его от рук твоих. 19. Но если ты вразумлял беззаконника, а он не 
обратился от беззакония своего и от беззаконного пути своего, то он умрет в беззаконии своем, а ты 
спас душу твою». Бог судит человека по делам его, а не по крестным ходам и количеству посещения 
храмов. Ибо каждый из нас за себя даст отчет Богу, а не, как предлагают менеджеры, по духовности, 
призывая народ каяться за грех цареубийства, которого народ не совершал. Это как пример, что такое 
могут предложить только плотские люди, но не духовные. Мы не можем, при всем желании, взять на 
себя чужие грехи. Вразумив беззаконников направить пути свои к жизни, я спас свою душу, а уже 
беззаконники пусть сами выбирают жизнь или смерть. 

После вынесения приговора прелюбодейкам в СМИ и Интернете появились сообщения о 
прокатившейся волне актов вандализма в православных храмах и в местах проведения религиозных 
культов по всему миру. БЕСнования нечистых духов в храмах и местах проведения религиозных 
обрядов проявилось нападением на храм в Женеве, надписями на стенах храмов. Оскверняли храмы, 
пилили кресты, поджигали двери храмов, обливали краской иконы, совершались нападения на дома 
«православных епископов». Разрушен памятник праведникам Петру и Февронии. Поступки 
БЕСнующихся стали подтверждением слов, прореченных в свое время преподобными старцами 
Серафимом Вырицким и Лаврентием Черниговским, что ходить в храмы нельзя будет, так как в 
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храмах поселится зло и ложь (нечистые духи), а в домах молитвы устроят торговлю. Служение в 
храмах проходит с участием неверных и нечестивых, а верующие вместо получения благодати 
оскверняются. 

Храм Христа Спасителя оказался тем центром, который дал начало беснования в храмах РПЦ и в 
местах проведения религиозных обрядов. Как будто кто-то скомандовал, неведомая сила стала 
проявляться в храмах и ритуальных местах БЕСсмысленными поступками БЕСпутных. Невидимое и 
непонятное – это есть нечистые духи (бесы), которые входят в людские души и проявляются 
неправедными делами. Неправедные дела, зачатые в храме Христа Спасителя, послужили началом 
распространения нечистых духов и бесов по храмам РПЦ России и за рубежом. Католическую веру я 
не упоминаю, там еще хуже, ничего нет от Бога. 

В Интернете было разъяснение по поводу появление нечистых духов (бесов) в храме Христа 
Спасителя в январе 2010 года в письме СЛОВО, часть третья, но тогда на это никто даже и внимания 
не обратил. Там было написано, что в храме Христа Спасителя духовенство РПЦ МП провело ритуал 
захоронения президента России Бориса Ельцина (плевела). Были соблюдены все христианские 
традиции и ритуалы, то есть по христианскому обряду готовили к захоронению тело, которое имело 
нечистый дух и служило сатане. Если пользоваться словами, применяемыми учеными, то в храме 
Христа Спасителя породили мощный минусовый спин торсионного поля, и храм стал пристанищем 
нечистых духов. Духовные менеджеры не могут «выгнать» нечистые духи из храма, потому что сами 
являются носителями нечистых духов. Так что сатана давно там правит бал, а нечистый дух в храме 
Христа Спасителя «притянул» к себе подобных по духу БЕСпутных певиц, и это стало знамением для 
верующих, что туда нельзя ходить. 

Храм Христа Спасителя в РПЦ является своеобразным религиозным центром по распространению 
религиозного учения, но не веры. Центральный храм РПЦ МП начал распространение нечистых 
духов не только по всей Росси, но и по храмам за рубежом. Подобное стало притягивать подобное, 
проявляясь БЕСпорядками в храмах, где «прижились» нечистые духи. Они, воздействуя на людей, 
могут вызывать различные мотивации их поступков. Это уже зависит от имеющихся заблуждений, 
искушений, вожделений, пороков и страстей. В данном случае, по словам Е.С. Самуцевич в интервью 
«Радио Свобода» 12 октября 2012 года, они «поднимали проблему сращивания верхушки РПЦ с 
государственной властью». Ну, это такая глупость. Они, не зная значения слов «церковь» и «власть», 
применяют их, как сатана им вложил мысль в сердце. Отождествляют слово «церковь» с патриархом 
Кириллом, а слово «власть» с президентом Путиным. Если даже предположить совершение такого 
действия по их высказыванию, то получится что–то наподобие сиамских близнецов из Кирилла и 
Путина. Бред. Но за этим бредом стоит власть зверя над ЯЗЫКОМ настоящая, а не мнимая, которую 
придумали люди, и таким образом он через нечистые духи властвует над людьми. А если говорить об 
истинном, то церковь и власть - это совершенно разные духовные строения (энергетика), и они не 
могут сращиваться. 

Казалось бы, для пресечения таких хулиганских выходок есть полиция, но она не «успевает» 
противостоять возмутителям общественного порядка, так как исполняет «хочу» вышестоящих 
чиновников и каждой партии в парламенте. Вот тогда и начинается не познание воли Божией, а 
БЕСнование легиона в камуфляже и в форме от рядового до генерала, которые творят БЕСПРЕДЕЛ 
по городам и сёлам страны родной. И гонят бесы их души в погибель. Если они не исправляют путей 
своих, а продолжают творить беззакония, то гибель им уже предсказана в Евангелии. «И нечистые 
духи, вышедши, вошли в свиней; и устремилось стадо с крутизны в море, а их было около двух 
тысяч; и потонули в море» (Марка 5:13). Так и сейчас стадо в камуфляже, в полицейской форме 
устремилось со своей крутизны в море. Далеко ходить за примером не надо, а как это происходило - 
можно посмотреть, вернувшись назад к историческим событиям так называемой Февральской 
революции 1917 года. Да, такое уже было. Есть свидетельства тех событий, происходивших в России 
после Февральской революции, когда Господь отдал в руки народа врагов Его. Взбунтовавшаяся (Бог 
дает возбуждение) толпа 26 февраля 1917 года под руководством А.Ф.Керенского увечила чинов 
полиции, убив за сутки около 3500 человек, и это было только начало череды преступлений. Не 
помогло им ни оружие, ни выучка подавления народных восстаний, куда всё делось перед властью 
Господа. Сейчас такие же керенские по духу, но под другими фамилиями стравливают народ и 
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работников органов МВД. Правда, пока без большого кровопролития. Работники МВД, имеющие 
живые души, не должны участвовать в делах неправедных и выйти из среды нечестивых, а иначе, 
если говорить вашими словами, пойдете по групповой как соучастники в делах нечестивых, только 
не по статье, как принято у вас, а на истребление душ. 

Слова об охране храмов, сказанные в народе, в том числе и патриархом Кириллом, как о глумлении 
над «великими православными святынями», стало будоражить умы верующих. В этой связи народом 
была выдвинута идея создания добровольческих православных отрядов, которые будут охранять 
храмы и стараться предотвратить вылазки (беснование) вандалов (блудники, прелюбодеи). ВЦИОМ 
России даже провел опрос возможности создания православных дружин, который охватил более 
полутора тысяч человек самых разных возрастов, социальных групп и конфессиональных убеждений 
в 46 регионах России. Мысль о создании добровольных православных дружин затронуло души и умы 
двух третей россиян, в том числе и атеистов (неверующих), а также приверженцев других религий 
(лжеучения). О чем это свидетельствует??? Большая часть народа России и Украины не верит 
полиции, особенно в то, что она сможет навести порядок и защитит народ от законопреступников и 
врагов. 

Инициатором создания православных дружин для защиты «церковных святынь» (предметы 
религиозных культов) выступил руководитель Русского православного движения «Святая Русь» 
бывший военнослужащий Иван Отраковский. Казалось бы, всё внешне выглядит благородно и, как 
принято говорить в народе, патриотично (патриот переводится с греческого как земляк). Но уже с 
давних времен известно, что сатана всегда благими намерениями мостит дорогу в ад, и поэтому 
мысли могут быть вложены сатаной под видом благой идеи. Только истина от Христа и правда Божия 
открывают то, что скрывается за благими намерениями. 

Корреспондент «Балтийского Побережья» приводит биографические данные организатора 
создания православных дружин Отраковского Ивана Александровича. После окончания 
общевойскового военного училища он полтора года принимал участие в боевых действиях в 
Чеченской республике; в 2001 году уволен из вооруженных сил с должности начальника штаба 
батальона морской пехоты в звании капитана. Если считать свидетельством биографические данные, 
то И. Отраковский должен быть воином, но с 2001 года он занимает руководящие должности в 
коммерческих структурах. Коммерческие структуры - изобретение зверя и находятся под властью 
зверя. Все БЕС-нес-(из)мены служат и повинуются зверю. Поэтому Отраковский всего лишь офицер. 
Воины служат Богу и чувствуют душу своего народа, защищая его от угнетателей, врагов, хищников, 
грабителей, человекоубийц и воров. Офицеры же защищают конституционный строй, государство 
(хоть бы один показал, как это делается), исполняют приказы начальства, чтобы получить следующее 
звание, но упорно не хотят быть званными за столом у Бога. 

Дела И. Отраковского свидетельствую о том, что он имеет веру лицемерную. Невозможно служить 
Богу и мамоне. Соответственно, его благие идеи о создании православных дружин дополнены 
мыслью от сатаны. Вместо того чтобы защищать народ, православные дружины нацелены на охрану 
и защиту христианских религиозных «святынь» - неодушевленных предметов. Сатана 
«подкорректировал мысли» так называемых православных верующих и направил их действия на 
защиту икон (картины назвали образами), предметов религиозного культа (богатство ржавеющее), 
покаянных крестов (деревянного бога Перуна заменили деревянными крестами), «святых мощей» 
(тлен и прах) ,«церквей» (рукотворные храмы). Это просто одна из завуалированных форм язычества. 
«Знаете, что когда вы были язычниками, то ходили к безгласным идолам - так, как бы вели вас» (1-е 
Коринфянам 12:2). Получается, что все верующие обращаются к иконам, деревянным крестам, 
«святым мощам», как к безгласным идолам в надежде получить помощь, а это суть плотские 
помышления, а не просьбы и мысли, обращенные к Господу Иисусу Христу. Каюсь, сам был такой. 
До тех пор, пока не принял обличение и вразумление Господа, тоже ходил молиться мощам, иконам 
праведных старцев, Пресвятой Богородице в храмах и лаврах. 

Куда ведут такие пути и чем все это заканчивается, свидетельствовал еще Апостол Павел, говоря 
римлянам: «Помышления плотские суть смерть, а помышления духовные - жизнь и мир» (Римлянам 
8:6). Понять можно верующих средневековья, не имевших образования, которым было бы трудно 
объяснить, что мысль имеет дух (силу), и куда её направляют, тот результат и получают. Но в наше 
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время все верующие имеют среднее образование, а то и высшее, и всё равно обращаются к иконам 
преподобных праведных старцев, «святым мощам» и иконам Пресвятой Богородицы различных 
названий. Вера лицемерная не даёт слышать слово Господа, а нет слушанья, нет и разумения. (Евреям 
4:2) «Ибо и нам оно возвещено, как и тем; но не принесло им пользы слово слышанное, не 
растворенное верою слышавших». Дух усыпления тоже действует так, что глазами смотрят и не 
видят, ушами слушают и не слышат. Вот и идет, бредет народ в духе усыпления в погибель, да еще и 
ведомый слепыми вождями. (Матфея 15:14) «Оставьте их, они - слепые вожди слепых; а если слепой 
ведет слепого, то оба упадут в яму». Вот давайте и исследуем глубину ямы, в которую ведут слепые 
вожди и почему их нужно оставить. Это всего лишь небольшой эпизод из всего объёма церковных 
ритуалов. 

Почему помышления плотские суть смерть? Во время молитвенных обращений верующих к 
иконам «святым», праведным и прочим старцам, «святым» мощам якобы как к посредникам 
образуется дух (торсионные поля). А из Писаний известно, что наше тело - храм для Бога и имеет 
ценность как навоз, тлен или прах, следовательно, о предметах религиозного культа вообще нет речи, 
там всё мертвое. Когда такие помышления и молитвенные обращения направлены не к Отцу 
Небесному и Его Сыну Иисусу Христу, а к предметам религиозного поклонения, то и дух уходит к 
ним. Такой дух, созданный мыслями как католиков, так и православных «верующих», и есть 
помышления плотские. На протяжении многих веков этот дух где–то собирался и формировался. 
Получается, что за весь период христианства, а это миллиарды «верующих» своими молитвенными 
обращениями к иконам, мощам и прочим предметам религиозного поклонения создали дух, 
противоположный Господу Иисусу Христу. А кто является противником Христа??? АНТИХРИСТ! 
Приставка «анти» в слове «антихрист» переводится с греческого языка как «вместо» или «против» и 
употребляется при многих существительных и прилагательных для выражения противоположности 
или враждебности. Противоположный дух и есть дух антихриста. 

Глухие и слепые верующие, ведомые слепыми вождями, сами того не ведая, создали дух 
антихриста. Сюда давайте еще добавим противоположный дух Господу иповедующих индуизм, 
буддизм, иудаизм, ислам и большое количество разнообразных язычников. Создано огромное 
духовное образование – дух антихриста, который своей силой начинает властвовать. Начав с 
создания Всемирного Совета Церквей. Вот это и есть тайна беззакония в действии, которая 
проявляется знамениями в миру. 

В Писании сказано, что пришествие антихриста будет ознаменовано многими знамениями, но 
слепые и глухие верующие, ученые невежды в вере принимают их за знамения Господа. В последнем 
десятилетии в «церквях» стали мироточить иконы, кресты, стены, у мусульман на различных 
предметах проявляются письмена из Корана. Вот это и есть знамения пришествия антихриста. 
Плотские помышления верующих (мысли), принадлежащих различным религиям мира, 
преобразуются в поставленном в миру Богом точиле (см. Писания) и возвращаются в виде знамений, 
которые предупреждают, что они творят беззаконие. Ученые исследуют эти явления и пытаются 
найти объяснения мироточению икон, крестов и других предметов. Ответ находится в самом 
значении слова «мироточит» - МИР ТОЧИТ, то есть молитвенные обращения, направленные к 
предметам религиозных культов, возвращаются обратно знамениями, кричащими: «Образумьтесь, 
бессмысленные люди, вы творите беззакония»! 

Еще неразумнее поступили впавшие в заблуждение верующие с бывшим царем России Николаем 
II, которому нацепили посмертно ярлыки «святой», «искупитель», «спаситель». Где и откуда взялось 
определение принадлежности к святому? В Писаниях нет такого определения, по которому можно 
свидетельствовать о принадлежности к святому. Или кому–то Бог дал инструкцию, по которой 
можно определять святого? Почему люди взяли на себя право определять кто святой? Святых знает 
только Господь, а мы не имеем права присваивать статус «святого». Что кроется за присвоением 
определения «святой» Николаю II - ложь или заблуждение? Уже доказано, что убийство царской 
семьи Николая II было совершено с соблюдением сатанинского ритуала. Нелюди совершили этот 
ритуал, и дух их мыслей и дел заложен в основу события. Потом слепые и глухие верующие 
добавляют дух своих неправедных мыслей, и вымысел идола готов, а это начало блуда и растление 
жизни. Ему присваивают статус «искупителя», «спасителя», но Богом дан один искупитель и 
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спаситель - Иисус Христос. Получается, что верующие, признавшие «искупителем» и «спасителем» 
Николая II, пытаются служить двум господам, что невозможно. Сами того не ведая, они дают силу 
антихристу, готовя приход сына тьмы. (2-е Фессалоникийцам 2:11) «И за сие пошлет им Бог действие 
заблуждения – так? что они будут верить лжи». В Интернете на сайтах есть публикации с призывами 
покаяться за убийство царской семьи и осознать, что Николай Кровавый пошёл на страдание, став 
«искупителем» и «спасителем». Это заблуждение. А кто вводит в искушение, лучше ему надеть 
жернов и утопиться в море, если он не исправляет путей своих сказано в Евангелии. 

Пастырь Валерий 
   

ПУТИН КАК СЫН СТАРИКА ХОТТАБЫЧА 
 

У кремлевского режима случились неприятности. 
Начиная со времен создания Национальной Ассамблеи, мы, Инициативная группа по проведению 

референдума по принятию поправки к Конституции и закона о суде народа над президентом и 
членами Федерального Собрания, пытались внести в головы оппозиции следующую непростую 
мысль. 

Путин и его кукловоды - это холуи Запада, который держит их на коротком поводке угрозой 
конфисковать в западных банках те деньги, которые режим в Кремле украл тяжкими трудами на 
российской галере. Запад, управляя Россией с их помощью, никогда этих рабов не сдаст, иначе 
потеряет свою колонию Russia. 

Однако и на Западе разные силы ведут между собою борьбу, спекулируя правами человека, 
поэтому существует возможность воспользоваться этой их борьбой и стимулировать Запад 
наказывать за нарушение прав человека и фашистов в России. Но не Путина и его камарилью (это 
невозможно), а нижестоящих преступников – судей, прокуроров, следователей. И этим Запад мог бы 
выбивать табуретку из-под ног режима в Russia. То есть задача патриотов России заключается в том, 
чтобы стимулировать западных политиков хоть как-то наказывать наших фашистских мерзавцев, 
которые сегодня находятся под надежной защитой Путина. Отсюда и наше предложение надавить на 
генпрокурора Чайку мировым сообществом: http://www.otvechayka.org/. 

Это, повторю, сложная мысль, она не каждому политику понятна, а мой опыт показывает, что в 
оппозиции эту мысль вообще мало кто понимает. 

Зато ее прекрасно понимает режим в Кремле, и вы могли убедиться в этом по тому визгу, который 
подняли клевреты Кремля в связи с принятием в США «списка Магнитского». А дело-то, казалось 
бы, выеденного яйца не стоит. Ну запретили въезд в США нескольким десяткам судебно-
следственных работников Russia, чего визжать? Вон в Ливии посол Russia отдал на расправу 
ливийским бандитам граждан Russia – беспрецедентно в истории России! И все помалкивают. А тут 
такое горе! 

К примеру, архиреволюционная и безразмерно национальная «Другая Россия» по поводу выдачи 
на расправу соотечественников из посольства Russia в Ливии одобрительно сопит в тряпочку, но как 
только нескольким десяткам мелких холуев режима запретили въезд в США, Сергей Аксенов начал 
ломать руки в отчаянии! 

«Также легко понять мощнейшую державу планеты Соединенные Штаты. Верные своей линии на 
глобальное доминирование, они под предлогом борьбы за права человека получают дополнительный 
инструмент давления на Россию, - возопил Аксенов. - …Ценность суверенитета абсолютна. 
Суверенитет выше конкретной, той или иной политической системы. Выбирая между суверенной 
диктатурой и привнесенной извне демократией, я предпочту диктатуру. Да, у власти в России сукины 
дети, но это наши сукины дети! Нам с ними и предстоит разбираться. Самим. А не американскому 
конгрессу».  

Сергей Аксенов самый умный идеолог «Другой России», я сужу об этом по его известному выводу: 
«…я понял, что нацболы занимаются не политикой. Это ближе к религии, к вере. Для политики нам 
не хватает подлости». Что касается как бы дефицита подлости у нацболов, то народ по этому поводу 
сказал: «Свое дерьмо не воняет». А вот что касается того, что «Другая Россия» - это религиозная 
секта, с этим я полностью согласен. Где-то даже согласен и с тем, что сама эта секта может думать, 
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что она запросто в одиночку способна разобраться с режимом, поскольку какие могут быть проблемы 
у секты, возглавляемой стариком Хоттабычем? И главный признак секты: в политической партии 
должен быть хоть кто-то, кто хоть как-то разбирается в политике, скажем, понимает, что 
«суверенитет» это не просто такое умное и красивое иностранное слово, что это ещё и определенное 
понятие. 

И что применительно к «списку Магнитского» американцы никак не затронули суверенитет России 
уже в силу того, что они не какие-то американские рожи предлагают России принять и обогреть 
вопреки воле России - вопреки ее суверенитету, а рожи российских мелких фашистов не хотят видеть 
в Америке. Это их суверенное право. Американцы же не запрещают этим фашистам в Russia и 
дальше выполнять не закон, а команды из Кремля, не запрещают Аксёнову вот так холуйствовать 
перед Кремлем. Американцы в суверенитет России не вмешиваются, а вот Аксёнов, требуя от США 
предоставлять убежище всем поголовно российским фашистам, пытается нарушить суверенитет 
США! Мне-то всё равно, пусть Аксёнов хоть войну США объявит или в конгрессе прикуёт себя к 
дверям и фальшфайер зажжет. Тут важно то, что Аксёнов не понимает, что такое суверенитет. Разве 
это политик? Нормальный сектант, хотя и умнее остальных. 

Будучи идеологом секты, оторванной от русского народа, Сергей Аксёнов не чувствует и русского 
языка. Вот он воспользовался крылатым выражением «Сомоса – сукин сын, но это наш сукин сын!». 
Но президент США Ф. Рузвельт, произнесший эти слова в 1939 году, был логичен: по Рузвельту 
Сомоса - сын никарагуанской суки, а «наш» он только потому, что Никарагуа при содействии 
Сомосы была практически колонией США. По Рузвельту «наш» - это значит всех США. Но если бы 
Рузвельт сказал эти же слова о своем сопернике на президентских выборах республиканце У. Уилки, 
то как бы это выглядело? 

Получилось бы, что либо Уилки глава колониальной администрации в США, и мать его (сука) из 
страны-метрополии, а «наш» (американский) он только потому, что для США он чем-то лучше 
других колонизаторов. Либо надо понимать буквально – что Уилки сын какой-то близкой Рузвельту 
суки из демократической партии, и поэтому он для Рузвельта «наш», хотя и соперник на выборах. 

Так и в случае с Аксёновым. Из его слов следует, что либо власть в Russia – это иностранные 
колонизаторы и матери их - суки из страны-метрополии. Но, по мнению Аксёнова, эти колонизаторы 
не забывают облагодетельствовать и Russia, и потому они для Аксёнова «наши». Либо власти в 
Russia - это помёт каких-то близких Аксёнову сук из «Другой России», и уже поэтому они для него 
«наши». 

В любом случае полагаю, что за такой комплимент эта самая власть «сукиных детей» должна 
послать национального краснобая сами понимаете куда. Но не пошлет, поскольку «Другая Россия» с 
такими политиками и так там сидит, вылезая наружу раз в два месяца по 31-м числам. 

То, что Аксенов вылез вне графика, тоже свидетельствует, что для кремлевского режима 
«случилося несчастье».  

Ю.И. МУХИН  
   

ЛИЛИПУТИНСКАЯ БОЕГОТОВНОСТЬ 
 

Председатель комитета Госдумы по обороне В. Комоедов считает, что для поддержания армии в 
постоянной боевой готовности нужно увеличить срок службы до полутора лет. По его мнению, 
профессиональная, контрактная армия — это «пузырь, который ткни, и он тут же лопнет», так как 
резерва нет. 

Видимо «госдумец» только проснулся. Чтобы сохранять постоянную боеготовность армии, 
необходимо не увеличивать срок службы, а избавляться от таких председателей комитета, как В. 
Комоедов. 

Надутых пузырей два: один управляет Кремлем, а другой правительством. «Мыльная 
профессиональная, контрактная армия» - это идея «тандема», поддержанная Госдумой и Советом 
Федерации. В мирное время численность полиции в России превышает численность армии, 
постепенно превращаемой в резерв «полицаев» и ФСБ, готовящей кадры для защиты «олигархов» и 
лилипутинских друзей. 
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От подготовки в рамках призывной службы бегает ещё одна армия - «продвинутых» хакеров и 
программистов, не желающих служить в Российской армии имени «Груз-200», в то время когда 
президент «пашет» на себя, набивая карманы! 

Господину Комоедову надо знать, что при штатной численности в 1 млн. чел. в Вооруженных 
силах служит менее 700 тысяч. Это означает кризис комплектования армии и всего «путинского 
блефа» перехода к полностью контрактной армии. Реальная численность Вооруженных сил России 
более чем на 30% ниже, чем официально объявленная! По состоянию на апрель 2012 года в 
Вооруженных силах численность составляла 160 100 офицеров, 189 700 контрактников и 317 200 
призывников, всего 667 тысяч (Служебная записка статс-секретаря Минобороны Н. Панкова на имя 
министра А. Сердюкова). 

«Госдумец ляпнул», что его комитет будет добиваться пересмотра сроков службы, но 
предварительно заручится поддержкой общественных деятелей, сами «думаки» ничего из себя не 
представляют. О том, что срок службы в вооруженных силах России следует сократить до одного 
года, Путин заявил в 2002 году, выступая с Посланием Федеральному собранию: «Одним из 
безусловных приоритетов является продолжение военной реформы и переход к профессиональной 
армии при сокращении срока службы по призыву». В 2008 году министр обороны РФ А. Сердюков 
сообщил журналистам после заседания совместной коллегии Минобороны России и Белоруссии: 
«Планировалось, что численность Вооруженных сил к 2016 г. составит 1 млн. человек. Теперь задача 
поставлена выйти на эту цифру к 2012 году». Министру обороны ставит задачу президент, которого 
«уклонисты» в «Кремле видали» в белых тапочках вместе с кремлевским «потешным» полком ФСО. 
Согласно приказу президента РФ, численность сотрудников МВД с 1 января 2012 года в России 
составляет 1 106 472 человека. В них входят собственно полицейские и внутренние войска. Понятно, 
что ФСБ и Следственный комитет в эту статистику не входят. Бюджет МВД на 2012 год составляет 1 
триллион 71 миллиард рублей. Получается, что на каждого работающего гражданина приходится 
около 15,3 тысячи рублей в год, или 1275 рублей в месяц расходов на полицию. В августе 2010 г. 
численность российской милиции составила примерно 1,4 млн. человек. Для сравнения: численность 
Национальной Жандармерии Франции в 2007 г. составила 100 тыс. человек. 

В США не существует единой полиции – все ведомства охраны порядка относятся к конкретным 
местным властям. Общая численность сотрудников органов (федеральных, штатов, графств, округов) 
составляет около 900 тыс. человек. Население России – 142 млн. человек, США – 313 млн. человек, 
Франции – 66 млн. человек.  

Получаем: 
в России – 1 милиционер (полиционер) на 100 человек населения, 
в США – 1 полицейский на 333 человека, 
во Франции – 1 жандарм на 623 человека. 
Колокольцев без концепции комплексной реформы МВД кадровую проблему решить не сможет! 

Сокращения в рядах МВД в первую очередь нужно проводить за счёт штаба. Но всё делается так, как 
в Самарской области: сократили участкового И. Денисова, а в штабе все остались. Нужно министру 
навести порядок и узнать - кто сокращал, по какой причине, а не «трещать и звонить» на всех углах, 
что он сидит за пультом и якобы охраняет общественный порядок и помогает адвокатами рядовым 
сотрудникам. 

Сегодня Колокольцев, завтра какой-нибудь Сидоров или Петров придёт, а население вообще не 
имело доступ к информации, кого именно сократили. Почему нам это преподносят так, что нужно 
опять увеличивать? Это какая-то заразная болезнь типа «птичьего гриппа», а не реформа. 

Полицейские склады завалены японской видеотехникой для оперативно-розыскной деятельности, 
но сотрудники полиции её не используют. Умышленно не используют. Если ее будут использовать 
при каждом случае задержания, привода в полицию, при проведении следственных действий, тогда 
будут видны все огрехи, недостатки и нарушения. Это будет ставить под сомнение законность 
собранных доказательств. Поэтому появилась традиция не применять видеотехнику. Не используя 
технику, российская полиция находится в каменном веке, что позволяет «стряпать» обвинения для 
оппозиции, и обвиняя её в чём угодно, например, что в доисторические времена она замучила всех 
мамонтов. Нужно создавать новую структуру полиции, остальных - в армию. Сейчас, когда 



 25

«накосячили», Колокольцев по регионам разослал указания, чтобы они представили предложения по 
своей структуре исходя из своей численности. После этого можно будет решить вопрос, почему в 
такой-то сельской местности нет опорного пункта полицаев и куда его дели. Почему полицейские 
участковые находят адвокатов в оппозиционных изданиях и ищут правды в судах, а Колокольцев 
вместе с «летающим журавленком Кремля» вешают лапшу на уши, в то время когда в городе с 
населением в 20 тыс. человек работают 200 сотрудников, а в районе, где проживают 30 тыс., – 18? 
Это реальные цифры, как и полицейская коррупция в Самарской области и других регионах. 
Колокольцев, передайте привет председателю комитета Госдумы по обороне Комоедову и скажите 
ему, что желающих вернуться из армии в Москву посылкой «Груз-200» нет, а делать народную 
революцию достаточно! Защищать надо свою Родину и свой народ, а не «жалкий тандем» и армию 
питерских дармоедов! 

Н.П.ЗУБКОВ, Президент фонда содействия ФСБ и МВД РФ «Альфа»  
 
ОТДЕЛ РАЗНЫХ ДЕЛ 

НАКЛАДНЫЕ ГРУДИ ЖАЖДУТ ПОЦЕЛУЯ 
Памфлет 

 
Совбуржуи на марше 

- Ай-яй-яй, какой ужас! Какой кошмар! Какая мерзость и негодяйство! Космос обворовали на 
страшенную сумму! На острове Русский чего-то там тоже! А что сотворили бабёнки со всей нашей 
армией! Всю как есть обокрали и себе в карман засунули! Ну, такого ещё не бывало! Вон по телеку 
ихние золочёные хоромы показывают! Ихние чемоданы, полные брюликов! Ну, наконец-то власть 
очухалась и теперь всем ворюгам конец! Сдвинулось! Пошло! — обрадовались бабульки на 
скамеечках и даже отдельно взятые граждане-гражданки трудового возраста. 

Сдвинулось? Пошло? Догадайтесь, когда была опубликована статья Алексея Сергеева 
«Энциклопедия криминальной буржуазии» («Теневая» экономика: истоки и действующие лица»)? 
Вот суть её: 

«Вопреки всем оптимистическим прогнозам «отцов экономической реформы» «теневая» 
экономика не сошла на «нет» в результате развёртывания кооперативного движения, 
индивидуальной трудовой деятельности, ослабления административного диктата, а напротив, 
резко прибавила обороты». Речь шла о 150 млрд. рублей ежегодного дохода «в тени» официальной 
экономики. 

«Теневые» капиталисты в союзе с преступным миром, мафией и представителями 
коррумпированного, подкупленного ими аппарата бросают вызов трудящимся, их 
социалистическому выбору и социальным завоеваниям». Такова оценка горбачёвской перестройки, 
данная замминистра МВД СССР Н.И. Демидовым 28 ноября 1989 года.  

Идея легализации «подпольного капитализма», создание максимально благоприятных условий для 
деятельности частных предпринимателей-«теневиков» внедряется в общественное сознание как 
единственная возможность «улучшить жизнь населения». Мол, хватит трястись над «так называемой 
общенародной собственностью», пора выкинуть на рынок и предприятия, и землю и пусть их 
покупают те, у кого деньги есть, в том числе и иностранцы». 

«…Блажен, кто верует, что наконец-то под сенью «возрождённого лозунга Октября «Фабрики - 
рабочим, земля - крестьянам!» истинными хозяевами народных предприятий станут честные 
труженики. На крутом повороте экономической реформы их давно поджидают «теневики»-
нувориши, ищущие поприща прибыльного помещения своих капиталов. А контрольный пакет не 
именных, а анонимных акций «неминуемо окажется в руках немногочисленных социально активных» 
граждан, а это будет означать преждевременную кончину едва народившегося самоуправления 
трудовых коллективов».  

Вывод А. Сергеева бескомпромиссен: «Кризис назрел! Социалистическое отечество в 
опасности!». Предупреждал, предвидел, прозорливец, и уточнял пагубные условия 
«преобразований»: «Если рухнет плановая экономика, если неправедно нажитые миллиарды 
совбуров будут и дальше раскручивать спираль инфляции, катастрофически снижая жизненный 
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уровень миллионов рабочих, колхозников, трудовой интеллигенции» («Наш современник», 1990 год). 
 

Как Михал Сергеич ослеп и оглох 
Кремль содрогнулся и в соответствии с конституционными своими правами-обязанностями взялся 

защищать трудовой народ от нашествия наглеющих день ото дня совбуровских «братков»? Объявил 
ЧП на идеологическом фронте, где под прикрытием развесистой словесной «клюквы» в цветочках 
«плюрализма» ловкие, «независимые» пятиколонники уже без зазрения совести обхохатывали 
именно совестливость, патриотизм, трудовой энтузиазм во имя интересов Родины? Ничего 
подобного! Хотя со всех концов СССР потоком шли письма от врачей, доярок, учителей, инженеров, 
учёных в те же газеты, принадлежащие КПСС, в Народный и Партконтроль с недоумениями, 
возмущениями, с вопросами, мол, что же это такое происходит и почему, почему? В том числе — 
«почему средства массовой информации вовсю раскручивают «страшилку» про русских, объявляя их 
самой гнусной, презренной нацией, обирающей, унижающей все прочие, и жутко антисемитской?» 

В ответ? В общем, как в той частушке: «Вы пишите письма и приклейте марку. Это так же нужно, 
как мёртвому припарка». Но, казалось бы, уж письмо писателей, деятелей культуры и науки России, 
отправленное весной того же 1990 года в адрес президента СССР, Верховного Совета СССР, 
Верховного Совета РСФСР, делегатам XXVIII съезда КПСС, взорвёт странное благодушие 
коммунистических верхов! Ну не может же быть предателем народа М. Горбачёв, Генеральный 
секретарь ЦК КПСС! Да и не письмо это, а крик, а многоголосый вопль оскорблённых, униженных 
душ, не желающих больше ни терпеть, ни смиряться: «…В последние годы под знамёнами 
объявленной «демократизации», строительства «правового государства», под лозунгами «борьбы с 
фашизмом и расизмом» в нашей стране разнуздались силы общественной дестабилизации, на 
передний край идеологической перестройки выдвинулись преемники откровенного расизма… 
Тенденциозные, полные национальной нетерпимости, высокомерия и ненависти публикации 
«Огонька», «Советской культуры», «Комсомольской правды», «Книжного обозрения», «Московских 
новостей», журналов «Октябрь», «Юность», «Знамя» и др. вынуждают заключить, что пасынком 
нынешней «революционной перестройки» является в первую очередь русский народ. 

…Русский характер исторически выродился, реанимировать его - значит вновь (?) обрекать страну 
на отставание, которое может стать хроническим, - читаем мы напечатанное на русском языке, на 
бумаге, выработанной из русского леса… Русский народ объявляется сегодня лишним, глубоко 
нежелательным народом. «Это народ с искажённым национальным самосознанием», - заключают о 
русских советские политические деятели и журналисты. Желая расчленить Россию, упразднить это 
геополитическое понятие, они называют её «страной, населённой призраками», русскую культуру - 
«накраденной» (!), тысячелетнюю российскую государственность - «утопией»… Да, да, все 
русские… люди - шизофреники. Одна их половина - садисты, жаждущие власти неограниченной, 
другая - мазохисты, жаждущие побоев и цепей, - подобная «типология» русских нарочито 
распубликовывается московскими «гуманистами» в прессе союзных республик - для мобилизации 
всех народов страны, в том числе и славянских, против братского русского народа. 

…Все, кто знаком с кровавой историей сионистских штурмовиков, из среды которых вышли такие 
преступные лидеры, как Менахем Бегин или «герои разведки Моссад», изуверы-каратели и палачи, - 
не могли не удивиться, что Антисионистский комитет советской общественности (АКСО) вместо 
того, чтобы, соответствуя своему наименованию, вести решительную борьбу на запрещение в СССР 
военизированных отрядов советских (как ни дик этот эпитет!) бейтаровцев, вместо того, чтобы 
активно противостоять разрастанию сионистского движения в нашей стране с его многочисленными 
разветвлёнными структурами, - АКСО в последнее время обрушивается в печати как раз на критиков 
сионизма. 

…Пряча в тени «коричневорубашечников» сегодняшнего дня, антиконституционно вторгшихся со 
своим международным сборищем в самое сердце России - Москву (Еврейско-сионистский съезд 18-
21 декабря 1989 года), развернувших практическую деятельность, ультрасионистскую пропаганду по 
всей нашей стране, «прогрессивная пресса», в том числе органы КПСС, насаждает кощунственное 
понятие «русского фашизма», «нацизма российского», «российского неонационализма» - явления, 
которого у нас не было и нет. … В наглой провокационной лжи о «русском фашизме», «давно 
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зародившемся (!) - по увереньям советской прессы, - но до поры до времени не афишировавшем 
себя», содержится, помимо прочего, непростительное глумление над народом, победившим в 1945 
году гитлеровский фашизм, спасшим от него мир, в том числе миллионы евреев. Подобное 
кощунство чудовищно выглядит в канун 45-летнего юбилея героической Победы народа, 
сплотившего против фашизма все страны и народы Европы. … И мы поневоле приходим к выводу: 
фантом «русского фашизма» призван сегодня оправдать длящуюся и, верно, планируемую на все 
времена вперёд всестороннюю дискриминацию России. 

…Фантом «русского фашизма» призван не только дискредитировать русский народ в глазах 
братских народов страны, всех народов мира, но и внушить самим русским комплекс вины, 
усугубить их ощущение национальной приниженности, подорвать до конца их национальное 
самосознание, поставить под сомнение русское чувство патриотизма в любом из его проявлений. 
Вместе с тем подрывается и общий патриотизм народов нашей страны, который отныне может быть 
направлен разве что по руслу разнообразных узконационалистических страстей, способных иссушить 
душу, примитивизировать мысль каждого из разъединяемых ныне братских народов. 

…Натравливаемые друг на друга и непременно при этом на братский русский народ, они 
неизбежно увидят себя столь же «бросовыми», как и русская нация, материалом для 
транснациональных экстремистов, политических гангстеров ультралевого, тиранического толка, а 
свою историческую территорию, природные богатства и культурные ценности - предметом 
международной спекуляции, источником наживы «общечеловеческих» мафиози от «национально-
освободительного движения» и мифической «демократии». 

Письмо подписали сотни умных, талантливейших, в том числе Василий Белов, Юрий Бондарев, 
Владимир Боков, академик Фёдор Углов. 

«Ах, какие мы были наивные!» Поэтапное уничтожение СССР давно было просчитано мировой 
закулисой. Давно она мечтала втащить на самую вершину российской власти именно еврейскую 
команду, способную хапать и хапать, превращая страну в убогий сырьевой придаток Запада. И - нате 
вам - с коленки безбашенного Ельцина кто получил право на самый большой хапок под 
«культурным» названием «приватизация»? Сказочно разбогатевшие в момент евреи, которых газета 
«Вашингтон пост» назвала «олигархами». И попробуй теперь запротестуй! Укажи национальную 
принадлежность этой кодлы! Тут по тебе без задержки хлестанут изо всех просионистских СМИ и 
обзовут, естественно, «ксенофобом-антисемитом». И, конечно, приплетут, мол, вон же там и русский 
имеется - Прохоров же… Ага… 

Каждому новому кладбищу имя либо Вексельберга, либо Дерипаски… 
И что ж мы праздновали 7 ноября 2012 года? В честь чего было организовано это да, конечно, 

красочное шоу? Какая-то часть смиренного нашего народонаселения порадовала себя, мол, «с 
паршивой овцы хоть шерсти клок», мол, вон же Мавзолей не весь фанерой закрыли, а только слово 
«Ленин» обвязали чёрной тряпицей… 

Но есть другие, не смирившиеся с этим «куском тортика». На подачки от усмановых-фридманов-
авенов и прочих «властителей» дум по лекалам джеффри саксов. Они гнут своё, неопровергаемое: 
«Ишь какие ловкачи! Ни словом не обмолвились, что парад на Красной площади 7 ноября 1941 года 
проходил в честь 24-й годовщины Октябрьской революции, освободившей трудовой народ от 
банкиров-спекулянтов и прочих «господ»-эксплуататоров! И был этот парад как вызов не только 
Адольфу и его людоедам-головорезам, но и всей той мировой закулисной своре финансовых 
заправил, которая и натравила немецких фашистов-расистов на первое в мире государство рабочих и 
крестьян. 

Да, немцы к началу ноября сумели, пусть и не в результате хвастливого двухнедельного блицкрига, 
но дойти до ближайших к Москве городов и сёл. И, конечно, вовсю тут, в тылу, заработали и спец и 
не спец паникёры, распустившие слух, будто Сталин вместе со всем Политбюро «удрал» глубоко в 
тыл, бросив москвичей на произвол судьбы. 

И вот он, председатель Госкомитета обороны, Народный Комиссар обороны - на трибуне 
Мавзолея, и его ясный, спокойный голос слушает вся страна, все фронтовые окопы и блиндажи, 
взрослые и дети, рабочие и колхозники, эвакуированные и попавшие в оккупацию: «Товарищи 
красноармейцы и краснофлотцы, командиры и политработники, партизаны и партизанки! На вас 
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смотрит весь мир как на силу, способную уничтожить грабительские полчища немецких 
захватчиков». И далее о том, что дух советского народа не сломлен, что мы готовы победить и 
победим, «что военные трудности и потери - это временное, неизбежное, и не так страшен чёрт, как 
его малюют». И: «Пусть вдохновляет вас в этой войне мужественный образ наших великих предков 
Александра Невского, Дмитрия Донского, гражданина Минина и князя Пожарского, Александра 
Суворова, Михаила Кутузова. Пусть осенит вас победоносное знамя великого Ленина!» 

И, воодушевлённые парадом, вескими словами вождя, участники торжества ушли «в бой за 
Родину, за Сталина!» 

А все эти нынешние «резники» напрочь убрали упоминание о преданности тех же советских 
воинов идеалам Октябрьской ре-волюции, то есть социальной справедливости. Ни даже впромельк не 
показали документальную хронику, где говорит И.В. Сталин. По шпаргалкам от сванидзей-млечиных 
организаторы шоу изъяли из истории советских маршалов-победителей как некую пустяковину с 
морковиной. И в расчёте на уже свершившуюся дебилизацию «электората», не иначе, - пробуют 
подкупить народ дешёвейшим подхалимажем, уверяя, что он сам по себе и воевал и победил. 

А как им, проворовавшимся, разгромившим нашу оборонку, только в последний момент 
вытащившим «ядерный чемоданчик» из-под задницы сердюковской блондинки, поступать? Если тот 
же бедный Дима вынужден был изображать из себя многомудрого Генералиссимуса, победителя в 
краткосрочном российско-грузинском конфликте, хотя уже досконально известно, сколько угроблено 
из-за его блаженной улыбчивости наших парней, брошенных в бой даже без нормальных, 
современных средств связи. Но с него как с гуся вода. Хмуря бровки, берётся теоретизировать, мол, 
ужо тебе, какой-то там Сталин, ужо, ужо! 

А как это «ужо» воплотить? А вот и так - примазываться к красным датам календаря, к событиям, 
которые прославили многомиллионный советский народ. За собой-то одни развалины, пожарища, 
трупы, падающие самолёты, миллионы бедных и нищих… И ни тебе победы под Полтавой, как у 
Петра Первого, ни взятие Измаила, как у Александра Суворова, ни… И тут очень кстати появляются 
«пластические хирурги-«резники» с имплантами идеологизированного свойства и говорят: «Не 
печалься! Мы вот что придумали, чтоб обгадить Сталина и всех его маршалов. Выставим их 
патологическими жадюгами, не способными уважать не только отдельно взятых солдат и офицеров, а 
целые города. Между прочим, этот наш план одобрил и Березовский, и Фридман, и даже Рокфеллер с 
Ротшильдом. Вот листочек. Выходите в эфир и считывайте». 

И очень понравилась эта идея когдатошнему мальчику-отличнику в «кожаном пиджаке и с 
папочкой под мышкой» (по воспоминаниям его одноклассницы). И стал он торжественным голосом в 
честь того же 9 Мая зачитывать, какой очередной город он «с коллегами» «в жестоких», трибунных, 
боях отвоевал и у фашистов, и у Сталина. А так как в Великую Отечественную любой посёлок, 
любую деревню, любую высотку, не говоря о городах, наши советские бойцы брали не как бутерброд 
с чёрной икрой на кремледумских банкетах, то Диме «с коллегами» хватит-перехватит 
демонстрировать свою несравненную либерал-демократическую доброту, воссиявшую в пику 
ненавистному ему сталинизму. Хотя в народе как-то не очень спешат оценить Димину широту души. 
И вместо того чтобы разрыдаться от радости, он, народишко этот бестолковый, выдвинул какое-то 
абсолютно низменное предположение: мол, опять эти ельциноиды решили по дешёвке в дамки 
пролезть. Нет чтоб покаяться перед народом за всю свою людоедскую политику. За те же брошенные 
на произвол судьбы «неперспективные» города-посёлки-сёла. Нет чтобы пенсии сделать не для 
убогого «выживания», а для достойной жизни… В благодетели ползут-навязываются! В герои лезут! 

И на тебе! Средь народа родился почин — увековечить ельциных-чубайсов-путиных-
вексельбергов-медведевых! 

Они и есть герои! Это ж они возвели около тех же Сталинграда-Волгограда, Курска и Орла, 
Москвы и Ленинграда добавочные, раскидистые, многоместные города-кладбища, где после своей 
воровской прихватизации «расселили» тьмы и тьмы людишек, «не вписавшихся» в ихнюю рыночно-
сволочную установку. Это ж надо суметь - уморить больше пятнадцати миллионов русских! Как они 
и обещали - будет вам, убогие, доступное жильё. И слово держат. Так присвоим каждому кладбищу-
новоделу звонкие имена успешных могильщиков социализма заодно с носителями этой жутко 
нежизнеспособной идеи. К примеру, обширнейший город-кладбище под Петербургом по праву будет 
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носить имя Анатолия Чубайса. И такое же, возникшее также в период живодёрского построения 
олигархического капитализма, тут вот, под Москвой, - пусть носит звонкое имя Абрамовича. А под 
Самарой кладбищенскую разгуляйщину почему б не облагородить именем «вора в законе» первого 
призыва Дерипаски? Не придать гламурности смоленским погостам, «освятив» их 
«демократическое» происхождение и изобилие именами Фридмана-Вексельберга? 

Так ведь и дамам, олицетворяющим «успехи» рыночно-бандитской экономики, как отказать в 
праве на «личное» кладбище и не увековечить на все времена их славные деяния? Той же 
«комсомолке-коммунистке» Валентине Матвиенко? Или же бывшему министру экономического 
развития РФ Эльвире Набиуллиной, которая заявила в переложении на простой, расхожий язык: «А 
на хрен нам, «богоизбранным», какие-то там населённые пункты, где обитают какие-то сто тысяч 
каких-то там россиянцев? Переселить их на хрен куда-никуда. Ну и исчезнут на хрен все эти посёлки-
деревни, как уже провалились в тартарары тысячи этих так называемых населённых пунктов. Кем 
населённых-то? Мусором человеческим! И на них ещё тратить бюджетные деньги? Они ещё там 
собираются рожать? Ха-ха! Хо-хо!» 

А ведь ещё можно наштамповать в честь «праздника единения» живых усмановых и тех, кто на 
погостах под крестами кайфует, - медалек. И наградить ими как «успешных предпринимателей», так 
и русских покойников. Последних за то, что проявляют выдающуюся толерантность и 
сознательность! Полёживают себе комфортно в миллионах могил, уступив без боя, как велели 
прихватизаторы, своё место под солнцем тем же мигрантам из той же Средней Азии, и никакого 
бунта не устраивают. 

А словечко «комфортно» теперь станет, убеждена, самым расхожим. Ибо ввёл его в оборот раввин 
Берл Лазар. Он, протеже Березовского, сообщил недавно В.В. Путину, что вот, мол, слава Иегове, 
открыли мы в Москве крупнейший в мире музей истории толерантнейшего опять же в мире 
еврейского народа. Мол, слава опять же Иегове и вам лично, господин президент, за то, что «для нас, 
евреев, сегодня в России живётся комфортно». 

Ну ещё бы! Ну все мечты, Ветхим заветом обозначенные, воплотились досконально тут, в 
дерьмократической России! «Бог дал евреям власть над жизнью и имуществом других народов». Ну 
да, гитлеризм спёр у иудаизма идею богоизбранничества и попытался воплотить её в жизнь, опять же 
в форме «хапка», двинув на Россию многомиллионную массу отборных «богоизбранцев». Но… 

«Евреи приятнее Богу, нежели ангелы». Ну тогда понятно, почему с таким почётом В. Путин 
принимает в Кремле господина в чёрной шляпе с двумя паспортами. И почему этот вкрадчиво 
улыбающийся господин, раввин Берл Лазар, влёгкую употребляет «потреблядский» термин 
«комфортно». 

А в народе? Средь Василиев Тёркиных? Не просчитал, многомудрый? Или тебе плевать на 
«быдло»? А он, народишко-то, с прищуром: «Явился на пепелище, придавил задом трупы гоев и 
объявляет: «А мне хорошо! Комфортно!» Может, он ненормальный? Зачем он к нам из своей 
Америки-то припёрся?» 

Как зачем? «Ослабить коммунистическую идеологию», о чём заявил 27 октября 2001 года. Видите 
ли, православные презирают ростовщичество, столь любезное «богоизбранцам», и они, русские, всё 
ещё оглядываются на времена социализма, когда всё зависело от государства. А надо, чтоб они 
возлюбили не государственные социальные институты, а Бога. Очень, очень нужно повернуть все 
надежды русских на Бога, чтоб они, как при Иване Калите, всё молились и молились и забыли про 
свой социализм-коммунизм.  

Между прочим, берллазары с присущим им вкрадчивым иезуитством готовы признать в сионизме 
и коммунизме однояйцевых братьев. Во как! Так ведь он сам, так мне чудится, и впрямь с нашим-то 
господином Гундяевым, сидельцем на Патриаршем престоле, родились от одной матери с воплем: 
Тупые массы надо зажать в тисках мракобесных религиозных постулатов, чтоб раб-подёнщик не 
смел протестовать против господина-работодателя! Никаких забастовок! Никакого ора против 
банкиров-кровопийц!» 

«Миролюбие» и «единение» волков с овцами, объегоренных сионо-фашистами, как русских-
православных, так и тех же киргизов-мусульман к чему привело? К дальнейшей, умело 
организованной «пластическими хирургами» от идеологии рвачей и выжиг всё накаляющейся 
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взаимной вражде. Ау! Где ты, невероятная для сегодняшней молодёжи «дружба народов»? Где этот 
треклятый «сталинизм», позволивший отсталым окраинам страны обзавестись впечатляющими 
научными кадрами, усадивший за парты миллионы ребятишек из самых глухих аулов, отстроивший 
тысячи заводов, фабрик, домов культуры, театров, кинотеатров. Да, да! Совершенства не было, чтоб 
всё точь-в-точь как в раю, всё по самым мудрым книгам. И был ГУЛАГ, куда попадали не только 
убийцы и расхитители народного добра, не только карьеристы, интересы Родины предававшие, но и 
безвинные люди по доносам разных «стукачей», подлых соседей, алчных родственников. 
Приспособленцы ползли и вползали там и тут на самые его кормные престолы и после войны, 
обзаведясь красной книжечкой. Нехваток хватало. Наголодались, нахолодались вволю. Но было одно, 
бесценное, как оказалось ныне, - не было ужаса перед завтрашним днём, ощущения рабского 
бесправия перед «бизнесменом»-хозяином со всеми вытекающими последствиями. И там и тут: 
«Требуются… требуются…» 

А ныне? Потребовался религиозный, затмевающий разум экстаз православного, мусульманского, 
буддийского свойства — и нашлись энтузиасты, готовые услужать откровенно антинародному 
режиму в клобуках, чалмах, в оранжевых хламидах и т.п. Платят баксы «хозяева» за раскрутку 
«спасителя Отечества» Б.Н.Е. - телевизоры по всей России поют и пляшут хвалу «богоизбранному» 
американским еврейским лобби, а небрезгливый Алексий II украшает кровавого «царя Бориса» 
«брендом» — «Владимир Красно Солнышко». 

Лилия Беляева  
(Окончание следует) 

 
«РАБОТАТЬ НАДО, А НЕ МЕМУАРЫ ПИСАТЬ» 

 
Лукашенко провёл пресс-конференцию для российских региональных СМИ, где в лучших 

традициях выдал целую авоську кошерных цитат про ВТО, Европу, диктатуру, Ленина и Сталина и 
много о чём ещё. 

«Какие от нас проблемы? Никаких. Мы, как дурачки, ловили людей, что из Афганистана через 
Россию в Евросоюз. Зачем нам это нужно, они же не к нам идут». 

«Что, вы [Запад] мне поможете в трудную минуту? Вы же возьмёте меня и утопите! Почему я 
должен быть врагом России? Я по-человечески им пытаюсь объяснить. Да плевать им на это 
человеческое! Им надо раздробить на части, разрушить». 

«И их критиковали ещё больше, но против России санкции не ввели. Потому что Россия возьмется 
за второй конец трубы газовой или нефтяной, если шарахнет между ушей — мало не покажется. Вот 
и вся ваша политика. Беларусь, в отличие от России, можно наклонить, так как у неё нет таких 
ресурсов». 

«Покупал конфеты за 2 тысячи, а продавал в России за 4 тысячи. И как я должен на это 
реагировать? Конечно, сейчас будут говорить, что Лукашенко — диктатор и т.д. Всё должно быть 
честно. Получалось, что здесь рабы работают за копейки, а он себе наваривает. Хотя бы разумную 
систему [воровства] выдумал, евреи же разумные люди». 

«У вас выборы — это большие деньги и шоу, у нас — праздник. У нас буфеты на участках, и водка, 
и коньяк продаётся. Музыка, дети из разных кружков, и они счастливы. Нас критикуют за это. Но 
россияне отмечают это как хорошее. Иди голосуй за кого хочешь. Россия взяла немного от Запада, 
хочет быть немного беременной, так не получается. Чем выше уровень выборов, тем больше вы 
бросаете в печку денег. 

«Эти выборы мы так открыто провели, что [наблюдатели] ходили куда хотели. Настоящие 
независимые наблюдатели, не от ОБСЕ, от СНГ, высоко оценили выборы. Вчера приняли решение 
продлить санкции против Беларуси. За что? Мы же понимаем, что им не нравится Лукашенко». 

«У нас не стоит вопрос — с Россией или нет. Россия — это наша Россия. Поставь рядом белоруса и 
россиянина — не отличишь. Почему австриец не смотрит зверем на немцев? На Западе считают, если 
с Россией, то — враги». 

«Мне частная собственность не чужда. Я и дом построил, и дерево посадил, и трех сыновей... как 
это называется... сделал?..» «Родил». «Да, родил». 
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«А в Беларуси невозможна диктатура! У нас ресурсов нет на диктатуру. Мы должны выживать. Да, 
жёсткая политика, но нам надо объединиться, иначе нас поделят». 

«Подавляющее число белорусов поддерживает строительство АЭС. По границе Беларуси 
существуют АЭС, мы чего боимся? Поскольку основной удар пришёлся на нас, так и людей было 
трудно переубедить. А потом принял решение. Нам нужна АЭС, это меньшая зависимость от 
поставок природного газа.  

Строительство и эксплуатация АЭС — это космос на земле».  
О Pussy Riot. «Главное — из дерьма не делать героев. Надо было с нами посоветоваться, мы имеем 

опыт с такими политическими группами. Я согласен с патриархом, что негативную роль играют 
российские СМИ. Всем надо перестраиваться, в том числе и церкви. Приезжали к нам какие-то голые 
женщины с Украины, меня изображали, правда, у меня не такая грудь как у них. Я сказал, чтобы не 
трогали их. Один раз приезжали — второй раз не приехали. Они это делают для провокации, и мы 
попадаемся на этот крючок». 

«Есть человек — есть успех. У нас подбором кадров занимается Администрация президента. У нас 
есть кадровый реестр, который насчитывает 900 человек. Сегодня у нас Радьков, Семашко — мудрые 
люди. Когда меня избрали президентом, то мне было всего 40 лет. 30, 28 лет — у тебя нет за спиной 
багажа, который нормально тебе позволит работать министром. Я бы, может, и назначил 30-летнего 
министра, если б был уверен, что он вундеркинд. Когда тебе 60 лет, то тебя нельзя назначать на 
должность с ростом. Редко бывают исключения. 

Если тебе 45, 50, под 60, то дай Бог мне побольше таких людей. Нужен профессионал и здоровый 
человек, не важно сколько ему лет. Некоторые наши руководители предприятий стали писать 
мемуары, им работать надо 24 часа в сутки, а не мемуары писать». 

«На российских каналах показывают о Беларуси только чернуху-порнуху, нет, чтоб показать три-
четыре нормальных сюжета. Не пробиться». 

«Хотят купить за 15 миллиардов долларов некоторые ваши олигархи. Некоторые обезумели и 
предложили одному богатому русскому человеку: «Вы ему [Лукашенко] скажите — вот 10 
миллиардов платим, а 5 миллиардов — ему, куда скажет». Я говорю: «Миша, я не буду на тебя 
наручники надевать, но ты больше ко мне с такими идеями не приходи»». 

«Почему никто не показывает пальцем на Францию, не говорит о том, что там пришли к власти 
социалисты? У них уже нет ничего социалистического, они нормальные буржуи». 

«Все хотели бы купить Белорусскую калийную компанию. Мы назвали цену — 30—32 миллиарда. 
Никто не готов купить. Ваши олигархи хотят купить за 15 миллиардов. Я не пойду на такую 
приватизацию. Мои деньги ищут все — от нашей вшивой «пятой колонны» до президента Буша. 
Если мы будем хапугами, то всё общество будет таким». 

«Это же позор, когда на трибунах два человека. У нас недавно была катавасия с футболом. 
Подзапустили стадион «Динамо», подняли шум. За сутки зачехлили все сидения, была проблема — 
вдруг люди не пойдут на трибуны? Я думаю, что включим административный ресурс. Такого позора 
нации я не видел. Обкакались на поле. Грузины до последних минут боролись. Передайте им привет, 
скажите, что я им людей собирал. На Грузию мы собирать людей не будем». 

«У нас руководителем МАЗа работает человек, непростая у него доля. На производство пришел из 
тюрьмы. Пришел и сказал: «Я сделаю». Так что все должны пройти через тюрьму, чтобы так 
работать. Мы недавно ему орден дали, он бы и до «Героя Беларуси» дошёл, если б не кризис». 

«Хорошо, что цены на нефтепродукты выросли, вот Россия выкарабкалась из кризиса. Но опять 
опустятся — выкарабкается? Если бы пошли таким путём, то что бы из нас было? Кыргызстан, где 
ничего своего нет?»  

«Я буду тем человеком, который будет категорически против развала союзного государства. Мы 
должны такие условия создать, чтобы Украина сама шла к нам, а не мы её тянули».  

«А почему вы нам запрещаете гордиться тем, что у нас была советская империя?»  
«Я патриарх в политике. Я многое видел. Украина руки вверх, хэндэ хох, их приняли. Не пускают 

нас в ВТО, давайте создадим своё ВТО. Покажем, как надо работать. У нас один язык, пока ещё не 
везде забыли. Хотя приедешь куда-нибудь, нигде не увидишь русского языка. Ни одной надписи на 
улице, на киоске, на борделе по-русски нет».  
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«Мы поддержим всё, что касается 90-летия создания СССР. Если бы не было СССР, не было бы 
Беларуси, по крайней мере, в этом виде».  

«Почему мы в Венесуэле запросто добываем нефть? И мы будем добывать лучше, чем ваши 
компании. Давайте мы 10 сами добудем у вас, а 14 — купим. На таких же условиях, как иностранные 
компании. Почему не соглашаются? Ответа нет. О каких равных условиях можно говорить? Нам 
труднее жить в этих условиях. Слышите, что Лукашенко − нахлебник, присосался к России? Я такой 
нахлебник, что покупаю в два раза дороже».  

«Ожиданий людей мы не оправдали. Мы не объявили цели, которых хотим достичь. Мы были 
готовы к Конституционному акту, но российские элиты не были готовы к такому радикальному шагу. 
Не обязательно единой валютой должен стать российский рубль. Это бы не было страшно. Но потом 
нам сказали, что единственный эмиссионный центр будет в Москве. Может, и это было бы не 
страшно. Сегодня мы остановились на том, что имеем. И пытаемся решать проблемы, которые стоят 
перед нашими народами».  

О приговорах и смертной казни. «Даже если людям это не нравится − они скажут: «Вонючий 
Лукашенко же прав».  

«Мне до Сталина и Ленина топать и топать. Мы к ним плохо относиться не должны. Ленин создал 
государство, Сталин — укрепил. Не знаю, как меня оценят через 50 лет: людей на улицах ловил и ел, 
особенно детей? Я как-то был в Венгрии, потом в Австрии. Так там гордятся и восхищаются Австро-
Венгерской империей. В Китае на главной площади стоит усыпальница Мао Цзэдуна. Они же умные 
люди, не выбросили».  

Холодный  
ФАКУЛЬТЕТ ВНУТРЕННЕЙ БЕЗОПАСНОСТИ 

ПРОХАНДИАДА, ИЛИ БЕГ ПО КРУГУ... 
Впору спросить: предатель ли Проханов? 
Газета «Своими именами» №41, 2012 г. 

Вместо предисловия 
Говорят, что исторические события и личности появляются дважды: первый раз в виде трагедии, 

второй в виде фарса. Мечется Александр Андреевич Проханов, ищет место в современной России - 
куда пойти, куда податься, кого найти, кому отдаться. С кем только он не был, какие варианты не 
являл нам на страницах своей газеты, которая когда-то была «красной», но давно сплыла, хотя 
некоторые до сих пор по недоразумению считают ее газетой левой, чуть ли не коммунистической. 
Коммунистическая оппозиция не оправдала надежд главного редактора на то, чтобы его газета стала 
газетой Государства Российского, хотя он и поспешил ее так назвать. Дружба с коммунистами 
уступила место попытке подружиться с антикоммунистами. Александр Андреевич поставил на 
крупный капитал, на «тикунат», – всё это, конечно, под флагом возрождения России. Газета то 
приветствовала победу крупного капитала на выборах губернатора Красноярского края, то устами 
самого Александра Андреевича пела гимны Ходорковскому и Чубайсу, призывая коммунистов 
отказаться от их истории и идеологии, вступив на путь социального партнерства между трудом и 
капиталом. Коммунисты к призывам главного редактора не прислушались, а ставка на олигархов, как 
показали дальнейшие события, оказалась ошибочной. Но не долго маялась газета без руля и без 
ветрил. Вскоре нашлось дело и ей. В Кремле родился план создания «левой» социал-
демократической «Родины» во главе со старой кремлевской креатурой Димой Рогозиным для раскола 
левой оппозиции и оттягивания голосов от коммунистов. Александр Андреевич и редакция газеты 
приняла деятельное участие в раскручивании «Родины», конечно же, под флагом возрождения 
России. Однако надежды на «Родину» оказались тщетными. Она выполнила свою провокаторскую 
задачу по расколу левого электората и приказала долго жить по приказу из Кремля.  

Александр Андреевич наконец-то понял: чтобы остаться на плаву надо не размениваться на 
поддержку псевдолевых вассалов Кремля, а предложить свои услуги непосредственно хозяину, то 
есть Кремлю. Получил ли он благословение Кремля или в порядке личной инициативы по принципу: 
хочешь жить - умей вертеться, но в течение трех лет газета терроризировала своих читателей 
завываниями и заклинаниями про «Пятую империю» во главе с «императором» Путиным, конечно 
же, под флагом возрождения России. Попутно, следуя кремлевским веяньям и держа нос по ветру, 
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активно включилась в поповизацию всей страны, неустанно подчеркивая свою страстную 
приверженность церкви и православию. Понятно, что советский интернационализм стал ругательным 
словом для авторов газеты, и его место занял национализм как основа возрождения России. Причем 
часто не просто национализм, а учитывая все-таки до конца не выбитые из сознания населения 
социальные атавизмы социализма, национализм с национал-социалистским душком в православной 
упаковке. Не чуралась газета, в том числе и главный редактор, проявлений симпатий к правым 
режимам вроде франкизма и военных хунт Южной Америки. Однако, насколько я понимаю, 
взаимопонимания с Кремлем, несмотря на демонстрируемое верноподничество, газета не нашла, что 
привело к финансовым затруднениям. Остается уповать на Бога, чудо, попов и бескорыстных 
предпринимателей. После президентской ракировки в 2008 году Александр Андреевич несколько 
поумерил свой «имперский» пыл, но президентские выборы 2012 года возродили его боевой дух и 
надежду на Путина и мобилизационный проект. История повторяется... В виде фарса. 

 
Имперская душечка 

Была женой артиста – любила театр,  
писателей, казалось, вся ушла в дело  
мужа, и все удивлялись, что он так  

удачно женился; но вот он умер; 
она вышла за кондитера, и оказалось,  

что ничего она так не любит, как 
варить варенье, и уж театр презирала,  
так как была религиозна в подражание 

своему второму мужу. 
А.П. Чехов. «Записные книжки» 

Главный редактор газеты «Завтра» обратился к читателям с пламенной статьей «Чтобы свеча не 
погасла» («Завтра», №7, 2009 г.), в которой перечислял заслуги газеты в борьбе с предателями 
Горбачевым и Ельциным и взывал о материальной помощи газете, чтобы «свеча не погасла», ведь 
««Завтра» не просто газета, а волнорез, о который расшибаются бури, желающие смыть Россию. 
Оружие, которое борется с теми, кто тщится уничтожить русских. Основав в 1991 году газету 
«День», - продолжал он, - мы были почти единственными, кто называл Горбачева и Ельцина 
предателями, а «перестройку» - планом расчленения СССР. Как деревянный «ястребок» вылетал в 
41 году навстречу армадам стальных «мессершмитов», так мы сражались с бессчетными 
либеральными газетами и журналами, радио и телеканалами. Горели, шли на таран, стреляли из 
пламени последними очередями, сражались за «красную империю», беззащитную в руках 
изменников». И еще много славных дел, по его мнению, перечислил главный редактор, правда, не все. 
Постеснялся, наверное, чтобы в ответ на призыв о материальной помощи не услышать: Бог подаст. 

И ведь действительно так и было когда-то. Поскромничал главный редактор, назвав газету 
волнорезом и деревянным «ястребком». Не волнорез она и не «ястребок», а с полным основанием её 
можно было бы назвать крейсером «Варягом», который один, как его легендарный предшественник, 
смело вступил в неравный бой с целой эскадрой, да что там с эскадрой, с целым флотом либеральных 
газет и журналов, радио- и телеканалов. Если бы не одно НО. Да, так оно и было до поры до времени, 
только легендарный «Варяг», израненный, но не сломленный, не спустивший перед врагом свой 
славный андреевский флаг, предпочел уйти на дно, но не сдаться врагу в неравном бою, навсегда 
оставшись в народной памяти символом верности, чести и геройства, а газета «Завтра», утомившись 
от борьбы, предпочла ЭВОЛЮЦИОНИРОВАТЬ, приспособиться к условиям существования, 
сменить флаг и перейти на сторону победителей, прикрываясь мифической надеждой на мифическое 
созревание мифического Государства Российского – «Пятой империи», периодически поплевывать в 
наше советское прошлое с его советским интернационализмом, обелять национализм и принимать 
деятельное участие во внедрении клерикализма во все сферы государственной жизни, а также, на 
всякий случай, петь осанну «святомученику» Николаю Кровавому и монархии. Авось пригодится, 
чем черт не шутит. 

Как давний читатель газеты - еще с тех пор, когда она называлась «День», - я не разделяю 
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восторженную точку зрения на сегодняшнюю газету, которую выражают некоторые ее почитатели, и 
считаю, что лучше пусть горький, нелицеприятный взгляд на нынешнюю газету, чем розовые сопли 
умиления и восторга. Газета, конечно, изменилась, и не в лучшую сторону. Стала скучная и пресная, 
как телевидение периода позднего брежневизма, когда все о нем и немного о погоде. И дело не в 
разоблачениях и скандалах, дело, как мне кажется, в определенной приспособляемости редакции 
газеты к обстоятельствам. Дело в смене политических ориентиров, смене вех. 

В свое время, когда стало невозможно выписывать газету «День», единственным печатным 
средством поддержания хоть какой-то связи с Родиной оставалась «Литературная Россия», на 
которую можно было подписаться, учитывая ее патриотическую позицию на фоне разгула 
либерализма в бывших советских газетах, Однако, в ней со временем тоже всё явственнее стали 
проступать антисоветские, антикоммунистические, клерикальные и монархические черты, которые 
раздражали, но до поры до времени уравновешивались патриотической государственнической 
позицией ряда авторов газеты. К сожалению, газета всё правела и белела, и когда редакция в своем 
антисоветизме дошла до оправдания и поддержки националистических и сепаратистских 
организаций и движений времен Гражданской войны и последующих годов, в частности башкирских 
и армянских, боровшихся с Советской властью, то это была последняя капля, переполнившая чашу 
терпения русского человека. С газетой пришлось расстаться - не может нормальный русский человек, 
каких бы убеждений он ни был, согласиться с оправданием и поддержкой националистов и 
сепаратистов, действующих против твоей Родины. 

В своем безбрежном плюрализме газета «Завтра», к сожалению, начала повторять «Литературную 
Россию», когда авторы издания с одобрения или равнодушия редакции встали на скользкий путь 
оплевывания нашего общего советского дома, повторяя избитые провокационные и лживые 
утверждения демшизы и националистов всех мастей про национальные корни и этническую гордость, 
«попранную десятилетиями коммунистического правления».  

Вы знаете, что это такое - оказаться вдруг иностранцем и инородцем в чужой, враждебной тебе и 
твоей Родине стране с клеймом оккупанта после того, как защите нашей Советской Родине были 
отданы лучшие годы жизни? Когда единственной связью с твоей Родиной и источником информации 
является ТВ, постоянно льющее грязь на твое прошлое, на твою страну, на твою историю, на твоих 
героев? И каково то же самое видеть на страницах газеты, которую ты считаешь своей, которую 
выписывал с первого номера и до октября 1993 года, причем, не в России, а в ближнем и очень 
антисоветском, русофобском зарубежье, и номера которой хранишь до сих пор? С 1993 года эта связь 
оказалась прерванной и лишь иногда удавалось достать отдельные номера, которые были как глоток 
воздуха в атмосфере антисоветизма, антикоммунизма и русофобии. Компьютер и Интернет открыли 
опять доступ к газете, позволили почувствовать себя сопричастным к жизни, к проблемам и борьбе. 
Дали возможность пообщаться с народом в гостевых и на форуме газеты (был ведь и форум у газеты 
«Завтра», причем без цензуры белого модератора). К сожалению, после проделанной ЭВОЛЮЦИИ от 
«красной» к «бело-сине-красной», я бы даже сказал, местами «коричневатой», газета потеряла свое 
лицо и своих читателей, на смену которым пришли другие – с ними нам не по пути. 

«...Нормальных людей, думающих не только о кармане и секретном счете, переберешь по пальцам 
- ну, Примаков... ну, Маслюков... даже г-н Проханов, помани его званием главного придворного пиита, 
отдастся», - писал проницательный читатель по имени Петр в гостевой под беседой Проханова с 
Геращенко «Главное впереди» в 13 номере газеты «Завтра» за 2005 год. Как в  воду глядел!  

У Христа был Иуда, у Ивана Грозного - князь Курбский, у Петра Великого - сын Алексей, у Павла 
I - сын Александр, у Сталина - генерал Власов, у КПСС - Рыбкин, Селезнев и прочие. У каждого 
времени были свои Иуды. Так было, так есть, так будет пока существует род человеческий. Главный 
редактор когда-то «красной» газеты подтверждает это, продемонстрировав всему свету превращение 
«красного» Павла в путинского Савла.  

Время делает свое дело. Перспективы изменения власти и строя становятся проблематичными, и 
бывшие бойцы интегрируются в современное буржуазное общество, покидают ряды борцов с этим 
обществом, лицемерно прикрываясь или разногласиями с оставшимися, или мифической надеждой 
на мифическое созревание мифического нового Государства Российского с, наконец-то, появившимся 
долгожданным для «русских патриотов», вроде Проханова, русским капиталом. А поскольку главная 
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сила сопротивления капиталу и власти капитала, при всех ее недостатках, коммунистическая 
оппозиция, то, естественно, звучат упреки и обвинения в ее адрес и ее лидеров и переходящие все 
рамки приличия и здравого смысла словословия в адрес Путина и путинского государства, в том 
числе и в расчете на будущие 30 сребренников русского капитала.  

Все эти демарши, выходы и разрывы являются продолжением той эпидемии предательства и 
ренегатства, охватившей народ, партию и государство, развязанной кликой Горбачева-Ельцина и 
продолженной Путиным с «патриотическими» подельниками. Члены партии поспешно поменяли 
партбилеты на нательные крестики и свечки, изменив партии и государству. Армия и КГБ предали 
государство, позволив жулью развалить страну. Государство предало русских, лишив их Родины и 
бросив на произвол судьбы в бывших республиках Союза. Маховик предательства не сбавляет 
обороты. Предаем друзей и союзников... Газета «Завтра», к сожалению, не осталась в стороне от 
этого... И хотя все эти нефтяные, электрические, имперские загогулины главного редактора 
прикрываются заботой о Государстве Российском, всё банально до неприличия: «Кушать хотца» 
очень, как кушают другие. Вот и стали приспособленцами и ренегатами.  

Владимир Бондаренко в своей книге «Дети» очень точно определил суть Проханова:  
«По сути своей - он антимарксист. Но как государственник, он верно служил и будет служить 

государственным интересам России. Уверен, таким же он был бы и сто лет назад, служа Государю 
Императору, таким будет и в будущем при ЛЮБОЙ ВЛАСТИ - если эта власть будет стремиться 
к созданию великой России, будет верно служить национальным интересам России - будь-то 
монарх, президент или еще кто».  

Фюрер, дуче, каудильо... Белая империя, красная империя, либеральная империя, коричневая 
империя... Неважно, лишь бы империя... Служить? Вернее, прислуживать монарху, президенту, 
фюреру, дуче, каудильо, духовному вождю. Этакая имперская душечка, переходящая из рук в руки.  

Александр Проханов очень похож на героиню чеховского рассказа «Душечка». Она жила сначала с 
антрепренером и говорила: мы с Ванечкой ставим серьезные пьесы. Потом жила она с торговцем 
лесом и говорила: мы с Васечкой возмущены высоким тарифом на лес. Наконец, жила с ветеринаром 
и говорила: мы с Колечкой лечим лошадей. Так и Александр Проханов. «Мы с коммунистической 
оппозицией» ругали Путина. «Мы с Путиным» ругаем коммунистическую оппозицию.  

Милая имперская душечка! В чьих объятиях очутишься ты завтра? 
 

И ты, Брут..? 
Мы теряем сторонников не без помощи воздыхателей по православно-лапотной России из газеты 

«Завтра», внесших свой весомый вклад в дискредитацию Советской власти и социалистической идеи 
и отталкивание людей от КПРФ. Так что смело можно сказать, что определенная заслуга в 
поражениях КПРФ принадлежит и редакции газеты «Завтра».  

Всегда отождествляемая с коммунистической оппозицией в глазах противников режима, газета из 
номера в номер публиковала по сути антисоветские и антикоммунистические материалы, таким 
образом бросая на партию тень оппортунизма и соглашательства с режимом и тем самым отталкивая 
от нее, с одной стороны, радикальных сторонников, а с другой - колеблющихся, которые 
подвергались массированному воздействию буржуазных СМИ, обвиняющих КПРФ в забвении 
интересов трудящихся и сотрудничестве с олигархами и капиталом. А повод давала редакция газеты 
«Завтра», которая то приветствовала победу ставленника олигархов на выборах губернатора 
Красноярского края Хлопонина («Шаги от банкротства», «Завтра», №52, 2002 г.), то выступала за 
передачу всей государственной собственности частному капиталу («Кабала хапуг», «Завтра», №13, 
2003 г.), а затем и всей полноты власти («Словно Юкость в горле», «Завтра», №24, 2003 г.), то 
призывала отказаться от коммунистической идеологии в пользу социального партнерства с 
олигархами и капиталом.  

Когда-то путешествие в «империю Юкоса» вызвало восторг и восхищение главного редактора 
капиталистическим способом добычи нефти, о чем он и поведал читателям в статье под 
примечательным названием «Испачкаться нефтью, а не кровью» в 38 номере газеты за 2003 год. Со 
свойственным Александру Андреевичу темпераментом со страниц газеты прозвучал настоящий гимн 
капитализму в образе Юкоса, спасителю и благодетелю нефтяной Сибири, и был сделан вывод, что 
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лучше замараться нефтью, чем умываться кровью, а для этого совершить прорыв в сознании 
коммунистов - отказаться от классовой борьбы и мечты о восстановлении социализма, отказаться от 
столетней истории РСДРП, РКП(б), ВКП(б), КПСС, КПРФ, вступив в социальное партнерство с 
крупным капиталом, как все социал-демократии Запада. Тогда такая нефтяная загогулина Александра 
Андреевича, олицетворяемого в то время с коммунистической оппозицией, не прошла даром ...для 
КПРФ, связав воедино КПРФ и ненавистных олигархов в глазах электората и, тем самым, осуществив 
тайные намерения властей по дискредитации КПРФ в преддверии выборов. Результаты были налицо.  

Коммунисты не прислушались к призывам главного редактора, и Александр Андреевич сам сделал 
для себя вывод и поменял коней, здраво рассудив, что лучше синица в руках, то бишь 
сконструированная в Кремле «Родина» с социал-демократической перспективой (партнерством труда 
и капитала), чем журавль в небе, то бишь деструктивная КПРФ без перспективы.  

«Коммунисты все прощаются с «красным покойником» СССР. Их идеология – тихие всхлипы в 
щепотку, галстуки на шею пионерам, «не троньте Ленина в Мавзолее», - поставил точку и на 
коммунистах, и на социализме, и на нашей Советской Родине бывший «красный» редактор бывшей 
«красной» газеты. «Партия «Родина» стремится использовать «энергию русского национального 
сопротивления»... Пусть философию исторического авангарда воспримет политическая партия, 
ведущая борьбу за власть. Хотел бы, чтобы этой партией была «Родина» («Авангардная 
оппозиция». «Завтра», №8, 2006 г.). 

И газета «Завтра» свой выбор сделала, поставив на Рогозина, то есть на капитализм, социальное 
партнерство, прикрываемые «социал-патриотизмом» - этакой смесью пышных эсеровских и 
меньшевистских фраз. Газета обрела свою новую нишу. В лоне «Родины», претендовавшей на роль 
«оппозиции его Высокопревосходительству господину президенту Путину», о чем и объявила Газета 
Государства Российского «Завтра»:  

«Ответственная оппозиция не находится в оппозиции российскому государству и российской 
государственности. Мы не призываем к оранжевой революции и народному бунту, как это делают 
либералы и радикальные левые. Единство и целостность страны, величие российского государства 
являются для нас непреходящей базовой ценностью и той основой, на которой мы готовы 
выстраивать взаимодействие с властью. Мы не революционеры-разрушители, мы социально 
ответственные консерваторы-государственники. Мы готовы сотрудничать с властью, чтобы 
совместно реализовать масштабные национальные проекты». («Противостоять диктату», «Завтра», 
№49, 2005 г.).  

Данное обращение - это декларация о лояльности режиму, уверение в верноподданничестве власти, 
засвидетельствование своей преданности президенту, предложение своих услуг и готовности и 
дальше выполнять главную стратегическую задачу власти - устранение с политического поля России 
коммунистов. Все прочие телодвижения - словесная шелуха прикрытия истинной цели.  

Демонстрируя власти свои новые антикоммунистические ориентиры, газета «Завтра» приняла 
активное участие в нападках на коммунистов Молдавии вместе с российской демократической и 
либеральной общественностью, национал-демократами Молдавии, Единой Россией и ЛДПР, что 
придало особую пикантность всей этой антикоммунистической компании и кампании. Но это не 
случайность, это закономерность, еще раз проявленная уже наездами газеты на Лукашенко, 
вытекающая из смены политической ориентации газетой и подтверждающая новую 
антикоммунистическую позицию газеты, к которой она всё явственнее тяготела последние годы – 
позицию правой социал-демократии. Отсюда все эти призывы к примирению белых и красных, труда 
и капитала. 

Но вся незадача заключалось в том, что перспективы «Родины», как выяснилось, оказались 
довольно сомнительными, поскольку свою задачу по расколу протестного электората она уже 
выполнила. Нужны были новые ориентиры. Александр Андреевич  это понимал, о чем 
свидетельствует панегирик победе капиталистического труда под руководством электрического 
Толика («Электрические люди», «Завтра», №12, 2006 г.). Перефразируя тов. Сталина, можно сказать: 
эта электрическая загогулина Проханова сильнее, чем предыдущая нефтяная.  

Я думаю, что эта загогулина главного редактора не последняя. Александр Андреевич находится в 
поиске, тем более, что неиспользованные резервы благодетелей и спасителей России еще есть. А 



 37

пока, если собираемся с Чубайсом жить, будем по-«демократически» выть.  
Дело не в Чубайсе. И никакая индульгенция от так называемых патриотов из газеты «Завтра» 

Чубайсу не поможет. Дело в другом - чубайсы приходят и уходят, а «капитал» остается. Вот и 
приходится, как говорится, с волками жить - по волчьи выть, с капиталистическими волками жить - 
по «демократически» выть, вернее, подвывать. И завыл, пардон, запел бывший соловей Генштаба на 
разные демократические голоса про нашу жизнь - прошлую и настоящую.  

После стана Ходорковского, где окунулся в нефть, Проханов оказался в стане Чубайса, где 
прикоснулся к электричеству. Если испачкался нефтью, то еще можно как-то отмыться, но 
прикосновение к электричеству опасно для жизни. Разумеется, политической, если это только 
электрический Толик. Игры с электрическими «приборами» до добра не доведут. Я думаю, что после 
подобных эскапад Александра Андреевича все антисоветчики могут смело записать его в свои 
союзники и его антисоветские и прокапиталистические откровения использовать как аргументы в 
поливании грязью нашего советского прошлого и в восхвалении капиталистического настоящего. 

Так называемые патриоты - убежденные противники социализма и сторонники капитализма. 
Просто в «ельцинском капитализме» их не устраивал откровенный грабеж государства и засилье 
агентов влияния и «инородцев». Ушел Ельцин, пришел Путин с псевдопатриотической риторикой, 
кончилось время откровенного грабежа – и никаких препятствий к слиянию и сотрудничеству власти 
и «патриотов» не стало. Это их власть, власть, имеющая такую же идеологию антисоветизма, 
антикоммунизма и клерикализма, как у них. Поэтому и побежали «патриоты», как когда-то бегали за 
комсомолом и партией, «задрав штаны», за Путиным с Чубайсом, демонстрируя свое 
верноподданичество «власти Чубайсов» и поливая грязью наше советское прошлое. 

Откуда вдруг появилась эта уверенность или надежда в русское будущее с Путиным? В великое 
строительство? В созидание «Пятой империи», которая объединит расколотое общество, вдохновит 
унывающий народ? Оснований для этого абсолютно не было, и вряд ли так уж стоило отделять 
Путина от режима, надеясь на чудесное перерождение ставленника Ельцина в возродителя России. 
Было в пропутинском пиаровском исступлении Проханова что-то иррациональное, что-то 
шизофреническое, трудно поддающееся логическому объяснению, хотя всё может быть и не так уж 
сложно и вполне укладывается в рамки буржуазной журналистики как второй древнейшей 
профессии? Остается только развести руками: и ты, Брут... 

 
От «Слова к народу» до клерикальных пасквилей 

Александр Проханов о Путине: «И, наконец, его великой заслугой является создание русского 
капитала, пусть дикого, часто неправедного, «воровского». Но у русских наконец-то появился свой 
капитал, чего не было в 90-е годы». («Имперский марш избирателей». «Завтра», №41, 2007 г.) 

«...у русских, наконец-то, появился свой капитал, чего не было в 90-е годы», - в этом суть и 
разгадка причины той «великой» любви к Путину, вдруг обуявших так назыаемых русских патриотов 
вроде Проханова.  

Александр Проханов, как «русский патриот», а вернее, буржуазный русский  националист, уповает 
на русских капиталистов, на русский национальный капитал рассчитывает, на подачки с барского 
стола надеется в деле поддержки национальной культуры и науки: «Русское самосознание, русские 
культура, философия и наука невозможны без русского капитала...».  

Не обломилось, приходится обращаться за финансовой помощью к обворованным этим самым 
«воровским» русским капиталом читателям газеты. 

20 лет капитализма ничему не научили «русских патриотов» по причинам крайнего скудоумия, 
вообще-то говоря отличающего национально озабоченных «патриотов» всех национальностей, но у 
«русских патриотов» имеющего характер клинического, а потому крайнего скудоумия вдвойне, что 
нам, к сожалению, демонстрирует бывший советский писатель подобными заявлениями. 

Проханов позиционирует себя «государственником», «державником», носителем «имперского 
смысла», ревнителем «небывалой страны между трех океанов размером в шестую часть суши» и... все 
(!?). Белая Империя, Красная империя, Коричневая империя, Либеральная империя... Главное, чтобы 
империя. Недаром газета поменяла ориентиры. Ставка на коммунистов себя не оправдала, 
бесперспективна оказалась и ставка на «Родину»... Нужны были новые ориентиры, которые и 
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пытался найти Проханов, забросив, как наживку, «имперский проект»-кристаллик в зыбкий рассол 
русской жизни с большой надеждой, что заглотит его кремлевский «император» и подаст 
«патриотический» и «имперский» сигнал. Не заглотил и не подал, приходится обращаться за 
вспомоществованием к читателям. 

«Эволюция патриотической газеты - есть историческая эволюция Государства Российского, 
наблюдаемая за последние двадцать лет. Мы были «красной», советской газетой в дни нашего 
основания, когда рушился СССР. «Четвертая империя» Советов в нашем лице получила 
безоговорочного, безоглядного заступника. Ельцинизм, растоптавший империю, расстрелявший из 
танков восстание 93-го года, стал объектом нашей священной ненависти и войны. Теперь, через 
двадцать лет, после жуткого побоища, учиненного либералами и бандитами, началось мучительное 
созревание нового Государства Российского - «Пятой Империи» («Ловцы человеков», «Завтра», 
№38, 2006 г.).  

Действительно были, но мало ли кто кем был. Важно кем стали. Ельцин был секретарем обкома и 
кандидатом в члены Политбюро, а стал антикоммунистом и разрушителем Советского Союза. Путин 
был офицером КГБ, а стал подельником «зеркала русской коррупции» Собчака и наследником 
Ельцина.  

Эволюция – медленное, постепенное изменение предшествовавшего состояния, 
сопровождающееся приспособлением к условиям существования. Эволюция Государства 
Российского – деградация от «Четвертой империи» Советов до антисоветской и 
антикоммунистической РФ – клерикально-криминально-либеральной империи Чубайса. Эволюция 
патриотической газеты «Завтра» - приспособление когда-то «красной», советской газеты к условиям 
существования, переход на сторону ельцинизма-путинизма, прикрываемый мифической надеждой на 
мифическое созревание мифического нового Государства Российского – «Пятой империи».  

Действительно, были антиельцинистами (если называть ельцинизмом российский режим, 
установленный после госпереворота 1991-1993 гг.) – от радикального вида (если хотите, советского 
коммунистического), русского патриотического (я бы определил его как несоветский и 
некоммунистический; не антисоветский и антикоммунистический, а именно несоветский и 
некоммунистический) и до умеренного, когда нынешний общественно-экономический строй в 
принципе принимается, но не устраивает засилье инородцев-космополитов во власти и бизнесе (я бы 
назвал его антисоветским и антикоммунистическим с клерикальным уклоном).  

Редакция до поры до времени демонстрировала плюрализм без берегов в общих идеологических 
рамках антиельцинизма от острых, метафоричных, образных передовиц Александра Проханова в 
защиту Советской Родины с призывом к борьбе с коллаборационистским антинародным режимом до 
статей других авторов с «оплевыванием героического периода советской истории – этого высшего 
взлета русского человека за все века существования России» (Михаил Антонов).  

Я думаю, что причина охлаждения в отношениях между коммунистической оппозицией и газетой 
не в недостатках оппозиции (недостатки можно исправить), а в правом уклоне самой газеты, когда 
ясно только одно - к социализму и Советской власти возвращаться не хотим, сказать открыто, что 
нынешний социально-экономический строй устраивает, если бы не засилье инородцев во властных 
структурах и бизнесе, пока стесняемся. Вот и выпускаем на сцену то нового героя Квачкова с идеями 
«национального восстания» и заменой коммунистической идеологии православной, то воспеваем 
строителя «светлого капиталистического будущего» Чубайса – Петра Первого и Сталина в одном 
лице сегодня, то забрасываем в Кремль крючок с наживкой в виде «Пятой империи», надеясь, что 
Кремль заглотнет ее и оценит старание «патриотов» из газеты «Завтра», еще раз наглядно 
подтверждая правоту так ненавидимого «патриотами» Ленина: «Взбесившийся от ужасов 
капитализма мелкий буржуа это социальное явление, свойственное, как анархизм, всем 
капиталистическим странам. Неустойчивость такой революционности, бесплодность ее, свойство 
быстро превращаться в покорность, апатию, фантастику, даже «бешеное» увлечение тем или 
иным буржуазным «модным» течением, - всё это общеизвестно».  

К сожалению, не всем, поэтому мы и являемся свидетелями подобного увлечения редакции газеты 
«Завтра».  

Александр Проханов когда-то в каждом номере газеты в своих острых, метафоричных, образных 
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передовицах страдал за униженную, поверженную Советскую Родину, бичевал, клеймил 
коллаборационистский антинародный режим, призывал к борьбе за возрождение Советской империи, 
возвышал героев и вождей Революции, а за спиной редактора в этих же номерах некоторые авторы 
оплевывали нашу великую Революцию, наших вождей, наших дедов и отцов, построивших великую 
Советскую державу.  

Не забывали авторы газеты регулярно бросать грязь в наше советское прошлое, особенно в Ленина, 
в большевиков и партию, повторяя избитые грязные измышления лжедемократов и лжепатриотов, и 
даже в трагическую годовщину расстрела Верховного Совета не удержались авторы от того, чтобы не 
связать преступления ельцинизма с нашей советской историей, исподволь ставя эти преступления на 
одну доску с действительными или мнимыми событиями советского прошлого, как бы говоря, что, в 
сущности, нет особой разницы между советским прошлым и антисоветским настоящим («Завтра», 
№40-2003 г.).  

Антисоветско-монархически-религиозный угар, охвативший бывшую советскую интеллигенцию, 
не обошел стороной газету «Завтра», которая лепит новых героев из давно почивших и получивших 
своё место и оценку в истории, превращая бездарного царя в великого стратега и полководца, а белых 
генералов и офицеров, в том числе кровавых палачей и просто бандитов, в славных атаманов и 
благородных рыцарей Белого движения. Кто следующий герой? Дождёмся, когда и Власову запоют 
дифирамбы разные раши, ведь уже с почтением вспоминали на страницах газеты русских 
мыслителей из власовского обоза («Русское мужество – вот что нам нужно!», «Завтра», №43, 2004 г.). 

Время от времени вылезают на страницы газеты плакальщики по царю-батюшке, попам и лаптям, 
расплодившиеся, как крысы на мусорной свалке, на пепелище нашей Советской Родины, чтобы в 
очередной раз оплевать её, воспеть подвиги белых казаков в борьбе с русским народом – «чернью, 
зашедшей слишком далеко» (по мнению газеты «Завтра»), поскулить о горькой судьбе казаков в 
Советской России и посетовать на недостаточное внимание ельцинско-путинской власти к казакам - 
этой потенциальной опоре антисоветского режима в качестве охранных отрядов и карателей, 
каковыми они всегда были в благословенной плакальщикам лапотной России. (Юрий Сошин 
«Апостроф», газета «Завтра», №3, 2008 г.). 

Не осталось без внимание клерикалов из газеты «Завтра» и письмо 10-ти академиков, посмевших 
скромно выразить протест против тотальной клерикализации страны. 

«Чувствуется, что годы воспитания академиков совпали с годами бесовского погрома 
отечественной культуры», - заклеймила академиков и наше советское прошлое группа так 
называемой патриотической интеллигенции в своем заявлении. Бывшие советские интеллигенты – 
члены Общественной палаты, писатели, в том числе главный редактор и выпускник МАИ Александр 
Проханов, доктора наук, военные и деятели культуры выступили с обвинениями, упреками и 
сомнительными намеками в адрес академиков и нашего советского прошлого. Явственно пахнуло 
дымом костров святой инквизиции. 

Озабоченная навязчивой идеей примирения и союза белых и красных под сенью креста, 
воцерковленная газета «Завтра», авторы которой в религиозном раже переходят все мыслимые и 
немыслимые границы приличия и главный редактор которой в каждой своей передовице не забывает 
подчеркнуть собственную религиозность и приобщенность к вере православной, конечно же, тут как 
тут с осуждением академиков-материалистов: как посмели? Ведь на дворе «сегодня XXI век, и 
человечество занимается генной инженерией, антивеществом, искусственным интеллектом, 
раздвижением границ человеческого сознания, где материализм и идеализм четко не очерчены, 
спаяны вместе. Попытки «убить Идеальное» и «разложить всё на атомы» могут оказаться 
неплодотворными, мягко говоря», - пристыдил академиков-материалистов новоявленный махист и 
неотомист Денис Тукмаков из газеты «Завтра». 

Когда-то Проханов написал «Слово к народу», но время делает свое дело и герои превращаются в 
ренегатов и подписантов (а может быть, авторов) клерикальных антисоветских пасквилей. Вот такая 
загогулина! 

Сергей Ермолин 
(Окончание следует) 
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ИСТОРИЯ 
ПОСЛЕДНИЕ МИРНЫЕ ДНИ 

 
В 2006–2010 годах были рассекречены некоторые документы высших эшелонов 

командования Красной Армии, в том числе переписка (входящие и исходящие 
шифротелеграммы) Генерального штаба и наркома обороны СССР. При всей своей неполноте 
и хаотичности этот массив информации позволяет добавить несколько новых элементов к 
сложной мозаике событий последних предвоенных месяцев 41-го года. 

Прежде всего документы подтверждают содержащиеся в мемуарах маршала Жукова да и 
других высших советских военачальников утверждения о том, что весной 41-го года 
Генеральный штаб работал, «счёт потеряв ночам и дням», по 18 часов в сутки. Если не больше. 
Время отправления телеграмм в два, три, четыре часа ночи встречается сплошь и рядом. 

 
Колосс безногий 

Решение о создании ПТАБРов (противотанковых артиллерийских бригад РГК) было оформлено 
Постановлением ЦК ВКП(б) и СНК СССР от 23 апреля и соответствующими директивами НКО от 26 
апреля 1941 года. К 1 июня 1941 года предстояло сформировать десять таких бригад (1, 2, 3, 4 и 5-я 
ПТАБР в Киевском ОВО, 6, 7 и 8-я в Западном ОВО, 9 и 10-я в Прибалтийском ОВО). Решение 
безупречно нужное, правильное и своевременное. Наш главный потенциальный противник – 
гитлеровская Германия – создал и успешно использовал в сражениях польской и французской 
кампаний принципиально новый «инструмент» войны – крупные высокомобильные танковые 
соединения (дивизии и корпуса). Сдержать удар «танкового клина» тонкая «нитка» обороны 
пехотной дивизии не могла ни теоретически, ни практически. Массированию сил и средств 
наступающих нужно было противопоставить аналогичное массирование средств обороны, крупным 
танковым соединениям – столь же мощное и мобильное противотанковое соединение. 

По утвержденному штатному расписанию на вооружении ПТАБР должно было быть 120 
противотанковых пушек – да еще каких! 48 (четыре дивизиона) 76-мм пушек Ф-22. Летом 41-го года 
это великолепное для своего времени орудие могло пробить лобовую (то есть самую прочную) броню 
любого немецкого танка на километровой дальности. Ещё четыре дивизиона были вооружены 85-мм 
зенитными пушками 61-К обр. 1939 г. Использование этого орудия было уже «чрезмерной 
жестокостью»: на дальности в 1000 метров зенитка могла пробить броневой лист толщиной в 110 
миллиметров, но ничего подобного у немцев не было – ни в боевых частях, ни даже на чертежах 
новых танков. Но и этого показалось мало, и в состав ПТАБР ввели два дивизиона (24 орудия) 107-
мм пушек! Впрочем, «запас карман не тянет»: избыточная на первый взгляд мощность орудий могла 
быть (при наличии соответствующей оптики и подготовки наводчика) конвертирована в 
повышенную дальность стрельбы, в способность орудийного расчёта уничтожить вражеский танк на 
такой дистанции, что противник не сможет даже понять – откуда прилетел смертоносный снаряд. 

Противотанковые пушки были основным, но отнюдь не единственным вооружением ПТАБР. В 
состав бригады включили и минно-сапёрный батальон, и автотранспортный батальон снабжения, и 
необычайно многочисленные средства противовоздушной обороны: 16 скорострельных 37-мм 
зениток и 72 крупнокалиберных пулемета ДШК. Маршал Москаленко (на тот момент – генерал-
майор, командир 1-й ПТАБР) с законной гордостью пишет в своих мемуарах: «Мощное 
высокоподвижное огневое противотанковое соединение – такой была наша бригада».  

Всё бы хорошо, но за всё хорошее приходится платить. За огромную бронепробиваемость 
поставленных на вооружение ПТАБРов орудий было уплачено их совершенно ненормальным (по 
меркам типичных орудий ПТО) весом. Если основная на тот момент немецкая 37-мм 
противотанковая пушка РаК-36 весила 450 килограммов, а наша «сорокапятка» обр. 1937 г. – 560, то 
вес 85-мм зенитки составлял 4300 килограммов (немногим легче – 3900 кг – была и 107-мм М-60). И 
если малокалиберную пушку ПТО по полю боя мог, напрягая последние силы, катить орудийный 
расчёт, а к полю боя её могла притащить на крюке любая автомашина, то для 4-тонных орудий нужен 
был специальный гусеничный тягач. Теоретически, по штатному расписанию, каждой ПТАБР 
полагалось по 165 тракторов. На практике всё оказалось гораздо хуже. 
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17 мая за подписями Военного совета Киевского ОВО в полном составе (Кирпонос, Вашугин, 
Пуркаев) на имя наркома обороны маршала Тимошенко отправлена телеграмма следующего 
содержания: «Для формирующихся ПТАБРов требуется 600 тракторов СТ-2, 300 СТЗ-5, для 
артчастей формируемых мотомеханизированных (так в тексте. – М.С.), танковых и стрелковых 
дивизий требуется 503 трактора СТ-2 и 792 СТЗ-5. Орудия поступают, возить не на чем. Прошу 
приказания об ускорении высылки автотракторного парка формируемых частей…» 

Прошёл месяц. По состоянию на 18 июня в КОВО для ПТАБРов было отгружено 75 тягачей СТ-2 и 
188 тракторов СТЗ-5, причём большая их часть (50 СТ-2 и 120 СТЗ-5) поступила в Луцк, то есть в 1-ю 
ПТАБР генерала Москаленко; 25 СТ-2 и 68 СТЗ-5 были отгружены в Скалат, то есть во 2-ю ПТАБР. 
Остальные три бригады округа не получили ни одного тягача. И это – самый мощный во всей 
Красной Армии Киевский ОВО (будущий Юго-Западный фронт); в других округах ситуация была 
ещё хуже. 

По состоянию на 18 июня для двух ПТАБР Прибалтийского ОВО было отгружено всего 18 
тракторов ЧТЗ-65, к 1 июля (то есть ко дню установленного решениями партии, правительства и 
наркома обороны завершения формирования противотанковых артбригад) обещали отгрузить еще 45 
тракторов СТЗ-5. Самая же безрадостная картина была в Западном ОВО, то есть в полосе будущего 
наступления самой крупной в вермахте группы армий «Центр». 

7 июня начальник Оперативного отдела штаба Западного ОВО генерал-майор Семёнов 
докладывает начальнику Генштаба Жукову о ходе формирования ПТАБРов. При штатной 
численности 5322 человека три бригады округа (6, 7 и 8-я) имеют соответственно 5332, 5187 и 5147 
человек личного состава. Практически полная укомплектованность. Противотанковых орудий пока 
ещё меньше половины от штата (60, 52 и 54). «До 1 июля получают из центра 72 пушки 76-мм и 60 
пушек 85-мм». Но при этом в 6-й ПТАБР всего 4 трактора, в 8-й ПТАБР – 7 тракторов, в 7-й ПТАБР – 
ноль. Далее Семёнов бесстрастно констатирует: «В течение мая получено тракторов частями округа 
из центра 73, в первых числах июня – 20». 

Неподвижная противотанковая бригада – это что-то вроде мухобойки, прибитой гвоздём к стене, 
мухи по такой комнате могут летать совершенно безнаказанно. В ситуации отсутствия средств 
мехтяги 4-тонные пушки ПТАБРов превратились в их главный недостаток; если бы бригаду 
вооружили противотанковыми ружьями весом в 16 кг – и то было бы больше толку (особенно 
принимая во внимание, что летом 41-го года треть танкового парка немецких сил вторжения 
представляла собой лёгкие танки и танкетки). 

Оказаться на пути наступления немецкой танковой дивизии неподвижная ПТАБР могла только по 
чистой случайности, но на Западном фронте на это можно было и не рассчитывать – накануне войны 
три бригады ЗапОВО дислоцировались соответственно в районе Белостока, Гродно и Лиды, то есть 
именно там, где наступала немецкая пехота. В полосе предстоящего наступления самой мощной в 
вермахте 2-й танковой группы Гудериана, в направлении Брест – Кобрин – Барановичи ни одной 
ПТАБР не было. (В скобках заметим, что прикрывавшая брестское направление 4-я армия оказалась 
той единственной (!) армией первого стратегического эшелона Красной Армии, в составе которой 
ПТАБРа не было даже теоретически – весьма красноречивая иллюстрация многолетней брехни про 
то, как «секреты Гитлера ложились на стол Сталина через два дня после подписания 
соответствующих документов…») 

И не надо думать, что пресловутая «история» отпустила нам так мало времени, что задача найти 
1650 тягачей (тракторов) для полного укомплектования всех ПТАБРов была совершенно 
неразрешимой. Худо-бедно, но по состоянию на 15 июня 1941 года (то есть еще до объявления 
открытой мобилизации и поступления в войска десятков тысяч тракторов из народного хозяйства) в 
Красной Армии числился 2601 специализированный артиллерийский тягач типов «Ворошиловец», 
«Коминтерн» и СТ-2, а также 19 381 трактор типов ЧТЗ-65 и СТЗ-5. Так мало их получается, если не 
считать 14 277 «устаревших» тракторов типа ЧТЗ-60, СТЗ-3, «Коммунар» и 6672 новейших 
бронированных тягача «Комсомолец», предназначенных для буксировки 45-мм противотанковых 
пушек в стрелковых и моторизованных дивизиях. Как-то плохо сочетаются все эти цифры с 
донесениями о том, что в одной противотанковой артбригаде всего четыре трактора, а в другой – 
ноль… 
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А в довершение картины «стального сталинского порядка» – отсутствие в войсках бронебойных 
снарядов. 16 мая 1941 года начальник Главного артиллерийского управления маршал Кулик 
отправляет в Минск начальнику артиллерии Западного ОВО телеграмму №1481, в которой сказано: 
«По Вашей телеграмме №6/арт. состоящие на складах округа 76-мм бронебойные выстрелы 
отправляются в войска только в июне. Предлагаю немедленно оперативным транспортом вне 
обычного плана перевозок отправить бронебойные выстрелы в войска, в первую очередь – танковые 
дивизии. Держите связь с начальником АБТ в округах, немедленно обеспечьте выстрелами 
прибывающую матчасть». Телеграмма аналогичного содержания за номером 1482 была в тот же 
день отправлена в Киевский ОВО. 

Прошёл месяц и еще четыре дня. 20 июня в 15.30 маршал Кулик отправляет очередную (за 
номером 1543) телеграмму в Минск: «По докладу одного из командиров (так в тексте. – М.С.) ПТАБР 
округ не выдаёт бригаде боекомплект артвыстрелов. Предлагаю немедленно выдать всем ПТАБР 
боекомплект, в том числе положенные бронебойные выстрелы. Телеграфируйте 21 июня Ваше 
распоряжение и объяснение причины недопустимой задержки отпуска боекомплектов». Мне пока 
не удалось выяснить – поступило ли в Москву какое-нибудь «объяснение причины» или 
катастрофический разгром Западного фронта сделал переписку на эту тему бессмысленной. 

 
Сбивать или не сбивать? 

Одним из самых распространенных и живучих является миф о немецких самолётах-разведчиках, 
которые накануне войны безнаказанно летали над советской территорией, всю систему базирования 
советской авиации (да и не только авиации) досконально выявили, а сбивать обнаглевших от 
безнаказанности фрицев нашим соколам-лётчикам не разрешали. А ещё, бывало, не выдержит душа у 
какого лётчика, бросится он к своему верному И-16, поднимется в небо да и свалит меткой очередью 
фашистского стервятника. Так вот, после посадки этого героя хватают «особисты» и волокут в 
расстрельный подвал – не провоцируй, мол, немцев, не нарушай «приказ Сталина, который хотел 
оттянуть войну». Есть ещё подвариант этого мифа – пресловутый приказ, запрещающий сбивать 
нарушителей, отдал не Сталин (Сталина подло обманули), а кровавый сатрап Берия… 

В подлинных документах история эта выглядит по-другому. Не так красочно. 
«Доношу о нарушении госграницы германскими самолетами 25 мая сего года. 
1) В 11.23 в районе поста ВНОС 2063 Велиново, 40 км юго-западнее г. Бельск (то есть 5–7 км от 

линии границы того времени. – М.С.) один самолёт тип До-17 на большой высоте [пересек границу] 
и прошёл над пунктами (следует перечень хуторов и местечек. – М.С.) и в районе Следяново в 11.51 
ушёл на свою территорию. При нарушении производилось оповещение аэродромов Бельск (в 11.23), 
Тарново (в 11.23), Белосток (11.41). Вылет нашей авиации произведён с аэродрома Бельск (в 11.26), 
Тарново (в 11.26) и Белосток (в 11.43). Самолёт нашей авиацией обнаружен не был. 

2) Один самолет тип До-17 на высоте Н=1000 м пересёк границу и находился над нашей 
территорией 2 минуты. 

3) В 13.05 один самолёт 2-моторный, не установленного типа, на высоте Н=7000 м нарушил 
госграницу в районе Домачево (южнее г. Брест), прошел по курсу 360 град. до Бреста, повернул на 
180 град. и в 13.37 ушёл на свою территорию в районе Приборово (южнее Домачево 10 км). При 
нарушении произведено оповещение аэродрома Брест в 13.06. Вылет нашей авиации произведён с 
аэродрома Брест в 13.08. Самолет нашей авиацией обнаружен не был». 

Это – текст телеграммы, отправленной 26 мая 1941 года начальником штаба Западного ОВО 
генерал-майором Климовских начальнику Генштаба Красной Армии генералу армии Жукову. 

Вот ещё одна телеграмма, подписана Военным советом Западного ОВО в полном составе: 
«Заместителю предсовнаркома тов. Молотову. 
Наркому обороны тов. Тимошенко. 
По донесению командира 10 САД (дивизия базировалась в полосе Брест, Кобрин, Пинск. – М.С.) 

полковника Белова в 19.30 26 мая самолёт Ме-110 в районе Семятыче (приграничный посёлок в 60 
км северо-западнее Бреста. – М. С.) на высоте Н=8500 м нарушил госграницу. Вылетевший на 
перехват нарушителя капитан Савченко, командир эскадрильи 123 ИАП, на самолёте И-153 на 
высоте Н=8600 м эволюциями потребовал от экипажа Ме-110 следовать на наш аэродром. 
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Нарушитель открыл заградительный огонь. В свою очередь капитан Савченко открыл ответный 
огонь. Нарушитель с большой скоростью ушёл на свою территорию. Капитан Савченко произвёл 
посадку благополучно на аэродроме Лыщицы. Повреждений на нашем самолёте нет. Для детального 
расследования на месте в 4.00 27 мая вылетел зам. начальника штаба 10 САД майор Тимченко. 
Результат донесу. 

Одновременно докладываю, что 25 и 26 мая немецкие самолёты подозрительно часто, в ясную 
погоду, теряли ориентировку и залетали на большой высоте на нашу территорию, следуя вдоль 
границы на незначительном удалении (3–10 км), а один самолёт 25 мая прорвался до н.п. Боцоки (10 
км юго-западнее Бельск). С подъёмом наших самолетов нарушители сразу уходят на свою 
территорию. 

Павлов, Фоминых, Климовских». 
30 мая. Телеграмма, подписанная Ватутиным, летит из Москвы в штаб Ленинградского ВО: 
«Шифротелеграммой №40/оп от 30 мая начальник штаба ЛВО [генерал-майор] Никишев донёс о 

нарушении госграницы финским самолётом. Из донесения видно, что ни истребительная авиация, ни 
зенитная артиллерия не имели попытки противодействовать нарушителю. Нарком обороны 
приказал: 

1. Повысить готовность истребительной авиации и зенитных средств. Нарушителей границы 
уничтожать, не допуская нарушения границы нашими самолётами. 

2. Донести через Генштаб – почему не вылетели истребители 29.5 для уничтожения 
нарушителя».  

6 июня. Начальник Оперативного отдела штаба Западного ОВО генерал-майор Семёнов 
докладывает начальнику Генштаба Жукову: 

«6 июня сего года по донесению пограничного поста №2087 Студенично в 13.05 в районе Августов 
была нарушена госграница германским самолётом типа разведчика на Н=2000. Самолёт находился 
над нашей территорией до 13.11 и в пункте Студенично (10 км северо-восточнее Августов) ушёл на 
свою территорию. При нарушении производилось оповещение аэродрома Новый Двор (42 км от 
Августова. – М.С.) в 13.05, взлёт был в 13.06. Германский самолёт обнаружен северо-западнее 
пункта Грузки. Посадить самолёт не удалось ввиду перехода последнего на свою территорию». 

9 июня 1941 года. Начальник штаба Одесского ВО генерал-майор Захаров шлёт телеграмму в 
Генштаб. Ситуация стандартная: в 12.00 самолёт-нарушитель пересёк границу, в 12.26 ушёл обратно 
на румынскую территорию. «В 12.04 с площадки Куза-Вода (2 км севернее Этулия) подняты два 
истребителя И-16, обнаружившие в воздухе указанный самолёт курсом на юго-запад. Преследование 
закончилось безрезультатно». 

Синим карандашом на документе резолюция с подписью Жукова: 
«Молния. Тов. Захарову. Что значит «преследование закончилось безрезультатно» не можем 

(далее неразборчиво. – М.С.). Вам ставлю на вид за такое безответственное донесение. Донести с 
исчерпывающей полнотой для доклада наркому и правительству. Кто виновен?». 

На этом прервёмся, внимательно перечитаем и обдумаем прочитанное. Прежде всего оценим 
интервал времени между оповещением аэродромов и взлётом дежурного звена. Никто не спит на 
«мирно спящих аэродромах»: система ВНОС, связь наблюдательных пунктов с аэродромами 
истребительной авиации работают, как часы. Перехватить, принудить к посадке или уничтожить 
самолёт-нарушитель не удаётся – но вовсе не из-за вредительских козней сатрапа Берия. Всё гораздо 
проще и банальнее – хотели, но не смогли. А не смогли потому, что техника той эпохи решению 
такой задачи соответствовала мало.  

(Окончание следует) 
Марк Солонин, www.vpk-news.ru, С сокращением  

От редакции. Автор данного материала долгие годы подвизался на ниве злобного извращения 
истории и пещерного антисоветизма, за что неоднократно получал по заслугам от «Дуэли», «К 
барьеру!» и не только от них. Жизнь учит, иногда даже лечит. Здесь М. Солонин, не избавившись от 
своих прежних эмоциональных оценок нашей страны – СССР, оперируя архивными документами, 
обнаруживает (видимо, неожиданно для себя), что Советский Союз совершенно не являлся тёмным 
царством лжи, глупости, несправедливости и властного насилия (каковым является РФ). И 
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поскольку он приводит интересные документальные данные, мы перепечатываем этого автора из 
«Военно-промышленного курьера». Правда, он не всегда верно понимает описываемые им события. 
Например, в одном из своих материалов недоумевает по поводу действий некоторых соединений 
Красной Армии летом 1941 г. в Белоруссии. При этом ему и в голову не приходит, что причиной 
несуразиц является банальное предательство, масштабный заговор, не выкорчеванный до конца в 
1937-м и последующие предвоенные годы.  

Однако признаем, что до недавнего времени очень мало кто из ныне живущих соотечественников 
знал о подлинной причине жестоких поражений Красной Армии в начальный период войны. 

 
КРОВАВЫЙ РЕФЕРЕНДУМ В МОЛДАВИИ 

 
Елена Дмитриевна Варфоломеева, один из влиятельных в своё время лидеров Интердвижения 

Молдавии и СССР, рассказывает о «кровавом референдуме» 1991 года за СССР в Молдавии. По 
профессии она механик-конструктор, работала в Кишинёве в “СОЮЗЭНЕРГОРЕМОНТе”, 
занималась ремонтом и модернизацией ГЭС и ГРЭС. Во времена «перестройки» - один из создателей 
Интердвижения Молдавии. Близкий соратник В. Носова, Е. Когана, В. Алксниса. Сильный оратор, 
русский вариант Долорес Ибарурри и Луизы Мишель. Один из создателей Приднестровья. Ныне - 
политический беженец в России без признания этого статуса российскими властями. Фактически она 
сослана российским режимом в деревню Орловской области.  

Референдум о сохранении СССР был назначен на 17 марта 1991 г. Наша организация, 
Интердвижение Единство, отнеслась к нему как к последней мирной возможности доказать, что 
Молдавия из состава СССР выходить не хочет. За несколько месяцев до референдума организация 
«легла на дно». Прорумынские нацисты думали, что мы вообще прекратили своё существование, но 
нами это было сделано умышленно. 

Горбачёв издал тогда двусмысленный указ: если руководство республик выступает против 
проведения референдума, то трудовые коллективы предприятий имеют право создавать участковые 
избирательные комиссии и сами его проводить. Референдум разрешалось проводить и в воинских 
частях, расположенных на территории республик.  

Мы очень серьёзно к этому готовились, причём тайно, иначе нам бы такой возможности не дали, 
вмешалась бы молдавская милиция и участки прекратили своё существование ещё до открытия. Мы 
провели собрания трудовых коллективов на многих предприятиях. Где-то народ струсил, где-то нет. 
Аэропорт, например, открыл несколько избирательных участков, завод «Мезон», Научно-
исследовательские институты - каждый у себя. Один из этих НИИ был расположен на бульваре К. 
Маркса, дом 7, я ещё вернусь к нему. Говорят: что знают двое, знает и свинья. А тут знало, в той или 
иной степени, по крайней мере, несколько тысяч, но серьёзной утечки информации не произошло. 
Председателем республиканской избирательной комиссии был Вилей Сергеевич Носов (лидер 
Интердвижения), а я - секретарём. 

ЦК Компартии Молдавии очень серьёзно препятствовал проведению референдума. То же делал и 
ЦК профсоюзов. На всех предприятиях и учреждениях были проведены партийные собрания, на них 
членам партии, а также и не членам, категорически не рекомендовалось участвовать в референдуме, 
это объяснялось возможными провокациями. Угрожали увольнением с работы и исключением из 
партии, и это играло свою роль. На некоторых из этих собраний я присутствовала, чтобы знать 
обстановку.  

Мы подготовили листовки. Они были размером в половину листа А4, на синей бумаге (самой 
дешевой, у нас всегда была проблема со средствами), текст был напечатан с двух сторон. На одной 
стороне призыв, четверостишие из стихотворения «Мужество» Анны Ахматовой (написанное 23 
февраля 1942 г.): 

Мы знаем, что ныне лежит на весах 
И что совершается ныне. 
Час мужества пробил на наших часах, 
И мужество нас не покинет.  
И далее шло строкой: «ВСЕ НА РЕФЕРЕНДУМ!» Это на самом деле был час мужества для нашей 
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республики, особенно для Кишинёва. На второй стороне был адрес избирательного участка, чтобы 
люди знали, куда идти, потому что голосование производилось не в традиционных местах. Воинские 
части тоже открыли у себя участки. Участков было, естественно, меньше, чем обычно.  

Мы знали, что нас будут громить, и мы должны были их упредить. Я ездила от имени нашей 
организации в Москву, в комиссию по референдуму за СССР, и там добилась официального 
разрешения начать его на два дня раньше. Долго-долго объясняла им там всем, для чего нам это 
нужно – в России совершенно не понимали, что у нас происходит. Я им объяснила, что если мы 
начнём 17-го, то нас попросту перебьют. И что нам нужен официальный документ, который бы 
разрешил провести референдум на два дня раньше, в противном случае он мог быть признан 
нелегитимным. Соответствующее письменное разрешение я получила. Я также попросила у них 
рации – тогда ещё не было мобильных телефонов – они были крайне удивлены:  

- Зачем?  
- Если у нас обрежут телефонную связь, то как же мы будем связываться между собой и с 

участками? Вы верьте нам, мы вернём! 
Рации нам не дали. Они очень удивлялись: 
- Как же вы готовитесь так предусмотрительно! 
Потом пару раций нам дал замполит полка МВД Иван Моторный, и они пригодились. Он дал нам и 

УАЗик.  
Мы начали голосовать не 17-го марта, а 15-го. В ночь перед референдумом, с 14-го на 15 марта, в 

каждый почтовый ящик по республике положили нашу листовку. Я лично проводила инструктаж, 
чтобы к ним относились бережно, не больше одной в почтовый ящик - мы были бедной организаций, 
листовок у нас было мало. Лично составляла план, организовывала людей: кто, куда и что разносит. 
Работа эта проводилась в обстановке особой секретности, в ней напрямую участвовало несколько сот 
человек и никто не предал! 

Когда утром открылись избирательные участи, для прорумынских нацистов это был шок. Они 
знали, что Приднестровье и Гагаузия будут точно голосовать, и заранее направили своих боевиков 
туда. Но они не ожидали, что начнёт голосовать Кишинёв, столица. 15-го марта в 8 часов утра 
потянулись голосовать в основном молдаване (кишинёвские молдаване почти все выступали за 
СССР, нацисты собирали своих сторонников в некоторых самых глухих сёлах и везли в города 
автобусами), русские почему-то ждали 17-го. Молдаване, мои соседи, объясняли мне это так:  

- Вы, русские, не знаете румын, они непременно будут бить, надо проголосовать быстрее. 
Поскольку избирательных участков было не так много, то очереди на каждый участок были, как в 

своё время в Мавзолей Ленина в Москве. Власть растерялась, на передислокацию их боевиков ушло 
полтора дня, и 16-го марта в середине дня началось побоище. Там не щадили никого - ни стариков, 
ни женщин.  

Участок Карла Маркса-7, о котором я уже упоминала, громили семь раз, это происходило 
следующим образом. Вот мы догадываемся: идут боевики. Но у них же нет знаков различия, а как мы 
можем не пропустить их на избирательный участок? Мы пропускали всех, они скапливались внутри и 
окружали участок снаружи, после этого начинали бойню. Для них самое главное было захватить урну 
с бюллетенями. Со списками было так – перед каждой женщиной был всего один лист. Когда он 
заполнялся, сзади подходили наши мужчины, забирали этот лист и прятали его в подготовленное 
убежище. Женщинам была дана инструкция: когда начнут громить, схватить этот единственный лист 
и бежать. Они так и делали.  

Мужчины должны были сохранять урны, поэтому они бросались за них в бой. Было много 
покалеченных, с переломами, с пробитыми головами, причём властями было дано указание: в 
больницу пострадавших не принимать! Единственным местом, куда их соглашались брать, был 
госпиталь МВД. Встречались открытые переломы, закрытые, черепно-мозговые травмы. 

Я сама видела настрой людей – они шли в бой за Родину. Их били, а они изворачивались, лезли 
через забор, но прорывались, чтобы проголосовать. Все понимали, что происходит. Мы добились, что 
бюллетени нигде погромщикам не достались, хотя что-то и порвали. Были и такие бюллетени, 
которые залиты нашей кровью – членов избирательных комиссий. Так было на всех участках, за 
исключением таковых в воинских частях, туда боевики не врывались, но тех, кто туда шел, тоже 
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избивали, не щадили никого.  
На всех участках делали вид, что бюллетени свозятся к нам, в Дом офицеров, хотя на самом деле 

они вывозились в центральную избирательную комиссию, находившуюся в распоряжении 
парашютно-десантного полка, это у нас удачно получилось. Мы находились в Доме офицеров на 
втором этаже в угловой комнате и прекрасно видели, что боевики собираются вокруг здания. Но у 
нас ничего при себе не было, все бюллетени и списки уже были в полку, где сидели наши люди и 
производили подсчёт.  

Около Дома офицеров у нас стоял УАЗик. Мы должны были продолжать свою игру, а не просто 
тихо убежать. На участках нацисты продолжали бесчинствовать, и мы должны были оттянуть их 
силы на себя. Нас там было шесть человек.  

Среди нас был Серавино Мирко Савва, серб, у них не принято называть по отчеству, но мы его 
называли именно так. Участник войны, в 15 лет, после оккупации его Родины немцами, он перешёл 
через горы, чтобы воевать, – героический товарищ. После войны добровольно остался в СССР, 
служил в армии, дослужился до подполковника, вышел на пенсию. Он был уже пожилым, но 
стройным и высоким человеком. Я заметила, что он как-то странно переминается и смотрит на окна, 
и спросила: 

- Савва, вы о чём сейчас думаете? 
- Елена Дмитриевна, сейчас бы пулемёт в окно, ни одной бы сволочи не осталось! 
- А кем вы были на войне? 
- Командиром стрелковой роты. 
Ворота боевики взломали, они уже висели на заборах. Солдатик наш, шофер, спросил:  
- Ну как же ехать? Я же их задавлю.  
Я ему ответила:  
- Разбегутся, дави!  
И знаете, они действительно разбежались, мы на этом УАЗике прорвались сквозь толпу. Потом 

петляли по городу, потому что нас догоняли на автомобилях, и в конечном счёте мы укрылись в 
военной комендатуре. Там просидели сутки - на военную комендатуру они ещё не решались напасть. 
Но при нас, повторяю, никаких документов не было, все, в том числе и бюллетени уже были в 
воинской части.  

Ещё эпизод. Моя мать голосовала 16-го марта на заводе Счётмаш, прямо рядом с нашим домом. 
Она пошла голосовать вместе со своей подругой, обеим было далеко за 60. Туда они прошли, а 
обратно выйти не могли, потому, что участок окружила банда боевиков, но внутри была сильная 
группа дружинников с завода, которая парализовала их действия. Тут подъехала машина Маршала 
Ахромеева (в марте 1989 года он был избран народным депутатом СССР от Бельцкого терр. округа 
№697 Молдавии, советник Горбачёва по военным делам, 24 августа 1991 г. был найден повешенным 
в своём кабинете). Когда он вышел из машины, толпа на него набросилась, с него сорвали погоны, 
плевали ему в лицо. Самое смешное, что моя мама с подругой вместе с дружинниками кинулись 
защищать Маршала. Они отбили его и сопровождающих его лиц у бандитов. затащили их в здание. 
Мама была потрясена: как же можно, Маршал, Герой Советского Союза! 

Через день или два после того, как мы сдали все документы, Ахромеев встретился со всеми 
членами участковых избирательных комиссий Кишинёва. Он был очень тронут, благодарил нас всех, 
гордился нами, пожал руки мужчинам, женщинам – поцеловал руки. Он сказал: 

- Раз такие люди есть, то Советский Союз будет.  
Но он ошибся. Я хочу отметить следующее: он совершенно не производил впечатление 

неврастеника, который может засунуть голову в петлю. Несмотря на то, что он был уже пожилым, но 
выглядел сильным, крепким и мужественным человеком. Когда нам сообщили, что он повесился у 
себя в кабинете, я не поверила в эту чушь собачью – он был не из той породы людей. Очевидно, его 
повесили. 

Потом мы тоже приехали в центральную избирательную комиссию и помогали считать голоса. Я 
посмотрела: боже мой! За исключением женщин, которые удирали, практически все мужчины были с 
травмами, причём многие - с серьёзными. Но они всё равно приехали, потому что могло что-то 
оказаться нелегитимным, если бы какой-то подписи не хватило. С перевязанными головами, руками, 
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ногами люди приходили и считали бюллетени. 
Поскольку мы оттянули в Кишинёве на себя все силы боевиков, то Бельцы, Кагул, Комрат, другие 

города и посёлки, а также всё Приднестровье смогли проголосовать свободно. В городе Сороки 
избирательного участка не было, его население в основном цыгане. Они все приехали в ближайшую 
воинскую часть, кажется, это были Бричаны. Я потом спросила у командира части: 

- У вас населённый пункт небольшой, а проголосовавших много, в чём дело?  
- Цыганский барон привёл цыган из Сорок и сказал: мы, цыгане, хотим жить в Советском Союзе и 

будем голосовать за него, у нас в Сороках голосовать негде.  
Никто из членов ЦК компартии Молдавии не голосовал, да и из аппаратчиков пониже голосовали 

лишь единицы. Всего проголосовало около 60% от общей численности избирателей Молдавии, 
повторяю: не все смогли прорваться. Из них 72% - за СССР. Власти сделали свой хитрый ход – 
подготовили целую сеть ложных избирательных участков, куда люди бы пришли, а бюллетени потом 
были уничтожены. Но они готовили их к 17-му числу, когда все уже проголосовали, да и народ туда 
не пошёл, потому что за два дня все уже усвоили, где голосуют на самом деле. Кроме того, все 
верили нашим листовкам, Интердвижение уважали. Всё было по-честному, по 2-3 раза никто не 
голосовал. Мы всё отправили в Москву. 

Через несколько дней после проведения референдума мне сообщили, что во Дворце культуры в 
Приднестровье состоится собрание с участием активистов, на котором будет присутствовать Еремей 
– председатель ЦК профсоюзов республики. Мы понимали, что речь пойдёт о референдуме и дружно 
туда поехали. Члены избирательных комиссий Кишинёва заняли первый ряд, частично второй, 
третий. Выступает Еремей:  

- Товарищи, мы, ЦК профсоюзов и ЦК компартии, в таких сложных условиях, с таким 
противодействием, провели в г. Кишинёве референдум. Вы знаете, что там было, что там творилось!  

И продолжает рассказывать то, о чём я говорила выше. В первый момент мы оторопели. Потом я 
встала, долго стояла у микрофона - мне его не хотели включать. И сказала: 

- Господин Еремей! Насколько мне известно, ни ЦК компартии, ни ЦК профсоюзов не только сами 
не участвовали в референдуме, но и препятствовали его проведению, причём очень активно.  

- Нет! Да вообще, кто вы такая? Вы лжёте! 
- Хорошо. Тогда назовите мне номер избирательного участка и его адрес, на котором голосовали 

лично вы. Причём учтите: в первых рядах сидят все члены избирательных комиссий г. Кишинёва. И 
если вы солжёте, вас тут же поставят на место.  

Он начал возмущаться, зафыркал и ушёл. Я сказала, обращаясь ко всем - там были тираспольские 
активисты, рабочий комитет Бендер, руководство Приднестровья: 

- Вы видите, товарищи, он не может назвать участок, на котором голосовал, потому что не 
голосовал совсем.  

Я рассказала, как они предупреждали, что те, кто придёт на референдум, будет уволен с работы. В 
те времена быть уволенным с работы означало, что положение очень серьёзно, русскоязычных 
увольняли запросто. 

Через неделю, когда мы приехали по какому-то вопросу в Приднестровье, у нас был включён 
телевизор. Выступал Горбачёв и заявил: «Молдавия участия в референдуме не принимала!» Вы 
можете себе представить, что это было?  

До России тогда информация о том, что у нас творилось, не доходила, Интернета не было, в 
центральных московских СМИ царила строжайшая цензура.  

В заключение хочу сказать, что все бюллетени голосования, с протоколами, подписями и печатями 
о якобы «несостоявшемся», согласно Горбачёву, референдуме сегодня хранятся за пределами 
Молдавии в тайнике. Они ждут своего часа, лучших времён – это юридические документы страшной 
взрывной силы. Повторяю: там есть бюллетени в бурых пятнах: пусть будущие историки знают, что 
пятна эти - наша кровь… 

Записал Александр Сивов  
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КУЛЬТУРА И КУЛЬТПАСКУДСТВО 
ПОЭЗИЯ И СТАЛИН 

 
В последнее время всё больше задумываюсь, почему меня мучает и не даёт покоя эта тема.  
Я думаю - не надо специально объяснять, что для человека, родившегося в 1937 году, потерявшего 

отца во время Великой Отечественной войны,  взращённого и  воспитанного в Суворовском училище 
- семь лет обучения, окончившего МАИ им С. Орджоникидзе, внёсшего посильный вклад в 
укрепление обороноспособности страны - 38 лет (с 1960 по 1998 гг.) проработавшего в оборонно-
промышленном комплексе, Сталин – это главный творец могущества моей Родины (СССР), личность, 
которой я поклоняюсь и восхищаюсь и буду благодарен ей до конца своих дней. 

И вот сегодня, на исходе своей жизни, я попробую, может быть, это будет кому-то интересно, 
выразить свои взгляды на Сталина и поэзию, к которой у меня в последнее время появился 
серьёзный, в некотором роде профессиональный критический интерес. Так как личность В.И. 
Сталина всегда привлекала моё внимание, мне известно, что в юности он писал стихи, наверно, 
довольно приличного профессионально-поэтического уровня, если его стихи классик грузинской 
литературы Илья Чавчавадзе включал в школьные хрестоматии. 

Дошедшие до нас стихи не о любви, не о женщинах, а о чём – судите сами. 
Это стихотворение написано в 1896 г., когда автору было 17 лет: 
“Шёл он от дома к дому, 
В двери чужие стучал. 
Под старый дубовый пандури 
Нехитрый напев звучал. 
В напеве его и в песне, 
Как солнечный луч чиста, 
Жила великая правда - 
Божественная мечта. 
Сердца, превращённые в камень, 
Будил одинокий напев, 
Дремавший в потёмках пламень 
Взметался выше дерев. 
Но люди, забывшие Бога, 
Хранящие в сердце тьму, 
Вместо вина отраву 
Налили в чашу ему. 
Сказали ему: “Будь проклят! 
Чашу испей до дна! 
И песня твоя чужда нам, 
И правда твоя не нужна!” 
Перевод Льва Котюкова 
И как же бывает в жизни! То, о чем говорится в последних четырех строках великому Сталину, его 

великим делам пришлось пережить в конце XX века. А вот как звучит это стихотворение в переводе 
Феликса Чуева:  

“Он бродил от дома к дому,  
Словно демон отрешённый,  
И в задумчивом напеве  
Правду вещую берёг.  
Многим разум осенила  
Эта песня золотая, 
И оттаивали люди, 
Благодарствуя певца. 
Но очнулись, пошатнулись, 
Переполнились испугом. 
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Чашу, ядом налитую, 
Приподняли над землей 
И сказали: “Пей, проклятый, 
Неразбавленную участь, 
Не хотим небесной правды – 
Легче нам земная ложь”. 
А вот ещё стихотворение, которое написал юный Джугашвили: 
Когда луна своим сияньем 
Вдруг озаряет мир земной 
И свет её над дальней гранью 
Играет бледной синевой, 
Когда над рощею в лазури 
Рокочут трели соловья 
И нежный голос саламури 
Звучит свободно, не таясь, 
Когда, утихнув на мгновенье, 
Вновь зазвенят в горах ключи 
И ветра нежным дуновеньем 
Разбужен тёмный лес в ночи, 
Когда кромешной тьмой томимый 
Увидит солнце невзначай, - 
Тогда гнетущей душу тучи 
Развеют сумрачный покров, 
Надежда голосом могучим 
Мне сердце пробуждает вновь, 
Стремится ввысь душа поэта, 
И сердце бьётся неспроста: 
Я знаю, что надежа эта 
Благословенна и чиста! 
Конечно, будучи во главе вначале не очень сильной, а потом могущественной державы, он лично, 

его имя, как руководителя этой державы, привлекало внимание многих поэтов и писателей. Сначала я 
хотел ограничиться произведениями о Сталине поэтов Серебряного века, а потом подумал, что это не 
совсем верно, так как о нем писали поэты других времён и направлений. 

Стихи о нём писали: 
Б. Пастернак, О. Мандельштам, Д. Андреев, А. Вертинский, А. Тарковский, Джамбул, М. 

Исаковский, Н. Тихонов, К. Симонов, Д. Самойлов и др. Но начну, конечно, с поэтов Серебряного 
века. И в соавторы к своему эссе привлеку Сергея Кунева, который в  статье “Куда история свой 
направляет шквал” (Журнал “Наш современник”, №3 за 2006 г.) представил уникальные и очень 
интересные материалы. В 1937 г. известным поэтом и переводчиком Георгием Шенгели была 
написана огромная поэма “Сталин”. Да, скажут, в эти годы только и писали стихи и посвящения 
Сталину. Так, да не так. Поэма “Сталин” не была опубликована ни при жизни вождя, ни при жизни 
самого поэта, ни даже после его смерти. Георгий Шенгели (1894-1956 гг.) был поэтом, 
современником и собеседником всех знаменитых поэтов Серебряного века. Он издал 15 книг 
стихотворений (“Розы с кладбища” 1914 г., “Зеркала потускневшие” 1915 г., “Гонг” 1916 г., “Апрель 
над обсерваторией” 1917 г., “Еврейские поэмы” 1919 г., “Планер” 1935 г. и др.), драматические 
поэмы (“Нечаев” 1920 г., “1871 год” 1921 г., “Броненосец Потемкин” 1923 г.), переводил Байрона, 
Гюго, Бодлера, Верхарна, Ликонта де Лилля, издал книги по теории стихосложения. Вот что он 
пишет в поэме “Сталин”: 

Он знал их всех и видел всех почти: 
Валерия, Андрея, Константина, 
Максимилиана, Осипа, Бориса, 
Ивана, Игоря, Сергея, Анну, 
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Владимира, Марину, Вячеслава, 
И Александра - небывалый хор, 
Четырнадцатизвёздное созвездье! 
Что за чудесный фейерверк имён! 
Какую им победу отмечала 
История? Не торжество ль Петра? 
Не третьего ли Рима становленье? 
Не пир ли брачный Запада и Русской 
Огромной всеобъемлющей души? 
Он знал их всех. Он говорил о них 
Своим ученикам неблагодарным, 
А те, ему почтительно внимая, 
Прикидывали: есть ли нынче спрос 
На звёздный блеск?  
И не вернее ль тусклость 
Акафистов и гимнов заказных. 
Справка: 
Валерий - Брюсов 
Андрей - Белый 
Константин - Бальмонт 
Максимилиан - Волошин 
Осип - Мандельштам 
Борис - Пастернак 
Иван - Бунин 
Игорь - Северянин 
Сергей - Есенин 
Анна - Ахматова 
Владимир - Маяковский 
Марина - Цветаева 
Вячеслав - Иванов 
Александр - Блок 
Поэма «Сталин» - не гимн и не акафист. Это была напряжённая, трудная, мучительная попытка 

понять природу власти, природу появления вождя и в чём суть его силы? Шенгели видел в Сталине 
серьёзную личность - человека, который овладел умением влиять на историю. 

Вождь - тот, в ком сплавлено стальное лезвие  
И ум пронзительный, и воля, и чутьё,  
Кто знает терпкий вкус поступков человечьих,  
В корнях провидит плод и контур норм - в увечьях,  
Кто доказать успел на всех путях своих, 
Что он, как ни возьми, сильнее всех других 
Той самой силою, что в данный миг годится,  
Кто, значит, угадал, в каком котле варится  
Грядущее, в каком былое - угадал,  
Куда история свой направляет шквал. 
Когда я спросил Сергея Куняева: «Где можно приобрести поэму Г. Шенгели “Сталин”?», − он мне 

ответил, что она полностью ещё не издана. 
“Бывали хуже времена - но не было подлей”. 
Мандельштам Осип Эмильевич - фигура поэтическая, для меня очень значительная и интересная. 
Я люблю этого поэта, но моё мнение расходится с мнением моего любимого поэта Юрия 

Кузнецова, который не очень жаловал О.Э. Мандельштама. 
Причём потрясла меня эволюция, которая произошла в душе Осипа Мандельштама во взгляде на 

роль Сталина в истории России и Советской страны. 
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И меня никто не переубедит, что такая личность, как поэт Мандельштам, могла менять взгляды под 
воздействием кого-то или чего-то конъюнктурного, может быть, даже ради спасения своей жизни. Не 
верю! Такие поэты пишут только сердцем и кровью! А теперь напомню историю сталиниады 
Мандельштама. В ноябре 1933 года поэт пишет:  

Мы живём, под собою не чуя страны,  
Наши речи за десять шагов не слышны,  
А где хватит на полразговорца, - 
Там припомнят кремлевского горца.  
Его толстые пальцы, как черви, жирны,  
А слова, как пудовые гири, верны.  
Тараканьи смеются усища,  
И сияют его голенища.  
А вокруг его сброд тонкошеих вождей,  
Он играет услугами полулюдей.  
Кто свистит, кто мяучет, кто хнычет,  
Он один лишь бабачит и тычет.  
Как подковы куёт за указом указ - 
Кому в пах, кому в лоб, кому в бровь, кому в глаз.  
Что ни казнь у него - то малина  
И широкая грудь осетина. 
За эту дерзкую эпиграмму, стихотворения “Холодная весна. Голодный старый Крым” и “Квартира 

тиха, как бумага...” по доносу в ночь с 13 на 14 мая 1934 г. О.Э. Мандельштам был арестован. 
Поэт самолично написал текст эпиграммы на Сталина в кабинете следователя. Приговор был на 

удивление мягким - три года ссылки в уральский город Чердынь без последующего права жить в 
Москве и ещё двенадцати городах. После прибытия в Чердынь и случившегося там у поэта тяжелого 
психического припадка ему разрешили переменить место ссылки на Воронеж. 

Во время пребывания в Воронеже, после почти годичного молчания он пишет много стихов. 
Мне кажется, мы говорить должны  
О будущем советской старины,  
Что ленинское-сталинское слово - 
Воздушно-океанская подкова,  
И лучше бросить тысячу поэзии,  
Чем захлебнуться в родовом железе, 
И пращуры нам больше не страшны: 
Они у нас в крови растворены. 
Под влиянием окружающей жизни у поэта меняется взгляд на Сталина. “Стансы” (1935 г), в начале 

1937 г. большое стихотворение “Ода”, посвящённое Сталину, потом “Средь народного шума и 
спеха...”, а в марте 1937 года: 

Если б меня наши враги взяли 
И перестали со мной говорить люди, 
Если б лишили меня всего в мире: 
Права дышать и открывать двери, 
И утверждать, что бытие будет 
И что народ, как судия, судит, 
Если б меня смели держать зверем, 
Пищу мою на пол кидать стали б, - 
Я не смягчу, не заглушу боли, 
Но начерчу то, что чертить волен, 
И раскачав колокол стен голый, 
И разбудив вражеской тьмы угол, 
Я запрягу десять волов в голос 
И поведу руку во тьме плугом, - 
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И в глубине сторожевой ночи 
Чернорабочей вспыхнут земле очи, 
И - в легион братских очей сжатый - 
Я упаду тяжестью всей жатвы, 
Сжатостью всей рвущейся вдаль клятвы - 
И налетит пламенных лет стая, 
Прошелестит спелой грозой Ленин. 
И на земле, что избежит тленья, 
Будет будить разум и жизнь Сталин. 
5 июля 1937 г Мандельштам пишет “Стансы”, − последнее стихотворение о Сталине. Однако 2 мая 

1938 г. поэт был арестован по новому делу, получил пять лет лагерей, где и умер в лагерной больнице 
под Владивостоком 27 декабря 1938 г. 

Меня всегда интересовали две поэтические фигуры – Мандельштам и Пастернак, и постоянно 
возникал вопрос: почему так по-разному сложилась их судьба, почему, несмотря на равенство 
талантов, один из них умер в заключении, а другой был обласкан властями, стал Нобелевским 
лауреатом и умер собственной смертью? У Б.Л. Пастернака не было таких изгибов судьбы, как у О.Э. 
Мандельштама, его отношения с вождём вроде бы складывались ровно и благополучно. В 1935 г. он 
пишет стихотворение:  

Я понял: всё живо.  
Векам не пропасть,  
И жизнь без наживы - 
Завидная часть.  
Спасибо, спасибо  
Трём тысячам лет,  
В трудах без разгиба  
Оставившим свет.  
Спасибо предтечам,  
Спасибо вождям.  
Не тем же, так нечем  
Отплачивать нам.  
И мы по жилищам  
Пройдём с фонарём  
И тоже поищем  
И тоже умрём!  
И новые годы,  
Покинув ангар,  
Рванутся под своды  
Январских фанфар.  
И вечно, обвалом  
Взрываясь извне,  
Великое в малом  
Отдастся во мне.  
И смех у завалин,  
И мысль от сохи,  
И Ленин, и Сталин,  
И эти стихи.  
Железо и порох  
Заглядов вперёд  
И звёзды, которых  
Износ не берёт. 
Вот что пишет Ю.В. Емельянов в книге “Сталин. На вершине власти” (Москва, Вече, 2002 г.): 

“Ставя интересы страны превыше всего, в том числе и выше обвинений в антигосударственной 
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деятельности, Сталин преодолевал даже личные антипатии и обиды. Именно поэтому Сталин 
позвонил поэту Борису Пастернаку и предложил тому высказаться по поводу судьбы Осипа 
Мандельштама, автора злых и обидных стихов о Сталине, который находился под следствием. 
Существуют различные версии этого телефонного разговора. 

По словам А. Ахматовой, Сталин выяснил мнение Пастернака о Мандельштаме как поэте: “Но 
ведь он же мастер, мастер?” 

На это Пастернак якобы ответил: “Это не имеет значения.” По словам жены Пастернака, поэт 
сказал Сталину, что между ним и Мандельштамом “дружбы, собственно, никогда не было. Скорее 
наоборот. Я тяготился общением с ним. Но поговорить с вами - об этом всегда мечтал.” В ответ 
Сталин резко сказал: “Мы, старые большевики, никогда не отрекались от своих друзей. А вести с 
Вами посторонние разговоры мне незачем”. Теперь я хочу фрагментарно, иллюстрируя 
ограниченным количеством стихотворений, показать отношение к Сталину поэтов - его 
современников и представителей следующих поколений. 

Александр Вертинский в 1945 г. так оценил роль Сталина в Великой Отечественной войне: 
Чуть седой, как серебряный тополь,  
Он стоит, принимая парад.  
Сколько стоил ему Севастополь,  
Сколько стоил ему Сталинград?  
И в слепые морозные ночи,  
Когда фронт заметала пурга,  
Эти ясные, яркие очи  
До конца разглядели врага.  
Эти чёрные тяжкие годы  
Вся надежда была на него.  
Из какой сверхмогучей породы  
Создавала природа его?  
Побеждая в военной науке, 
Вражьей кровью окрасив снега, 
Он в народа могучие руки 
Обнаглевшего принял врага. 
И когда подходили вандалы 
К нашей древней столице отцов, 
Где нашёл он таких генералов 
И таких легендарных бойцов? 
Он взрастил их. Над их воспитаньем 
Много думал он ночи и дни. 
О, к каким грозовым испытаньям 
Подготовлены были они! 
И в боях за Отчизну суровых 
Шли бесстрашно на смерть за него, 
За его справедливое слово, 
За великую правду его. 
Как высоко вознёс он державу, 
Вождь советских народов-друзей 
И какую всемирную славу 
Он создал для Отчизны своей!  
Торжественная ода Арсения Тарковского на смерть вождя, написанная на смерть Сталина, в то 

время в печать не попала: 
Миновала неделя немыслимой этой разлуки.  
Трудно сердцу, сыновнему сердцу его пережить,  
Трудно этим рукам пережить его сильные руки  
И своё повседневное малое дело вершить.  
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И себе самому трудно тело нести, тяжелея.  
Подойти, постоять, подойти ещё ближе на пядь...  
Трудно веки поднять и взирать на гранит Мавзолея,  
Оба имени вместе одно за другим прочитать. 
Поэт Виктор Боков (1914 г.р.), человек трудный судьбы, прошедший лагеря, пишет: 
Ненависть к Сталину меньше и меньше, 
А был когда-то бурный накат... 
История - не примитивные вещи 
И не глупый затёртый плакат. 
Сталинский след с Мавзолея не смыт 
Ни дождями, ни громом снарядным. 
Тянется цепь его мрачных годов 
Через молчанье кремлёвских башен. 
Думал свалить его подлый Адольф - 
Сам свалился! А Сталин бесстрашен. 
Что теперь со мной — не пойму: 
От ненависти пришел я к лояльности. 
Тянет и тянет меня к нему, 
К его кавказской национальности.  
Татьяна Глушкова (1932 г.р.), которая по свидетельству Станислава Куняева вначале резко 

отрицательно относилась к личности И.В.Сталина, 11 октября 1994 г. написала: 
 Он не для вас, он для Шекспира, 
 Для Пушкина, Карамзина, 
 Былой властитель полумира, 
 Чья сыть, чья мантия - красна… 
 Чей белый китель так сверкает, 
 Как в небе облачко - в тот час, 
 Когда Спаситель воскресает 
 И смотрит ласково на нас… 
 И вот уже отверсты храмы 
 И Лета Многая поют  
Тому, чья смерть - не за горами, 
 Кого предательски убьют. 
 И он, пожав земную славу,  
Один, придя на Страшный Суд,  
Попросит: “В ад! Мою державу  
Туда стервятники несут… 
Юрий Кузнецов (1941 г.р.) в 1978 г. написал стихотворение “Тегеранские сны”: 
Вдали от северных развалин 
Синь тегеранская горит. 
«Какая встреча, маршал Сталин! – −  
Лукавый Черчилль говорит – − 
Я верю в добрые приметы, 
Сегодня сон приснился мне: 
Руководителем планеты 
Меня назначили во сне. 
Конечно, это возвышенье 
Прошу не принимать всерьёз.» 
«Какое, право, совпаденье! — 
С улыбкой Рузвельт произнес.– −  
В знак нашей встречи незабвенной 
Сегодня сон приснился мне: 
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Руководителем вселенной 
Меня назначили во сне.» 
Раздумьем Сталин не смутился, 
Неспешно трубку раскурил: 
«Мне тоже сон сегодня снился - 
Я никого не утвердил». 
А вот что пишет о Сталине русский поэт, живущий в Белоруссии, Михаил Шелехов (1955 г.р.) 
Что ты, сердце моё, всё ночами не спишь, 
Тридцать лет для меня на земле непогода. 
Что ты, лампа моя, так неровно горишь 
У портрета вождя молодого народа? 
Чую, снова дохнуло из памяти дней 
Легендарных уже для детей и для внуков. 
И пришло ко мне воинство царства теней. 
Боевыми дорогами старых маршрутов. 
«Как живёшь-поживаешь? - спросили меня, - 
Есть ли счастье в подсумке? Оружье в порядке?  
Помнишь юности сны в нашей волчьей землянке?  
Кипяток у костра? Храп ночного коня?» 
Честно глянул я в лица убитых друзей 
И, волнуясь, как будто бы перед присягой, 
Отвечал: « Не стареет былая отвага.  
Всё яснее вас вижу я в сумраке дней.  
Снова будит меня океаном седым  
Шум суровых времён и дыхание бора,  
Где когда-то скитался и я молодым,  
Где хлебнули мы воли, хлебнули мы горя.  
Если Сталин покличет - оставить свой дом!  
Если Родина кликнет - на сборы минуту!  
Старой гвардии прочен закал на излом,  
Я за вами пойду по былому маршруту.  
Правда, раны болят и рубцы - на душе.  
И в миру, как в бою, нас враги не щадили.  
Но мы правильно жили, небес не коптили  
И всегда были твёрдыми на рубеже». 
Я сказал это братьям, убитым давно.  
Как живым на духу, беспечально и свято.  
И пил с нами Сталин - и пил, как когда-то,  
Виноградной лозы золотое вино. 
Валерий Хатюшин в книге “Прицел-2” (поэзия русского стихотворения) в стихотворении “За 

Родину, за Сталина” пишет: 
Нельзя спокойно жить, 
Когда страна развалена. 
Позорно русским быть 
Без Родины, без Сталина. 
Куда ни кинешь глаз - 
Россия опечалена. 
Но в сердце есть приказ: 
“За Родину! За Сталина!” 
Бесовский легион 
Глядит на нас оскалено. 
Зовёт небесный звон - 
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За Родину, За Сталина! 
Надежда всех веков 
На наши плечи взвалена. 
Не пощадим врагов: 
За Родину, За Сталина! 
Стальная мощь страны 
Отцами нам оставлена. 
Нам гимны не нужны 
Без Родины и Сталина. 
Сожмём в своей горсти 
Победную окалину. 
Мы скажем вслух “прости” 
И Родине, и Сталину. 
В чаду зловещей тьмы, 
В тисках врага заклятого 
Не отстояли мы 
Окопы сорок пятого. 
На битву вновь пойдём – 
Судьба на кон поставлена. 
И коль в бою падём, - 
«За Родину, За Сталина!» 
И заканчивая своё повествование, я хочу помянуть недобрым словом Евгения Евтушенко, 

человека, который в своё время писал сладкоречивые панегрики вождю, потом прозрел, 
перевоспитался и в 1962 г. в стихотворении “Наследники Сталина” изобразил картину, рождённую 
его больным воображением: “Поставлен в гробу телефон, кому-то опять сообщает свои указания 
Сталин” Возмущенный этим, историк, специалист по культуре и поэт, Моисей Цетлин дал 
достойный ответ патологическому ренегату:  

Термидорьянец! Паскуда!  
                          Смазливый бабий угодник!  
Кого, импотент, ты порочишь  
                         блудливым своим языком?  
Вождя, что создал эту землю,  
                          воздвиг этот мир, этот дом,  
Порочишь, щенок,  
                             последней следуя моде!  
Кого ты лягнуть вознамерился,  
                                                  жалкая мразь,  
И тявкаешь ты на него,  
           рифмоплет желторото-слюнявый? 
Ведь он полубог, не чета вам,  
                              погрязшим в бесславье  
Пигмеям, рабам, подлипалам,  
                        зарывшимся по уши в грязь!  
Он древних традиций герой,  
                       им ныне и присно пребудет!  
Эсхил и Шекспир!  
                      Резец флорентийца суровый!  
Канкан каннибальский  
                         у трупа ужель не разбудит  
Презренье и гнев к вашей грязной,  
                                       объевшейся своре? 
Когда я заканчивал заметки, мне в руки попал номер “Московского Комсомольца” от 14 августа 
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2009 года, газеты, которая не очень жалует Сталина. В статье “Валентинка товарищу Сталину” 
поведана история о том, как фотоснимок “Девочка с ягнёнком”, опубликованный журналом 
“Огонёк”, понравился Сталину, и этот снимок, вставленный в рамку, висел над диваном вождя на 
Ближней даче до самой смерти. 

Репродукция этого фотоснимка была отпечатана в виде почтовой открытки тиражом 500 тысяч 
экземпляров. 

Причём работа по изготовлению полумиллионного тиража оплачивалась из личных средств 
Сталина. 

Может быть, этот эпизод не имеет прямого отношения к нашей теме, но он характеризует 
человеческие, личные качества вождя. 

Б. ОДИНЦОВ  
   

МИЛЫЙ ДЕДУШКА… 
Современная интерпретация рассказа А.П. Чехова «Ванька».  

Впервые рассказ был напечатан в «Петербургской газете», №354 в 1886 году 
 

Ванька Жуков, отданный в город на проживание к тётке по причине крайности и невозможности 
выжить в деревне, а также закрытия сельской школы, в ночь на 12 декабря не ложился спать. 
Дождавшись, когда тётка, закутавшись в рваную дублёнку, ушла мыть полы у новых русских, он 
долго рылся в ящиках кухонного стола, где среди ржавых вилок и серых алюминиевых ложек, 
рассыпанных спичек и пробок различной конфигурации, пластиковых пакетов с иностранными 
надписями наконец-то нашёл шариковую ручку «Corujna». Прежде чем вывести первую букву, он 
долго расписывал стержень на обрывке газеты, прислушиваясь к шагам жильцов их дома, давно 
списанного на снос. Потом, вздохнув, вывел первые строки письма.  

«Милый дедушка Виктор Николаевич, поздравляю тебя с праздником – Днём Российской 
конституции, обеспечившей нам независимость от своих младших братьев, которые теперь нас и за 
родню не признают. В Европу все смотрят. Забери меня, ради Бога, отсюда, так как я к нынешней 
городской жизни непривычный». 

Ванька прерывисто вздохнул и через проталину замёрзшего окна некоторое время смотрел на ярко 
освещённые и удивительно прозрачные для декабря окна дискотеки на первом этаже студенческого 
общежития. Там в душном зале дергались и что-то бормотали чёрные студенты и русские 
«бизнесмены» среднего класса, а на их шеях висели молодые студентки. Все были «поддатые» и от 
нехватки кислорода жадно глотали дым сигарет с гашишем. 

Он перевёл глаза на бумагу и живо вообразил себе свою тихую деревню и своего деда Виктора 
Николаевича, высокого старика, не потерявшего стати былинного русского молодца, хотя годков ему, 
этак, за восемьдесят. 

Летом дед сидит посреди цветущего луга на своей маленькой скамеечке, которую всегда берёт с 
собой, и пасёт коз. Неподалёку резвится Жучка. Она необыкновенно ласковая, сама забежала к нему 
как-то во двор, обнюхала его перебитую на страшной войне ногу и осталась. 

Вдали от автомобилей пылит дорога. Это богатые дачники едут в свои коттеджи. Испуганные козы 
бегут к деду и жмутся к нему. Подбегает и Жучка, она всегда ложится со стороны больной ноги. К 
деду вообще многие тянутся из-за его житейской рассудительности. 

Вот, наверное, и сейчас в его хате сидит подвыпивший сосед-механизатор, по-уличному Телок. 
Положив на колени руки с широкими и чёрными от грубой работы ладонями, он допытывает деда, 
что ему сказать «за жизнь», если бы вдруг его выбрали в депутаты и допустили до правительственной 
трибуны? 

- Ты смотри, Николаевич, что получается. Намедни контора выписала мне получку 700 рублей. 
Ихний доллар стоит 30 наших рублей. Значит я, вкалывая на вывозе навоза, заработал 23 «зелёных». 
Газеты пишут, работяга «за бугром» зарабатывает 2500 долларов. Выходит, я работаю хуже него в 
100 раз. Скажи, разве может быть такое? Вот тебе и реформы, мать их так… 

Телку такая несправедливость обидна, тем более что руки у него хотя и чёрные, но золотые. 
Редкий умелец, самородок, он чинит всё - от телевизора «Сони» до комбайна «Дон», и необычайно 
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трудолюбив. 
- Ты им ничего не говори, - советует дед, - ты им молча покажи свои руки. 
Так и продолжаются разговоры в длинные зимние вечера о внезапно изменившейся жизни, 

высоких ценах и маленьких пенсиях. 
А погода великолепная! Над деревней широким пологом пролёг Млечный путь. Ночь дышит 

покоем. Из-за чернеющего сада видна экологически чистая дальняя дорога. Она манит и волнует, как 
полузабытая песня, и эту манящую боль усиливает волшебный свет Луны. 

Ванька ещё раз потёр плохо пишущий стержень. «А учиться дальше, - продолжал он, - мне теперь 
по Конституции не положено. Дяди с учёными званиями сказали - хватит. Чтобы дальше учиться, 
большие деньги нужны, а у тебя, дедушка, их нет, потому что ордена имеешь. Вот, к примеру, был бы 
у меня дедом не ты, Собакин, а миллионщик Абрамович, без заслуг, но с деньгами, я бы тогда и 
академию окончил. У тётки денег тоже нет, и она кричит на меня: «Я тебе что – спонсора рожу?!». 

А вечером мне была выволочка за то, что я «беженцам» из нашего дома, которые на вокзалах народ 
охмуряют, помогать отказался. Они меня за волосы таскали.  

А цены здесь несусветные. Оттого и еда такая, что я голодать начал. Утром хлеб с солью, в обед 
суп брикетный, а вечером тоже хлеб с чаем, тёткой на траве заваренным. А чтобы яблоко, колбаски 
или конфет поесть, так то не про нас, селёдка и та золотой стала. Богатые говорят, по 
потребительской корзинке не положено, а какие продукты в ту корзинку положить, они сами решили. 
Милый дедушка, сделай божью милость, возьми меня отсюда на деревню. Ведь ты меня добру учил. 
Нету тут ни радости, ни справедливости. На витрины народ так глядит, будто в любой момент и по 
товарам, и по ценникам камнем хватит. Да и кушать мне всё время хочется». 

На глаза Ваньки навернулись слёзы. Он растёр их кулаком и всхлипнул от жалости к себе. 
«Я буду тебе табак тереть, сигареты сейчас недоступные. А ежели думаешь не прокормишь меня, 

то я к помещику Голицыну в подпаски пойду. Слыхал, он на правах правнука землю скупил и вновь в 
деревне объявился. А когда вырасту большой, то за это самое буду тебя кормить, в обиду никому не 
дам и в дом престарелых отвозить не буду. Дедушка милый, нет мочи тут жить, приезжай за мной. Я 
бы к тебе сам на автобусе приехал, да автобусники три шкуры за билет дерут и ждут нового года – 
цены за проезд тогда вновь поднимут. 

А город тут большой. Вывесок иностранных много. Пионерские галстуки ребята давно не носят. 
Девочки мечтают стать путанами, по-деревенски, значит, шлюхами; мальчики – рэкетирами, по-
деревенски, значит, вымогателями; а туалеты, по-деревенски, значит сортиры, переделали под 
магазины и мочиться негде. А в коммерческих лавках самогон стоит, видно, выгонки хорошей, на 
бутылках все этикетки американские да французские. Ещё хотят, - продолжал он, - фрицам, которых 
ты лупил, памятник поставить за то, что города наши разрушали и людей наших расстреливали. А 
наших павших по-христиански похоронить не могут. Многие окопы затерялись и осыпались, и всех 
костей собрать нет возможности. Да это никого и не беспокоит».  

Ванька вспомнил рассказы деда и с гордостью представил себе, чем закончилось пятое по счёту 
нашествие на непокорную Русь: дед, рослый, в потной гимнастёрке, молодой и сильный, такой, как 
шесть веков назад воин – монах Пересвет, стоит, широко расставив ноги, у Бранденбургских ворот и 
салютует из автомата в дымное небо последнего боя. А вокруг крики и слёзы измученной солдатской 
радости. Победа! Какого зверя укротили! Это вам не Северный Кавказ.  

«Приезжай, милый дедушка, - продолжал Ванька, - Христом Богом тебя молю. Возьми меня 
отсюда, пожалей ты меня, сиротинушку. Не по-людски здесь всё и не по совести. Могут обмануть, 
избить даже родню свою и над такими, как ты, насмехаются, если при орденах будешь». 

Ванька ещё раз взглянул на веселящуюся дискотеку. На этот раз под прекрасную музыку «Битлз» 
из окон вылетали окурки и пустые банки из-под пива. Ванька вздохнул и вложил исписанную бумагу 
в конверт, на который он копил деньги целых полгода. Подумав немного, он написал адрес: 

Центрально-нечернозёмная губерния. Имение помещика Голицына. Дедушке Собакину Виктору 
Николаевичу. 

Выбежал на тёмную безлюдную улицу, с трудом нашёл почтовый ящик и сунул письмо в щель. 
Убаюканный сладкими надеждами, он быстро заснул. И явился ему сон: весь в медалях на 

большом вытертом ковре сидит одиноко дед, и нет около него ни коз, ни Жучки. Дед упорно смотрит 
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на дальний путь. «Видно, меня ждёт», - подумал Ванька и улыбнулся во сне.  
…Письмо, отправленное полгода назад, так и не было получено адресатом. Ванька Жуков 

продолжает маяться в городе. 
Переложил на современный лад 

Вадим КУЛИНЧЕНКО  
ИНФОРМАЦИЯ И РАЗМЫШЛЕНИЯ 

ИТАР-ТАСС 
…французские войска покинули афганскую провинцию Каписа. Как передает Агентство Франс 

Пресс, последние 400 военнослужащих, несших службу в этом регионе Афганистана, оставили 
военную базу Нижраб, на которой дислоцировались. Франция, таким образом, фактически завершила 
боевую миссию в этой центральноазиатской стране. До конца года на родину должны вернуться 700 
военнослужащих из боевых подразделений. К 2013 году на афганской территории останутся около 
1,5 тыс. французских военных. Из них 1 тыс. будет отвечать за подготовку к транспортировке и 
возвращение во Францию боевой техники, использовавшейся французами в Афганистане. Эта 
операция должна завершиться к лету 2013 года. Еще 500 человек станут заниматься военной 
подготовкой афганцев и не будут принимать участия в боевых операциях. Иван Батырев 

* * * 
…новые беспилотные летательные аппараты /БПЛА/ “Хаазем” /”Решимость”/ поступили на 

вооружение ВВС Ирана, сообщили местные СМИ. По словам бригадного генерала Корпуса “стражей 
исламской революции” Фарзада Исмаили, это многофункциональные машины, способные 
действовать на больших расстояниях и наносить удары с воздуха. Новые БПЛА будут выпускаться в 
трех модификациях, различающихся дальностью действия. Отмечается, что они способны нести 
ракеты различных классов и наносить удары по наземным целям. Планируется также использование 
этих аппаратов в качестве “приманки” для средств ПВО противника и для ведения воздушной 
разведки. Василий Вавилин 

* * * 
…Китай вывел на орбиту 16-й спутник собственной системы глобальной навигации “Бэйдоу”. 

Аппарат, как сообщает агентство Синьхуа, был запущен при помощи ракеты-носителя “Чанчжэн-3С” 
с космодрома Сичан в юго-западной провинции Сычуань. В планах Китая - создать собственную 
независимую глобальную систему спутниковой навигации по типу американской Джи-пи-эс, 
европейской “Галилео” и российской ГЛОНАСС. Иван Каргапольцев 

* * * 
…солдаты и офицеры израильской армии, скопившиеся у границы с сектором Газа в ожидании 

приказа о начале сухопутной операции, вероятно, были немало удивлены, когда увидели за рулем 
тягача, перевозившего танк, бывшего командующего Северным военным округом ЦАХАЛа.  

54-летний генерал-майор Уди Адам, начавший воинскую службу еще в 1976 году по военной 
специальности танкист, был вынужден уйти из армии в 2006 по итогам 34-дневной “второй 
ливанской войны”, разразившейся в июле между Израилем и боевиками “Хезболлах” в Южном 
Ливане, Северном Израиле и Голанских высотах. Генерал подвергся резкой критике в правительстве 
Израиля за неспособность своих войск одержать быструю и убедительную победу над исламистами и 
подал в отставку. После этого он получил назначение на должность генерального директора Центра 
ядерных исследований, которую занимает и поныне. Тем не менее этот бывший высокопоставленный 
военный не стал отсиживаться дома, когда армия была приведена в состояние повышенной 
боеготовности, и добровольно вместе с десятками тысяч других израильтян отправился на службу 
простым водителем тяжелой техники. 

* * * 
…в Аргентине в барах и ресторанах курортных городов со столов исчезнут солонки. Такое 

решение в преддверие летнего сезона - в Южном полушарии сейчас начало лета - принято 
правительством крупнейшей провинции Буэнос-Айрес. Это будет частью оздоровительно-
просветительской кампании, чтобы привлечь внимание к чрезмерному потреблению соли, 
связанному с развитием различных заболеваний. Дмитрий Фоминых 

* * * 
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…в Китае повсеместное использование компьютерных технологий привело к неожиданному 
результату: жители Поднебесной стремительно теряют навыки иероглифического письма, которое 
является базовым элементом национальной культуры. “Теперь мы в основном пользуемся 
компьютерами, которые требуют лишь навыка распознавания иероглифов, а не их письма, поэтому 
последовательность черт и умение их воспроизвести уже совершенно не важны”, - сказал студент 
одного из университетов по имени Дин Син. По его словам, уже через несколько лет учебы в 
университете большинство утрачивает способность писать иероглифы, чему их, разумеется, учили в 
начальной и средней школе. Более того, студенты не любят, когда преподаватель требует написать 
что-то от руки. Они считают это “несовременным подходом”. Андрей Кириллов 

* * * 
…в Касабланке особенно остро стоит проблема экологии, вызванная растущим числом 

автомобилей и перегруженностью промышленными и складскими объектами. Огромный 4-
милионный мегаполис, целые районы которого представляют собой угрюмые индустриальные зоны с 
десятками дымящих заводов и фабрик, уже не первый год уверенно удерживает за собой первенство 
среди всех городов Марокко не только по степени деловой активности, но и по уровню 
загрязненности. Первин Мамед-заде 

* * * 
…Карлов мост, соединяющий правый и левый берега Влтавы, считается визитной карточкой 

туристической Праги. Длина моста - 520 метров. Его строительство началось в 1357 году и длилось 
около полувека. В качестве материала, связующего камни кладки, при строительстве моста 
использовалась известь, замешанная на красном вине и яичных желтках. Алексей Карцев 

* * * 
…ежедневно в Нигерии расхищается 180 тысяч баррелей нефти. 90 процентов ворованной нефти 

нелегально вывозится из страны в балканские государства и в Сингапур. Как сообщил бывший 
советник президента страны Патрик Деле Коле, чтобы положить конец нелегальному вывозу из 
страны нефти, он развернул общенациональную кампанию “Прекратить воровство”. Она 
предусматривает выявление маршрутов танкеров с ворованной нефтью и денежных потоков от ее 
реализации. Как отметил Патрик Деле Коле, обогатившимся на незаконном бизнесе от нефти богачам 
следует знать, что “день расплаты близится”. 

* * * 
…новый необычный вид оружия получили полицейские, несущие службу в горных районах 

Словакии. Им выдали закупленные в Канаде баллончики с перцовым газом. По замыслу 
командования, именно это средство поможет стражам порядка не бояться бурых медведей, которых в 
Словакии с каждым годом становится всё больше. Раньше для защиты от медведей словацкие стражи 
порядка использовали небольшие петарды. Первое время медведи действительно пугались грохота и 
вспышки и отступали обратно в лес. Но в последнее время это средство перестало действовать, 
медведи к нему привыкли. 

Перед закупкой в Канаде баллончиков с газом реальных испытаний нового оружия на медведях не 
проводилось. Канадским коллегам словацкие полицейские поверили на слово. Поэтому, как реально 
ложится ситуация при встрече стража порядка с одним из 700 словацких медведей, неизвестно. 

* * * 
…цыгане попытались украсть в Греции не решетку, не коня и не девчонку, а целый 

железнодорожный мост. Три человека, как сообщила газета “Катимерини”, арестованы в Салониках 
по подозрению в попытке демонтировать для продажи в качестве металлического лома это хотя и 
ржавое, но весьма фундаментально выглядящее сооружение. Цыгане, в том числе две женщины 
среднего возраста, были схвачены полицией непосредственно на мосту со сварочным оборудованием 
в руках. Они собирались “распилить” сооружение на части. Одному из подельников удалось 
скрыться, он объявлен в розыск. Сергей Латышев 

* * * 
…Пакистан создает тактическое ядерное оружие /ТЯО/ в целях наращивания своего потенциала 

средств массового уничтожения. Об этом со ссылкой на аналитиков из американской организации 
Ядерный информационный проект /Nuclear Information Project/ сообщила газета “Хиндустан таймс”. 
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Разрабатывая ТЯО, Пакистан уже практически вошел в закрытый клуб располагающих таким 
оружием стран, в котором, помимо него, сейчас состоят США, Россия, Франция и Китай. 

* * * 
…в Великобритании свыше 60% взрослого населения и около 30% детей в настоящее время 

испытывают проблемы избыточного веса. По данным министерства здравоохранения, ожирение 
является основным фактором риска развития таких заболеваний, как сахарный диабет и рак. Антон 
Чудаков 

* * * 
…существует много инструментов, помогающих хотя бы приблизительно понять, как живут люди 

в той или иной стране, но, пожалуй, самый убедительный из них - валовой внутренний продукт в 
пересчете на душу населения, хотя он и измеряет пресловутую среднюю температуру по палате.  

Если сравнивать уровень жизни латиноамериканцев с помощью этого нехитрого инструмента, 
используя при этом данные Международного валютного фонда, то получается, что самый высокий 
ВВП в пересчете на душу населения у Чили – 14 403 долларов /между прочим, это выше, чем у 
России, на каждого гражданина которой приходится 13 236 долларов в год/. Почетное второе место 
по уровню жизни в регионе занимает скромный по площади Уругвай. При населении в 3 млн. человек 
его ВВП достигает почти 47 млрд. долларов, что в пересчете на душу населения составляет 13866 
долларов. В последние годы бурными темпами развивается экономика Бразилии. ВВП этого 
латиноамериканского гиганта с населением, приближающимся к 200 млн. человек, выше, чем в 
России, а в пересчете на каждого отдельно взятого бразильца составляет 12 788 долларов. И если кто-
то продолжает считать Бразилию исключительно страной самбы и карнавала, то он серьезно 
заблуждается. Сегодня это динамично развивающаяся региональная держава, у которой большое 
будущее уже в недалекой перспективе. 

Любопытный факт: формально в число стран Латинской Америки пока входит и Пуэрто-Рико. 
Этот остров носит статус государства, свободно присоединившегося к Соединенным Штатам. Так 
вот, у пуэрториканцев на душу населения приходится 27 384 доллара в год. Нетрудно подсчитать, что 
это вдвое больше, чем у чилийцев, занимающих в регионе первое место по уровню жизни. Сергей 
Середа 

* * * 
…в апреле 2004 года в Евросоюз вступили сразу десять государств Восточной Европы, что стало 

началом тяжелого институционального кризиса сообщества. Денис Дубровин 
* * * 

…китайские правоохранительные органы за последние пять лет задержали более 500 
скрывавшихся за границей нарушителей закона, обвиняемых в экономических преступлениях. Среди 
них 76 государственных чиновников, совершивших должностные нарушения. “За прошедшие пять 
лет Китай добился значительных успехов в отслеживании укрывшихся за границей преступников”, - 
говорится в опубликованном заявлении министерства контроля КНР. 

* * * 
…целая бригада занималась срыванием замков на одном из римских мостов. Прибывшие сюда 

рабочие выполняли распоряжение мэрии - убрать десятки тысяч замочков, которые на протяжении 
нескольких лет вешали влюбленные в знак вечной любви. Эта современная городская традиция 
появилась в 2004 году с легкой руки молодежного писателя Федерико Моччиа. Он описал в своем 
романе “Три метра над небом” двух влюбленных, которые пришли на Мильвийский мост, 
защелкнули замочек, написав на нем свои имена, и выбросили ключ в воды Тибра. В 2004 году книга 
была экранизирована, и сотни пар потянулись к мосту повторить ритуал. Туда стали приходить и 
туристы, особенно много испанцев после того, как в 2010 году вышел испанский ремейк фильма. 
Вера Щербакова 

* * * 
…министр обороны Румынии Корнелию Добрицою отменил более 800 указов о присвоении 

офицерских званий. Таковы последствия служебного расследования, в результате которого стало 
известно, что в последние годы погоны генералов и полковников щедро раздавали политикам, 
бизнесменам и даже журналистам. “Некоторые из них никогда не служили в армии”, - говорится в 
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распространенном сообщении военного ведомства. Кроме того, министр распорядился отменить все 
офицерские назначения, сделанные за последние два года с нарушением закона. Валерий 
Демидецкий 

* * * 
…уникальная коллекция парижского Музея Лейб-гвардии казачьего полка пополнилась новыми 

экспонатами. Побывавший с рабочим визитом во Франции руководитель администрации президента 
РФ Сергей Иванов передал в дар музею образцы формы и реплики знамен 11 современных казачьих 
полков России, а также сборник документов “Донское казачество в Отечественной войне 1812 года и 
зарубежных походах 1813-1814 годов”. “Лейб-гвардии казачий полк является одним из наиболее 
прославленных войсковых соединений в истории России”. Сергей Щербаков, Иван Батырев  

От редакции. Ну откуда бывшему министру обороны знать, что полк (любой) никогда не был 
«войсковым соединением», а является воинской частью! 

* * * 
…oтстающие в рейтингах ВУЗы Великобритании пытаются с помощью различных материальных 

стимулов завлечь к себе на учебу наиболее способных студентов, говорится в опубликованном 
докладе британского Института бюджетно-налоговых исследований. Конкурируя друг с другом за 
привлечение в свои стены “отличников”, университеты формируют целые “поощрительные пакеты”, 
денежное выражение которых достигает 10 тыс. фунтов стерлингов /16 тыс. долларов/ на трехлетний 
период обучения.  

Совет по финансированию высших учебных заведений Англии выразил озабоченность по поводу 
чрезмерного увлечения университетов подобным материальным стимулированием студентов, что, 
как там полагают, может нанести ущерб “перспективному развитию” этих ВУЗов. 

* * * 
…имея в 2011 году военный бюджет объемом в 16 млрд. долларов и уступая США более чем в 43 

раза по этому показателю, в пересчете на душу населения израильтяне тратят на оборону больше всех 
в мире. На каждого гражданина Израиля ежегодно приходится 2,4 тыс. долларов, тогда как 
американцам армия обходится в 2,21 тысячи. Кстати, россияне тратят на военные цели лишь 405 
долларов на душу населения, а индийцы и китайцы - 35 и 74 доллара соответственно. На каждого 
иранца приходится около 100 долларов на оборонные расходы, да и в абсолютных цифрах военный 
бюджет Ирана /9,2 млрд./ гораздо меньше израильского. Лидирует Израиль и по насыщенности 
армии военной техникой. Так, если у мирового лидера в области военной авиации - США на миллион 
населения приходится 58 боевых самолетов, то в Израиле - 240! По числу танков в мире лидирует 
Россия, но и она уступает Израилю по удельным показателям: 172 машины на миллион жителей 
против 400 у Тель-Авива. Что касается абсолютной численности подготовленных резервистов, то 
маленькая страна с населением менее 7,5 млн. человек уступает американской армии лишь втрое. 
Николай Керженцев 

  
А Я ГОВОРЮ, ЧТО... 

 
Благодарим товарищей Р.А. Кормишаеву, В.И. Душкина, А.В. Виноградова и А.А. Иванова за 

помощь политузникам, А.С. Ашенмиля, Фриду Р., В.И. Душкина, Л.Г. Сапотко, А.В. Виноградова, 
В.И. Домбровского, И.Н. Авраменко, Н.И. Хот, И.Ф. Гультяева, В.Ч. и Н.С. Степаняна – за помощь 
газете. Редакция  

* * * 
…”новый курс В. Путина” - это не зачистка коррупционеров, а демонстрация борьбы с ними. 
“Я думаю, такая ситуация долго не продлится, потому что это нанесет удар по основам 

политсистемы, потому что очень скоро затронет и правящую питерскую группу, а сдавать ближайшее 
окружение В.Путин не готов”, - заметил П. Салин. 

Он считает, что ситуация может повторить историю с заменой Михаила Зурабова на Татьяну 
Голикову во главе Минздрава.  

“Сама коррупционная система не уничтожается, просто выбиваются ключевые элементы, которые 
принадлежали старой команде, и на основные посты ставятся другие люди. То же самое, думаю, 
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сейчас произойдет. Злоупотребления в РКС и Минобороны никуда не исчезнут, просто финансовыми 
потоками будут управлять другие люди”, - сделал неутешительный вывод П. Салин. 

Замдиректора Центра политических технологий Алексей Макаркин соглашается, что задача 
“наказать всех коррупционеров” сейчас не стоит. “Если серьезно взяться за российскую коррупцию, 
это будет похлеще, чем операция “Чистые руки” в Италии в начале 90-х гг. Она привела к 
революционным изменениям, когда рухнули основные политические партии, управлявшие страной в 
течение всего послевоенного времени. Насколько я понимаю, российская власть этого не хотела бы. 
Она, наверное, хотела бы повысить дисциплину чиновников, чтобы был имиджевый эффект от этой 
кампании, но проводить революционные изменения в элите она явно не готова”, - заметил он. 
top.rbc.ru 

* * * 
…если я правильно понимаю, президент «реформой местного самоуправления» пытается укрепить 

вертикаль власти. Но это президент. А вот как на это смотрит глава сельского поселения Урыв 
Воронежской области Н.П. Рубцов: 

- Вертикаль власти осознаётся и ощущается при видимой стабильности социальных процессов или 
же деятельности, организуемой для улучшения положения дел. В Урыве, при невозможности 
трудоустройства, сложности в поддержании объектов соцкультбыта, едва ли можно говорить о 
существовании вертикали власти. 

В подтверждение сказанного Николай Петрович приводит цифры и факты. В селе, где проживает 
более двух тысяч человек, 70% пенсионеров. При таком раскладе закономерна демографическая 
ситуация, близкая к драматической. В 2004 году в Урывском сельском поселении, включающим ещё 
и хутора Долгали и Весёлый, умер 61 человек, родилось 3 ребёнка. За пределами села сегодня 
работают 40 земляков. Выпускники Урывской школы (базовая для пяти сёл) в полном составе 
покидают родное село, чтобы не возвращаться. 

Сбор налогов является тонкой струйкой финансов, не решающих даже первостепенных проблем. 
Собирать просто не с чего. Ранее существовавшие мини-предприятия по переработке 
сельхозпродукции остановлены. Бюджет более чем на 80% дотационный. Денежные средства решают 
всё, но взяться им неоткуда. Грядущий закон о самоуправлении в свете сегодняшних неустройств и 
лишений вряд ли что улучшит… Вадим Кулинченко 

* * * 
…глава Росавиации Александр Нерадько пояснил, что на большинстве отечественных воздушных 

судов, оснащенных аппаратурой спутниковой навигации ГЛОНАСС/ GPS это сделано «для галочки». 
По мнению специалистов, аппаратура спутниковой навигации не взаимодействует с бортовым 
навигационным комплексом, поэтому автоматическое самолетовождение по сигналам 
ГЛОНАСС/GPS не обеспечивается. 

С февраля этого года, согласно приказу Минтранса, отечественные гражданские воздушные суда 
со взлетной массой от 495 кг, используемые для коммерческих перевозок, должны быть оснащены 
оборудованием ГЛОНАСС или ГЛОНАСС/GPS до 1 января 2015 года, взлетной массой 5700 кг и 
более — до 1 января 2016 года. Воздушные суда иностранного производства должны быть 
оборудованы аппаратурой ГЛОНАСС к январю 2017 года (от 495 кг) и до начала 2018 года те, чья 
масса превышает 5,7 тонны. 

К началу ноября этого года из 1885 отечественных воздушных судов, находящихся в эксплуатации, 
аппаратурой ГЛОНАСС/GPS было оснащено 530. Стоимость прибора, необходимого к установке, 
составляет примерно 1 млн. рублей. “Сноб” 

* * * 
…давайте будем честными. Мы банкроты. Джон Бонер, спикер палаты представителей 

конгресса США 
* * * 

…хоть я и напутал с Политбюро («Своими именами», №26, 2012 г.), но грандиозный «ляп», 
который есть в письме Шелепина, вы почему-то игнорируете. 

Очередной абзац в «письме» начинается так: «Ликвидация указанных лиц произошла согласно 
постановлению ЦК КПСС от 5 марта 1940 г.». Как вы знаете, такого органа, как ЦК КПСС, в 1940 г. 
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не существовало. Был орган ЦК ВКП(б). 
О куче грамматических ошибок в письме на имя первого лица я уж и не говорю. Так же как и о 

том, что ЦК ВКП(б) в принципе не мог заниматься такими делами. Е.Н. Кутузов 
От редакции. Добавим, что, согласно мифу, «подкрепленному» фальшивками, не было ни 

постановления ЦК ВКП(б), ни постановления ЦК КПСС, а было Решение Политбюро от 5 марта 1940 
г. 

Ни мифологи, ни апологеты не утруждают себя заботами о правдоподобии фантазий. 
* * * 

…сейчас авторитаризм В. Путина держится на слабых, ленивых, коррумпированных и 
беспомощных региональных чиновниках, которым выгодно сохранить статус-кво и остаться в своих 
креслах. Дело в том, что большинство из них были посажены на свои посты напрямую Кремлём. Но 
среди чиновников начинаются «разброд и шатания», власть и авторитет Путина снижаются. The 
Guardian 

* * * 
…израильский лейтенант бельгийского происхождения Саша Дратва, пресс-секретарь Армии 

обороны Израиля (ЦАХАЛ), обвинён в расизме после того, как он поместил своё фото на Фейсбуке, 
загримировавшись в черный цвет. Он, очевидно, не любит Барака Обаму, потому что под его 
фотографией есть подпись «в стиле Обамы». 

Может быть, это макияж на Мертвом море или просто он большой поклонник черного цвета. Ему 
26 лет, он возглавляет офис бюро прессы Армии обороны Израиля, и он очень активен во 
взаимодействии со сторонниками Израиля в социальных сетях. 

Израильская армия отказалась комментировать инцидент. Аллен Жюль, перевод с французского 
А. Сивова  

* * * 
…получили отклик быстро – 
В шоке менеджер Кремля: 
Рейтинг – блин – премьер-министра 
Скачет около ноля! Юрий Дегтярёв 

* * * 
…Иран перехватил американский беспилотник. Операцию осуществили элитные подразделения 

Вооруженных сил страны – Корпус стражей Исламской революции, передает иранский телеканал 
Press-TV. 

Иран осуществил перехват американского беспилотника “СканИгл” после того, как тот пересек 
границу и вошел в воздушное пространство Исламской республики. 

Напомним, что Иран в последнее время значительное внимание уделяет технологиям беспилотных 
летательных аппаратов. Так, в начале ноября иранские газеты сообщали, что Тегеран разработал 
собственный уникальный беспилотник – бесшумный и с возможностью вертикального взлета. 

Тестовые испытания первого образца нового беспилотника состоялись в Иране 3 ноября в 
присутствии высшего командования страны. Публичная демонстрация аппарата запланирована на 
грядущие торжества по случаю 34-й годовщины Исламской революции (они пройдут в течение 
десяти дней с 31-го января по 9 февраля 2013г). top.rbc.ru 

* * * 
…советский народ жив, пока жив последний советский человек. М. Лукас 

* * * 
…в докладе Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова на пленуме ЦК КПРФ за обольстительной 

риторикой о достоинствах советской цивилизации нет даже упоминания о советском народе и его 
борьбе за возрождение Союза ССР. Ю.П. Соломатин 

* * * 
…Центр Карнеги, способствующий международному сотрудничеству, опубликовал доклад о 

положении дел в Российской Федерации под названием «Пробуждение России». Авторы доклада 
констатируют, что в России наступил политический кризис. 

В Центре Карнеги считают, что в стране наступили одновременно три кризиса: «кризис 
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персонализированной власти», то есть системы управления, созданной Владимиром Путиным, 
«кризис модели капитализма», которая характеризуется рентой как главным источником доходов, а 
также «кризис патерналистской модели общественного поведения». 

По мнению экспертов, борьба Путина за существование созданного им режима привела к расколу в 
обществе. Таким образом, политологи считают, что власть специально провоцирует конфликт 
консерваторов и сторонников модернизации. 

Исходя из всех факторов, авторы доклада делают неутешительный прогноз для России. По их 
мнению, страну скорее ожидает негативный сценарий, чем позитивный. Политологи наиболее 
вероятным считают раскол страны или новую революцию. nnn.ru 

* * * 
…в руки путинской оппозиции попал документ, в котором особый интерес представляет 

рекомендация В.В. Путина членам своей команды и правительства не сдавать на хранение в архив 
записи бесед с иностранными государственными лидерами, политическими деятелями, 
бизнесменами, обещающими значительно активизировать политическое, торгово-экономическое, а 
также и по другим направлениям сотрудничество с нашей страной. Однако цена этих обещаний 
порой бывает очень высокой. Часто ими выдвигаются требования тех или иных уступок с нашей 
стороны, в том числе такие, которые в определённой степени ограничивают наш государственный 
суверенитет. Обозреватель 

* * * 
…Соединенные Штаты секретно ввели в Ирак около 3 тыс. своих военнослужащих и разместили 

их на военных базах, сообщило в понедельник китайское информационное агентство «Чжунго 
синьвэнь» со ссылками на публикации иранских СМИ. 

В их сообщениях отмечается, что американские войска вводились небольшими группами из 
Кувейта, и эта акция предпринята «в тесной связи с ситуацией в Сирии и Иране». 

Как следует из публикуемой информации, США сосредоточили в Кувейте еще около 17 тыс. своих 
военнослужащих для последующей переброски в Ирак, передает «Интерфакс». 

В сообщениях обращается внимание, что во время своей первой предвыборной кампании 
президент Барак Обама обещал вывести войска из Ирака, и в 2011 году это обещание сдержал. 
Однако значительная часть американских военнослужащих осталась в соседнем Кувейте и теперь 
постепенно возвращается в Ирак. Радио Голос России 

* * * 
…в материалах уголовного дела о хищениях в «Оборонсервисе» следователи дают оценку 

действиям экс-министра обороны Анатолия Сердюкова. Они полагают, что бывший глава 
оборонного ведомства был введён в заблуждение своими подчиненными. 

Как следует из материалов дела, оказавшихся в распоряжении «Росбалта», начальник 
Департамента имущественных отношений Минобороны Евгения Васильева, «выполнявшая 
управленческие функции в ОАО “Оборонсервис”, совершала преступления “путем обмана и 
злоупотребления доверием, вводя в заблуждение руководство Минобороны России”. Примечательно, 
что имя чиновника в документах не упоминается, везде он значится как “министр обороны”». Ольга 
Калинина, Дмитрий Тихонов 

* * * 
…об одном бесталанном артисте, еврее (не назову его, он умер) талантливый Валентин Гафт, тоже 

еврей, справедливо сказал: 
Когда таким пути открыты, 
Ликуют лишь антисемиты. 
Ведь горько, что мнение о евреях у многих складывается по таким переполняющим телеэкран 

субъектам, как Жириновский, Радзинский, Сванидзе, Млечин, Новодворская. 
Но горько, досадно и то, что сами евреи молчат, не осуждают этих горлопанов и даже публично не 

отстраняются от них. Почти никто не следует примеру мужественного и честного Гафта. Владимир 
Бушин 

* * * 
…в Адлерском районе г. Сочи состоялся пикет против строительства Кудепстинской ТЭС. Пикет 
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был организован и проводился жителями Кудепсты - активистами общественного движения против 
строительства этого олимпийского объекта. Пикет был санкционирован властями и проводился в 
районе пансионата «Знание». 

Участники пикета расставили столики с агитационными листовками, прикрепили на забор плакаты 
и детские рисунки по тематике акции, раздавали листовки и разговаривали с людьми, объясняя, 
почему они выступают против строительства Кудепстинской ТЭС и почему эта электростанция 
опасна не только для Кудепсты, но и для всего Адлерского района. 

Прошедшая акция призвана еще раз привлечь внимание общественности к вопросу о 
недопустимости строительства в густонаселенном курортном районе такого опасного 
промышленного объекта как Кудепстинская ТЭС. Экологическая Вахта 

* * * 
…после ноябрьского митинга в защиту Миусского сквера («СИ» №50) информация о нём 

появилась в Интернете. Префектура ЦАО объявила нам о моратории на вырубку деревьев во время 
пикета у Общественной палаты 30 ноября. Есть публикации об этом моратории, например, в 
“Вечерней Москве”. 

Но 7 декабря варварская вырубка деревьев на Миусской площади возобновилась. Было вырублено 
несколько вековых лип. Таким образом, нас очередной раз обманули. 

Хотя в моём выступлении, опубликованном в «СИ» речь идёт только о Миусском сквере, проблема 
ухудшения экологии, уничтожения природы и деревьев в современной России и особенно в Москве - 
общая. А.А. Майер, доктор физ.-мат. наук, житель Тверского района Москвы 

* * * 
…аналитики предупреждают: Россия начинает проигрывать Китаю в борьбе за влияние в Средней 

Азии. 
Усиливается китайская экономическая экспансия в Киргизии. Например, именно китайская 

компания сейчас ведет строительство подстанции «Датка» на юге Киргизии, для чего Экспортно-
импортный банк КНР выделил 208 миллионов долларов. Затем эта же компания приступит к 
строительству подстанции «Кемин» на севере республики и высоковольтной линии электропередач 
«Датка-Кемин», которая позволит замкнуть внутреннее энергетическое кольцо Киргизии. На эти цели 
Китай выделяет ещё порядка 390 миллионов долларов в виде льготного кредита. 

В городе Кара-Балта неподалеку от Бишкека китайский инвестор строит нефтеперерабатывающий 
завод с проектной мощностью по переработке 800 тысяч тонн нефти в год, которую планируется 
завозить из Казахстана и России. Объём вложений в данный проект оценивается в 250 миллионов 
долларов. «Если раньше Китай был не очень активен в регионе, а экспансия наблюдалась в виде 
потока китайских товаров, то сейчас мы наблюдаем бурную деятельность китайских компаний в 
Киргизии. Они проявляют интерес во всех сферах, причем проекты уже государственного масштаба», 
- отметил политолог Азамат Темиркулов. Прислал Е.И. Копышев 


